
 

 

9:00 20 ЯНВАРЯ – 9:00 21 ЯНВАРЯ 2024 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 436 
- без перепечаток 331 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Словацкий нападающий "Авангарда" Юрчо считает КХЛ лучшей лигой 
Европы (ТАСС) 
Томаш Юрчо в декабре заключил с омским клубом контракт до конца сезона 

перейти к статье 

Канарейкин рассказал, какие меры редпринять для увеличения 
конкуренции в КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Российский тренер Федор Канарейкин рассказал, какие меры нужно 
предпринять и от чего отказаться, чтобы увеличить конкуренцию в КХЛ.  

перейти к статье 

Дер-Аргучинцев о КХЛ: "Против всех тяжело играть, все команды 
достаточно равные. Не ощущаю, что кто-то сильно выделяется" 
(Sports.ru) 
Нападающий "Трактора" Семен Дер-Аргучинцев оценил уровень команд КХЛ.  

перейти к статье 

Московское "Динамо" вышло в плей-офф Континентальной хоккейной 
лиги (ТАСС) 
Бело-голубые в субботу дома обыграли минское "Динамо" со счетом 4:1 

перейти к статье 

Гусев в одном матче КХЛ установил сразу два рекорда московского 
"Динамо" (Sport24.ru) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев переписал клубный рекорд по 
количеству передач в регулярном чемпионате КХЛ .  

перейти к статье 

Никита Гусев высказался об установлении им рекордов московского 
"Динамо" (Чемпионат.com) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев прокомментировал 
установление сразу двух рекордов в домашнем матче регулярного чемпионата 
КХЛ с минским "Динамо" (4:1), в котором ему удалось отметиться заброшенной 
шайбой и ассистентским хет-триком. 

перейти к статье 

Антон Бурдасов отметился 200-й заброшенной шайбой в КХЛ в матче с 
"Сочи" (Чемпионат.com) 
В эти минуты в Челябинске на стадионе "Арена-Трактор имени Валерия 
Белоусова" проходит матч регулярного чемпионата КХЛ, в котором "Трактор" 
принимает "Сочи".  



 

 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Сибирь", "Нефтехимик" или "Амур" - кто попадет в топ-8 Востока? 
Расклады решающего этапа "регулярки" (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru)) 
После аннулирования двух побед "Сибири" из-за нарушения регламента по 
количеству легионеров ситуация на Востоке вконец запуталась.  

перейти к статье 

Ситуация на Западе не менее запутанная, чем на Востоке. Кто выиграет 
конференцию? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Три претендента, которые ничем не уступают друг другу. 

перейти к статье 

Тренеры перестают быть затычками в пробках. Об этом говорят 
контракты Ларионова и Леонтьева (Allhockey (allhockey.ru)) 
Руководители клубов начали выдавать специалистам более широкий карт-
бланш. 

перейти к статье 

Эпидемия хоккея от Ларионова. Тренер, рожденный служить искусству 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Мнение обозревателя "СЭ" Игоря Рабинера о продлении контракта "Торпедо" с 
Профессором.  

перейти к статье 

"Если попадем в плей-офф, буду самым счастливым человеком". 
Интервью спортивного директора "Лады" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Рафик Якубов - о возвращении в КХЛ и уходе из "Ак Барса".  

перейти к статье 

Яшкин не играл полтора месяца. Когда он вернется в состав? (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Перенес операцию и похудел. 

перейти к статье 

Квартальнов сообщил, что игроки минского "Динамо" переболели 
инфекцией перед Новым годом (ТАСС) 
В составе клуба не играли восемь хоккеистов 

перейти к статье 

"Прошлые сезоны закалили "Динамо" - в ковидное время бывало и 
похлеще" - Кудашов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов похвалил команду за 
самоотдачу в матче Фонбет Чемпионата КХЛ с "Динамо" из Минска. 

перейти к статье 

В "Динамо" надеются, что все заболевшие игроки выздоровеют перед 
матчем КХЛ со "Спартаком" (ТАСС) 



 

 

На тренировке перед игрой с "Нефтехимиком" 18 января отсутствовали 10 
игроков по причине болезни 

перейти к статье 

Как играет "Северсталь" в КХЛ, почему побеждает "Северсталь", 
аналитика, мнение, разбор (Чемпионат.com) 
Парни Андрея Козырева известны всей лиге благодаря атаке, но сейчас 
череповчане солидны и в защите. 

перейти к статье 

Никита Филатов: "Северсталь" - яркий пример крутой команды 
(Чемпионат.com) 
Бывший нападающий Никита Филатов прокомментировал игру "Северстали" в 
нынешнем сезоне и оценил работу главного тренера череповецкого клуба 
Андрея Козырева. 

перейти к статье 

"Северсталь" представила альтернативную форму на матчи с 
"Авангардом", "Сибирью" и ЦСКА (Чемпионат.com) 
Пресс-служба череповецкой "Северстали" представила альтернативный 
комплект формы команды, в которой она проведет ближайшие домашние 
встречи регулярного чемпионата КХЛ с "Авангардом", "Сибирью" и ЦСКА.  

перейти к статье 

Хоккеист "Спартака" предположил, когда сборная Белоруссии будет 
играть на высоком уровне (ТАСС) 
Егор Чезганов отметил прогресс игроков, представляющих новое поколение 
белорусских спортсменов 

перейти к статье 

"Еще утром не знал, что дебютирую в КХЛ". Иван Ремезовский стал 
первым защитником 2005 года, сыгравшим за СКА (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Молодой защитник вышел на лед в матче первой команды.  

перейти к статье 

"Это не формальности": СКА вторым вышел в плей-офф КХЛ. (Спорт день 
за днем (sportsdaily.ru)) 
СКА на своем льду оформил участие в розыгрыше Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

"Ничего страшного не произошло, двигаемся дальше" - Ковальчук о 
поражении от "Авангарда" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского "Спартака" Илья Ковальчук в эфире "Матч ТВ" 
заявил, что команда должна сделать выводы из поражения от "Авангарда" в 
регулярном Фонбет Чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

Ковальчук: неважно, студенческие годы или после 40, для меня каждый 
день очень яркий (Чемпионат.com) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук рассказал о своем ментальном 
здоровье в 40-летнем возрасте. 

перейти к статье 



 

 

Форвард СКА Воробьев находится в предвкушении переезда на новую 
арену. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Нападающий СКА Михаил Воробьев прокомментировал корреспонденту "Спорт 
День за Днем" Максиму Сутченко переезд петербургской команды на "СКА 
Арену". 

перейти к статье 

Ротенберг - об игроках "СКА-1946": к сожалению, физически не могу 
смотреть все игры лично (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победного матча с "Куньлунь Ред 
Стар" (3:1) ответил на вопрос о возможности вызова в главную команду 
молодых игроков из системы армейского клуба. 

перейти к статье 

Спунер назвал нынешний сезон лучшим в своей карьере (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Форвард "Авангарда" Райан Спунер заявил, что он проводит свой лучший сезон 
в КХЛ за пять лет выступлений в этом чемпионате.  

перейти к статье 

Словацкий нападающий "Авангарда" рассказал, что удивлен турнирным 
положением ЦСКА в КХЛ (ТАСС) 
Московский армейцы идут седьмыми в турнирной таблице Западной 
конференции 
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Форвард "Авангарда" Буше: "У нас нет противостояния с Голдобиным, 
нас можно назвать друзьями" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий омского " Авангарда " Рид Буше после матча регулярного 
чемпионата КХЛ против московского "Спартака" рассказал о взаимоотношениях 
с форвардом "красно-белых" Николаем Голдобиным. 

перейти к статье 

"С ЦСКА стоит брать пример, как сохранять костяк" (Известия (iz.ru)) 
Капитан "Авангарда" Дамир Шарипзянов - о стабильности состава, новичках 
омского клуба и сложностях борьбы за место в плей-офф КХЛ 

перейти к статье 

Филатов: "Нефтехимик" - главный претендент на 8-е место на Востоке, у 
них яркая история (Чемпионат.com) 
Известный в прошлом нападающий Никита Филатов высказал мнение, что 
нижнекамский "Нефтехимик" является главным претендентом на восьмую 
строчку в турнирной таблице Восточной конференции. 

перейти к статье 

"Барыс" Болякина: чего ожидать от конца сезона (Sports.ru/tribuna) 
С приходом на пост главного тренера Барыса Олега Владимировича Болякина, 
пускай и исполняющего обязанности, астанинская команда словно заиграла в 
другой хоккей, получив глоток свежего воздуха, чего не хватало команде при 
Галыме Баубековиче Мамбеталиеве, который пытался перестроить команду, да 
игру в целом, с тем что осталось после Андрея Владимировича Скабелки. 

перейти к статье 



 

 

"Будет как в плей-офф". Хохлачев - о предстоящих трех кряду играх 
"Амура" с "Салаватом" (Чемпионат.com) 
30-летний российский нападающий "Амура" Александр Хохлачев 
прокомментировал свое возвращение в состав после заболевания, а также 
высказался о трех кряду предстоящих встречах хабаровчан с "Салаватом 
Юлаевым". 

перейти к статье 

"Задача "Сочи" - побеждать в каждом матче. У нас есть еще шансы на 
плей-офф КХЛ" - Тянулин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий "Сочи" Артур Тянулин после поражения от "Трактора" заявил, что 
его команда еще имеет шансы на попадание в плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). 
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Скотт Космачук: матч с "Витязем" был уровня плей-офф - по накалу, 
содержанию и результату (Чемпионат.com) 
29-летний канадский нападающий "Лады" Скотт Космачук прокомментировал 
победу в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ над подмосковным 
"Витязем" (2:1 Б), в котором ему удалось отметиться заброшенной шайбой. 

перейти к статье 

Губернатор Самарской области отреагировал на победу "Лады" над 
"Витязем" (Чемпионат.com) 
Губернатор Самарской области Дмитрий Азаров прокомментировал победу 
тольяттинской "Лады" в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ над 
"Витязем" (2:1 Б). 
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Сергей Светлов: "Самая активная селекция на Востоке - у "Адмирала" и 
"Авангарда" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в КХЛ - олимпийский чемпион-1988, чемпион мира-1986, 
участник Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Белорусский судья провел 500-й матч в КХЛ (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
Белорусский арбитр Максим Сидоренко провел юбилейную игру в 
Континентальной хоккейной лиге 

перейти к статье 

 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"После первой минуты в эфире влилась и уже поняла, что нужно делать". 
Нина Пирогова о дебюте в роли эксперта на матче КХЛ (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Один из лучших бомбардиров-защитников ЖХЛ, игрок "Торпедо" Нина Пирогова 
дебютировала в роли ведущей студии на матче Континентальной хоккейной 
лиги.  
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Покер Фаляховой, 200-я шайба Павловой в ЖХЛ, победы лидеров и другие 
итоги тура. (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
20 января завершился 13-й тур регулярного чемпионата ЖХЛ. Половина команд 
ушла на паузу до конца февраля.  
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Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Уже был уверен, что еду в "Бостон", но они взяли Орлова". Интервью 
Гаврикова - о жизни, драмах и юморе в НХЛ (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Обозреватель "СЭ" пообщался с одним из сильнейших российских защитников 
НХЛ, с весны 2023 года выступающим за "Лос-Анджелес Кингз".  
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Матч ВХЛ во дворце спорта Кузнецких металлургов прошел впервые с 
2020 года (ТАСС) 
Новокузнецкий "Металлург" в домашнем матче обыграл "Горняк-УГМК" со 
счетом 4:1 
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В "Металлурге" рассказали, что поменялось на арене в Новокузнецке 
после реконструкции (ТАСС) 
В субботу "Металлург" впервые с 2020 года провел домашний матч на этой 
арене 
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Разное 
 

Уборщицу "Спартака" избили на ее рабочем месте (Allhockey (allhockey.ru)) 
Уборщицу хоккейного клуба "Спартак" избили прямо на рабочем месте.  
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На главного тренера "Нефтехимика" Леонтьева напали в Нижнекамске 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", утром 20 января на главного тренера "Нефтехимика" 
Олега Леонтьева было совершено нападение. 

перейти к статье 

Главный тренер клуба КХЛ "Нефтехимик" рассказал подробности о 
нападении на него (ТАСС) 
Инцидент произошел в Нижнекамске 
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Главный тренер "Нефтехимика" Леонтьев обратился за медицинской 
помощью после нападения (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев был вынужден обратиться за 
медицинской помощью после нападения со стороны трех молодых людей, 
сообщает пресс-служба хоккейной команды. 

перейти к статье 



 

 

"С разворота без разговоров ударил меня": в Нижнекамске подростки 
напали на главного тренера "Нефтехимика" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Леонтьев обратился в травмпункт и написал заявление в полицию. 
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"Раньше за Афган могли предъявить, когда "адидасы" снимали. А теперь 
эти гопники бьют без разговоров!" Монолог тренера КХЛ о современной 
молодежи (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев в интервью "Матч ТВ" рассказал 
о том, как в субботу столкнулся с хулиганом, и как смог его догнать после 
нападения.  
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На тренера клуба КХЛ напали гопники. Он дал отпор и заставил их 
извиняться (Советский спорт) 
Олег Леонтьев принципиально хочет добиться справедливости.  
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Правоохранительные органы занимаются ситуацией с нападением на 
тренера "Нефтехимика" (ТАСС) 
На Леонтьева было совершено нападение в Нижнекамске, тренер не получил 
серьезных повреждений 
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"Нью-Джерси" провел церемонию введения тренера Брылина в Зал 
славы клуба НХЛ (ТАСС) 
Он является одним из пяти игроков в истории клуба, которые трижды 
выигрывали Кубок Стэнли 
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Хоккеисты "Югры" вручили подарки добровольцам, ухаживающим за 
ранеными бойцами (Ura.ru (ura.news)) 
Хоккеисты клуба "Югра" решили отблагодарить добровольцев, заботящихся о 
раненых бойцах СВО.  

перейти к статье 

Пьяные гонки, дебош в больнице. 5 крутых хоккеистов, которых сгубила 
водка (Аргументы и Факты (aif.ru)) 
Aif.ru подробно рассказывал об истории Валерия Ничушкина, выступающего в 
Национальной хоккейной лиге (НХЛ) за "Колорадо Эвеланш", который 
столкнулся с серьезными личными проблемами.  
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ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Словацкий нападающий "Авангарда" Юрчо считает КХЛ лучшей лигой 
Европы (ТАСС, Москва, 20 января 2024) 
Переход словацкого хоккеиста Томаша Юрчо в омский "Авангард" обусловлен 
желанием играть в лучшей лиге Европы. Об этом ТАСС рассказал Юрчо.  
31-летний Юрчо в декабре заключил с омским клубом контракт до конца сезона, 
перейдя в "Авангард" из швейцарского "Давоса".  
"Я играл в Национальной хоккейной лиге (НХЛ), сейчас выступаю в лучшей лиге 
Европы. У меня нет впереди 20-30 лет, когда я могу играть, мне осталось 
сыграть еще несколько лет. И я это должен использовать", - сказал Юрчо.  
Юрчо рассказал о различиях между КХЛ и швейцарской лигой. "Насчет 
различий - я был очень удивлен. В Швейцарии размер катков больше, хоккей 
другой, иногда это даже другой вид спорта, но обе лиги отличные. В России все 
ближе к воротам, что более опасно", - отметил хоккеист.  
В НХЛ Юрчо выступал за "Детройт", "Чикаго", "Эдмонтон" и "Вегас". В составе 
"Шарлотт" в Американской хоккейной лиге стал обладателем Кубка Колдера.  

https://tass.ru/sport/19775815 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 20 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин рассказал, какие меры редпринять для увеличения 
конкуренции в КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 января 2024) 
Российский тренер Федор Канарейкин рассказал, какие меры нужно 
предпринять и от чего отказаться, чтобы увеличить конкуренцию в КХЛ. 
Специалист отметил важность правильного использования финансов, слишком 
большую разницу в бюджетах некоторых клубов и ослабление команд за счет 
перехода лидеров в топ-клубы лиги по ходу сезона. 
"Во-первых, у лидеров нашего хоккея большая скамейка, и контракты 
хоккеистов еще и умещаются под потолком зарплат. Во-вторых, все эти 
переходы по ходу сезона, когда насыщают ведущие клубы за счет игроков, 
которые выстреливают у аутсайдеров. Команда только набирает ход и теряет 
ведущих хоккеистов. Все это сказывается на результате. Надо урегулировать 
этот момент, чтобы не было "темных" аренд. 
В-третьих, надо работать хорошо, когда находятся деньги. "Амур" же пригласил 
качественных хоккеистов, теперь им надо доказывать. Еще нужно, чтобы 
руководство, когда ставит задачи на сезон чуть ли не выиграть Кубок Гагарина, 
не оставляло эти слова в воздухе, а доказывало делом".  

https://allhockey.ru/news/show/504071-
Kanarejkin_rasskazal_kakie_mery_redprinyat_dlya_uvelicheniya_konkurencii_v_KH
L 

К заголовкам сообщений 

Дер-Аргучинцев о КХЛ: "Против всех тяжело играть, все команды 
достаточно равные. Не ощущаю, что кто-то сильно выделяется" 
(Sports.ru, Москва, 20 января 2024) 
Нападающий "Трактора" Семен Дер-Аргучинцев оценил уровень команд КХЛ.  

https://tass.ru/sport/19775815
https://www.sports.ru/hockey/1115783960-yurcho-o-kxl-ya-vystupayu-v-luchshej-lige-evropy.html
https://allhockey.ru/news/show/504071-Kanarejkin_rasskazal_kakie_mery_redprinyat_dlya_uvelicheniya_konkurencii_v_KHL
https://allhockey.ru/news/show/504071-Kanarejkin_rasskazal_kakie_mery_redprinyat_dlya_uvelicheniya_konkurencii_v_KHL
https://allhockey.ru/news/show/504071-Kanarejkin_rasskazal_kakie_mery_redprinyat_dlya_uvelicheniya_konkurencii_v_KHL


 

 

20 января "Трактор" разгромил "Сочи" в матче Фонбет Чемпионата КХЛ (6:1).  
- Второй гол Бурдасова взбодрил команду?  
- Очень красивый гол, одной рукой. После этого, скорее всего, мы поймали 
кураж. Рады, что Антон забросил две шайбы. 
- Как настраивались на матч против аутсайдера КХЛ?  
- Не важно, кто на какой строчке в турнирной таблице находится. Против всех 
тяжело играть, во всех командах хорошие хоккеисты. Когда мы играем с 
аутсайдерами или лидерами, я не ощущаю, что кто-то сильно выделяется. Все 
команды достаточно равные. 
- В последнее время "Трактор" балансирует между четвертой-седьмой 
строчками конференции. Есть задача занять место как можно выше?  
- Мы пытаемся выигрывать в каждом матче, а что будет в конце сезона - будем 
смотреть потом, - сказал Дер-Аргучинцев.  

https://www.sports.ru/hockey/1115784773-der-arguchinczev-o-kxl-protiv-vsex-
tyazhelo-igrat-vse-komandy-dostatoc.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" вышло в плей-офф Континентальной хоккейной 
лиги (ТАСС, Москва, 20 января 2024) 
Московское "Динамо" со счетом 4:1 обыграло минское "Динамо" в матче 
регулярного чемпионата Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
Встреча прошла на "ВТБ-Арене" в Москве в присутствии 7 013 зрителей.  
Заброшенными шайбами в составе московского "Динамо" отметились Никита 
Гусев (25-я минута), Егор Римашевский (38) и Даниил Пыленков (42), Джордан 
Уил (59). У проигравших отличился Дмитрий Коробов (35).  
Гусев также сделал три результативные передачи, нападающий набрал 70 
очков (19 заброшенных шайб + 51 голевая передача) в 53 играх текущем сезоне 
и является лучшим бомбардиром чемпионата. 31-летний нападающий 
установил рекорд "Динамо" по результативности за один регулярный 
чемпионат, превзойдя достижение Вадима Шипачева (68 очков), установленное 
в сезоне-2018/19. Гусев стал первым игроком в истории КХЛ, сделавшим 
больше 50 результативных передач за один сезон  
Московское "Динамо" набрало 74 очка после 53 матчей и занимает второе 
место в турнирной таблице Западной конференции. Бело-голубые обеспечили 
себе участие в плей-офф КХЛ. Ранее место в розыгрыше Кубка Гагарина 
забронировали петербургский СКА и ярославский "Локомотив".  

https://tass.ru/sport/19775849 

Похожие сообщения (24): 

• RT (russian.rt.com), Москва, 20 января 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 20 января 2024 

• Газета.Ru, Москва, 20 января 2024 

• Lenta.Ru, Москва, 20 января 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 20 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 20 января 2024 

• Sports.kz, Караганда, 20 января 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 20 января 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 20 января 2024 

https://www.sports.ru/hockey/1115784773-der-arguchinczev-o-kxl-protiv-vsex-tyazhelo-igrat-vse-komandy-dostatoc.html
https://www.sports.ru/hockey/1115784773-der-arguchinczev-o-kxl-protiv-vsex-tyazhelo-igrat-vse-komandy-dostatoc.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-traktora-semen-der-arguchincev-podvel-itogi-matcha-s-sochi-2170278/
https://tass.ru/sport/19775849
https://russian.rt.com/sport/news/1260883-gusev-dinamo-hokkei-dostizhenie
https://rg.ru/2024/01/20/moskovskoe-dinamo-vyshlo-v-plej-off-khl.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/01/20/22154353.shtml
https://lenta.ru/news/2024/01/20/esche-odna-komanda-obespechila-sebe-uchastie-v-pley-off-khl/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/splosh-zapadniki-opredelilsya-tretij-uchastnik-plej-off-khl-2024/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/moskovskoe-dinamo-vyshlo-v-pley-off-kubka-gagarina-2024
https://www.sports.kz/news/opredelilsya-tretiy-uchastnik-pley-off-khl
https://www.sportmk.ru/sports/2024/01/20/moskovskoe-dinamo-obygralo-minskoe-dinamo-i-vyshlo-v-pleyoff-kkhl.html
https://shaiba.kz/news/767011


 

 

• Говорит Москва (govoritmoskva.ru), Москва, 20 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 20 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 января 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 20 января 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 20 января 2024 

• Вести.ru, Москва, 20 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Гусев в одном матче КХЛ установил сразу два рекорда московского 
"Динамо" (Sport24.ru, Москва, 20 января 2024) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев переписал клубный рекорд по 
количеству передач в регулярном чемпионате КХЛ .  
Сегодня, 20 января, проходит матч КХЛ "Динамо" Москва - "Динамо" Минск. К 
началу третьего периода счет в игре 3:1 в пользу москвичей.  
Гусев ассистировал Егору Римашевскому, что позволило нападающему 
обогнать Вадима Шипачева (48 передач) и выйти по этому показателю на 
первое место.  
Также Гусев набрал 69-е очко в сезоне и установил новый рекорд "Динамо" по 
очкам за один регулярный чемпионат КХЛ. Предыдущий рекорд принадлежал 
Вадиму Шипачеву - 68 очков в сезоне 2018/2019.  

https://sport24.ru/hockey/news-613697-gusev-v-odnom-matche-kkhl-ustanovil-srazu-
dva-rekorda-moskovskogo-dinamo 

Похожие сообщения (31): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 20 января 2024 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 20 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 января 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 20 января 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 января 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 20 января 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 20 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 января 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 20 января 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 20 января 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 20 января 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 20 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 20 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 января 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 20 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 января 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 20 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Никита Гусев высказался об установлении им рекордов московского 
"Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 20 января 2024) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев прокомментировал 
установление сразу двух рекордов в домашнем матче регулярного чемпионата 
КХЛ с минским "Динамо" (4:1), в котором ему удалось отметиться заброшенной 
шайбой и ассистентским хет-триком. 

https://govoritmoskva.ru/news/395499/
https://rsport.ria.ru/20240120/kkhl-1922509409.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dinamo-moskva-dinamo-minsk-rezultat-matcha-khl-20-yanvarya-2024-goda-2170107/
https://www.rbc.ru/sport/20/01/2024/65abae439a7947fec5600e49
https://sportrbc.ru/news/65abba9d9a7947319c213ce1
https://www.vesti.ru/article/3762320
https://www.sports.ru/hockey/1115783622-dinamo-vyshlo-v-plej-off.html
https://sport24.ru/hockey/news-613697-gusev-v-odnom-matche-kkhl-ustanovil-srazu-dva-rekorda-moskovskogo-dinamo
https://sport24.ru/hockey/news-613697-gusev-v-odnom-matche-kkhl-ustanovil-srazu-dva-rekorda-moskovskogo-dinamo
https://www.sovsport.ru/hockey/news/
https://www.stadium.ru/news/20-01-2024-dinamo-obigralo-minskoe-dinamo-v-matche-khl
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2006924_Nikita_Gusev_Ne_gonus_za_rekordami_mne_vazhno_pomogat_Dinamo_v_kazhdoj_igre
https://www.sports.ru/hockey/1115783881-gusev-o-pobitom-rekorde-po-ochkam-i-peredacham-za-dinamo-ya-ne-gonyus-.html
https://metaratings.ru/news/gusev-stal-samym-rezultativnym-khokkeistom-v-istorii-dinamo-325923/
https://sport.business-gazeta.ru/article/290996
https://rg.ru/2024/01/20/moskovskoe-dinamo-vyshlo-v-plej-off-khl.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/20/nikita-gusev-nabral-4-ochka-v-matche-s-minskim-dinamo-i-ustanovil-rjad-istoricheskih-dostizhenij-v-khl/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2006883_Moskovskoje_Dinamo_obygralo_odnoimennyj_klub_iz_Minska_i_dosrochno_vyshlo_v_plejoff_KKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2006883_Moskovskoje_Dinamo_obygralo_odnoimennyj_klub_iz_Minska_i_dosrochno_vyshlo_v_plejoff_KKhL
https://rg.ru/2024/01/20/gusev-ustanovil-rekord-moskovskogo-dinamo-po-nabrannym-ochkam-za-sezon.html
https://www.rbc.ru/sport/20/01/2024/65abae439a7947fec5600e49
https://sportrbc.ru/news/65abba9d9a7947319c213ce1
https://rsport.ria.ru/20240120/kkhl-1922508164.html
https://www.sports.ru/hockey/1115783596-gusev-nabral-69-e-ochko-v-sezone-i-ustanovil-rekord-dinamo-po-ochkam-z.html
https://shaiba.kz/news/767000
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-gusev-ustanovil-novyy-rekord-moskovskogo-dinamo-po-chislu-rezultativnyh-peredach-za-sezon-2170095/
https://www.championat.com/hockey/news-5402206-gusev-ustanovil-rekord-dinamo-po-peredacham-otdav-pas-na-shikarnyj-gol-rimashevskogo.html


 

 

"Нормальное начало, просто не могли забить, хотя вроде и неплохо создавали 
моменты. Потом забили и старались играть правильно до самого конца. Каждая 
игра складывается по-разному. Надо находить пути к тому, чтобы отдавать и 
забивать. Уверенность в победе появилась только тогда, когда прозвучала 
сирена и стало ясно, что мы выиграли. 
Мои рекорды? Еще раз повторю, что для меня самое важное - помогать 
команде в каждой игре. За рекордами я не гонюсь. Конечно, это приятно, но я 
думаю о командной победе. 
Новые взаимодействия в первой бригаде из-за отсутствия основных игроков? И 
такое бывает, поэтому надо со всеми находить общий язык, в том числе в 
большинстве, открываться друг под друга. В конечном счете мы все равно 
реализовали большинство. 
Римашевский - молодец, хорошо сегодня сыграл. Надо в каждом матче 
стараться так же стабильно играть", - передает слова Гусева корреспондент 
"Чемпионата" Сергей Емельянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5402392-nikita-gusev-vyskazalsya-ob-
ustanovlenii-im-rekordov-v-istorii-moskovskogo-dinamo.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Антон Бурдасов отметился 200-й заброшенной шайбой в КХЛ в матче с 
"Сочи" (Чемпионат.com, Москва, 20 января 2024) 
В эти минуты в Челябинске на стадионе "Арена-Трактор имени Валерия 
Белоусова" проходит матч регулярного чемпионата КХЛ, в котором "Трактор" 
принимает "Сочи". После первого периода хозяева ведут - 1:0. 
Счет в матче был открыт на шестой минуте - с передачи защитника Альберта 
Ярулллина отличился нападающий челябинского "Трактора" Антон Бурдасов 
реализовавший большинство. Для форварда эта заброшенная шайба стала 
юбилейной - 200-й в КХЛ. 
В нынешнем сезоне Бурдасов проводит 46-й матч, в которых ему удалось 
отметиться 15 голами и 12 результативными передачами при показателе 
полезности "-4". Всего в КХЛ на его счету 724 встречи и 392 (200+192) очка. 

https://www.championat.com/hockey/news-5402360-anton-burdasov-otmetilsya-200-
j-zabroshennoj-shajboj-v-khl-v-matche-s-sochi.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 января 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Сибирь", "Нефтехимик" или "Амур" - кто попадет в топ-8 Востока? 
Расклады решающего этапа "регулярки" (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru), Казань, 20 января 2024) 
После аннулирования двух побед "Сибири" из-за нарушения регламента по 
количеству легионеров ситуация на Востоке вконец запуталась. Стал ли 
"Нефтехимик" фаворитом гонки, оправится ли "Сибирь" от удара, и что ждать от 
"Амура"? Все расклады в гонке за топ-8 конференции - в материале "ТИ-Спорт".  
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Халатность менеджмента "Сибири" подарила лучшее завершение регулярки 
последних лет на Востоке 
В середине нынешней недели КХЛ пошла на беспрецедентный для молодой 
лиги шаг, аннулировав результаты сразу четырех матчей одного из клубов, а 
именно "Сибири". Причем аннулированы были результаты матчей, 
проходивших еще в сентябре. Поводом стало наличие у омского воспитанника 
Федора Гордеева американского спортивного гражданства. 
Споры о том, знали ли в лиге о двойном гражданстве или устроили 
показательную порку после поднятия темы хоккейным инсайдером Алексеем 
Шевченко, продолжаются и по сей день. Логично предположить, что журналист 
вряд ли мог раскопать информацию, которой не владели даже в КХЛ. 
Впрочем, потери "Сибири" оказались не такими катастрофическими, как могли 
бы быть. Из четырех аннулированных игр новосибирцы проиграли две. 
Сентябрьские победы в матчах с "Барысом" - 5:4 в овертайме и 1:0 по буллитам 
теперь недействительны, а очки отданы казахстанской команде. Но говорить о 
том, что астанинцы вернулись в борьбу за Кубка Гагарина не приходится. 
Куда важнее, что имеющая уверенные позиции в первой восьмерке "Сибирь" 
теперь оказалась вышвырнута из зоны плей-офф. И если до санкции 
новосибирцы имели преимущество перед "Нефтехимиком" как в очках, так и по 
проведенным играм, то теперь в лучшем случае сибиряки могут нагнать 
"волков" лишь по количеству баллов, но все равно остаться вне топ-8 по 
дополнительным показателям. 
Сегодня положение команд борющихся за восьмерку Восточной конференции 
выглядит так: 
Скриншот таблицы портала khl.ru 
На чужом горе счастья не построишь? "Нефтехимик" в ладоши не хлопает 
В конце декабря нижнекамский клуб сделал мощнейший гипер-скачок от одного 
из аутсайдеров таблицы КХЛ до реального участника гонки за плей-офф. В 
праздничные новогодние матчи были взяты 5 побед в 5 матчах. Так что никакая 
фортуна и неграмотность менеджмента "Сибири" не имела бы никакого 
значения, если сам "Нефтехимик" не "сделал свое счастье сам". Да, в январе 
подопечные Олега Леонтьева несколько забуксовали, но победа над лидерами 
Запада "Динамо" (2:1) позволила "волкам" остаться на чистом восьмом месте. 
В "Нефтехимике" на вести о своем рывке в топ-8 Восточной конференции 
благодаря аннулированию матчей "Сибири" отреагировали сдержанно. 
Например, Леонтьев заявил, что наказание сибиряков было слишком суровым, 
а решение было вынесено правильно по правилам и неверно по-человечески. 
"Вчера у нас было собрание, зашел в зал и услышал какое-то гудение. А я еще 
не знал эту информацию. Мне помощники сказали, мол, так и так. Моя первая 
мысль была... Это мое личное мнение, я уважаю решение лиги: нужно "к людям 
помягче, а на вопросы смотреть поширше". Согласно правилам и регламенту - 
да, поступили правильно. Но по-человечески надо каждый вопрос 
рассматривать отдельно. Я лично считаю, что можно было решить по-другому. 
Мы не хлопали от радости в ладоши из-за того, что у "Сибири" забрали четыре 
очка. Мы уважаем болельщиков и все команды в лиге, знаем, как тяжело 
даются победы, в том числе "Сибири", - заявил Леонтьев на пресс-конференции 
после победного матча с "Динамо". 
Сложно представить подобные рассуждения в заокеанском хоккее. Там любые 
правила - есть закон. Нарушил - получил наказание, и не о каких размышлениях 
о человечности приговора даже речи не идет - бизнес есть бизнес. Потому и 
команды там стараются работать исключительно по регламенту. Если КХЛ 



 

 

хочет, чтобы авторитет ее регламента не подвергался сомнению, то в лиге все 
сделали тактически выверенно и верно. 
С другой стороны, такие речи выглядят благородно уже после того, как 
решение вынесено. Большой вопрос, рассуждал бы Леонтьев также, если КХЛ в 
еще размышляли, лишать ли "Сибирь" четырех очков или нет? 
Так или иначе, даже после возвращения в топ-8 "Нефтехимик" все еще не 
выглядит основным претендентом на попадание в розыгрыш Кубка Гагарина. В 
оставшихся четырнадцати матчах у "волков" будет несколько серьезных 
экзаменов. 
Сейчас Нижнекамску предстоит провести длинную пятиматчевую серию на 
своем льду. Соперники - "Адмирал", "Торпедо", "Трактор" и сдвоенные игры с 
"Ладой". Далее уже поездка в гости "Ладе", очная встрече с конкурентами из 
"Сибири" дома. Далее вновь матч с "Торпедо" уже в гостях, "Ак Барсом" в 
Казани, снова с "Сибирью" в Новосибирске. После чего поездка в Череповец к 
"Северстали" и в Минск - к местному "Динамо". Затем последний домашний 
матч с "Локомотивом" и заключительный выездной с "Сочи". 
Скриншот: таблица портала khl.ru 
"Сибирь", в свою очередь ближайшие четыре матча сыграет на выезде - с 
"Трактором", "Витязем", "Северсталью" и минским "Динамо". Далее дома 
примет "Ак Барс" и "Амур". После чего отправится на экзамен в Казань. После 
чего будут также выездные игры с "Локомотивом", "Нефтехимиком" и 
"Авангардом". После чего "снежинки" примут "Нефтехимик" уже на своем льду. 
А также "Ладу". А в заключительном турне команда Сергея Кривокрасова 
скрестит клюшки с ЦСКА, "Салаватом Юлаевым" и "Барысом". 
Как видим, завершающие отрезки для обеих команд предстоят примерно 
одного уровня сложности. Большое значение будут иметь, конечно же, две 
очные встречи "Нефтехимика" и "Сибири". В таких случаях говорят "матч за 4 
очка". 
В плане волевого характера и набранной уверенности нижнекамцы выглядят 
предпочтительнее - сегодня эта машина бьется за жизнь. В "Сибири" 
предложены двойные бонусы за победы. Борьба для нижнекамцев легче не 
стала. 
А как же "Амур"? Шанс зацепиться есть, но впереди пять судьбоносных матчей 
Не следует оставлять без внимания и хабаровский "Амур". Дальневосточники 
потеряли своих иностранных лидеров. А после вчерашней игры с 
"Локомотивом", в котором им удалось зацепить 1 балл, продолжают борьбу за 
плей-офф, отставая от "Нефтехимика" лишь на 2 очка. При этом хабаровчане 
провели на две игры меньше, чем нижнекамцы. 
Более того, теперь "Амур" имеет тот же 51 баллл, что и "Сибирь", но обошел 
соперника за счет игры в запасе. 
Однако, календарь хабаровчанам совсем не благоволит. По сути, судьба 
"тигров" может решиться уже на ближайшей неделе, в которой им предстоит 
провести три игры подряд с "Салаватом Юлаевым" - одну дома, две в гостях, а 
также еще в двух матчах с "Магниткой". Пять судьбоносных матчей, в которых 
команда Сергея Светлова либо зацепится за убегающими конкурентами, либо 
окончательно отстанет. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/sibir-nefteximik-ili-amur-kto-popadet-v-top-8-
vostoka-rasklady-resayushhego-etapa-regulyarki-5888447 

К заголовкам сообщений 
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Ситуация на Западе не менее запутанная, чем на Востоке. Кто выиграет 
конференцию? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 января 2024) 
Три претендента, которые ничем не уступают друг другу. 
Мы писали, что на Востоке, после снятия очков с "Сибири", ситуация 
запуталась. Непонятно, кто в итоге вырвет путевку в плей-офф: Нижнекамск, 
Новосибирск или Хабаровск. На Западе есть нечто схожее. Пожалуй, в этой 
конференции впервые за несколько лет такая плотность за лидерство. При 
этом борьба за первое место идет между клубами, обеспечившими себе место 
в играх на выбывание, находящимися в тонусе.  
 Восток - дело тонкое. Там снова все запуталось 
Три клуба Запада обеспечили себе место в Кубке Гагарина-2024, но для них это 
ничего не решает 
Наверное, плохо, когда в конце января уже известны три участника плей-офф. 
Все - команды из Западной конференции: "Локомотив", СКА и московское 
"Динамо". Ярославль, Питер и москвичи сыграют в играх на выбывание, но для 
них, по сути, данное достижение ничего не решает.  
Простая причина - у команд более высокие задачи, чем сыграть в первом 
раунде Кубка Гагарина. Более сложная - нужно заполучить для себя лучшую 
сетку в плей-офф, а это можно сделать только, если закончить регулярный 
чемпионат высоко. Это и приоритет домашней площадки, и противник с низким 
посевом во втором раунде, и более "легкий" противник в первом. Кто бы что не 
говорил, но ни один клуб, который обеспечил себе место в играх на выбывание 
на данный момент, не хочет встречаться с ЦСКА в самом начале марта, 
который сейчас занимает седьмое место в своей конференции. 
 У ЦСКА пропал инстинкт хищника. Это то, что сделало клуб доминирующей 
силой в КХЛ 
Чтобы избавиться от "Армейского" фактора", нужно занимать первое место на 
Западе. Обгонит ли ЦСКА "Торпедо" и "Северсталь" - неизвестно. А вот то, что 
Минск вряд ли догонит действующих чемпионов - это сто процентов. Поэтому 
первое место для "Локомотива", московского "Динамо" и СКА - приоритет.  
Ситуация сейчас такая, что любая ошибка может "похоронить" шансы лидера 
на успех (победу в конференции и более "легкую" сетку). У "Локомотива" 52 
матча и 74 очка, столько же у московского "Динамо", но на одну игру больше. А 
СКА отстает всего на два балла - 72 очка. Все это дает предпосылки для 
непредсказуемого финиша.  
Из борьбы, скорее всего, вышел "Спартак" 
Красно-белым в любом случае респект, но команду подкосили травмы лидеров. 
Тем более, ведущих центров. Нельзя представить ни один клуб, который в 
ситуации "Спартака", продолжал бы давать результат. Для этого необходимы и 
большие финансы, и большая глубина, которая вытекает из первого. 
Пять очков от первого места - это большой отрыв, который в нынешнем режиме 
отыграть будет сложно. По причине того, что СКА, "Динамо" Москва и 
"Локомотив" соревнуются за первое место, поэтому никаких спадов у них не 
будет. Плюс, на субъективный взгляд, у красно-белых более сложный остаток 
календаря, чем у команд, которые идут в топ-3 Запада. 
 "Спартак" вряд ли будет бороться за первое место на Западе. Это суровая 
реальность 
С топ-8, скорее всего, на Западе все решено 
Единственный клуб, который может навязать борьбу за попадание в плей-офф 
- это "Витязь". Рябыкин создал классную команду, но пока ставил ее на рельсы, 
то потерял много времени. Плюс не стоит забывать про плохой старт без 
нынешнего главного тренера. Отставание от минского "Динамо" - 10 очков, от 



 

 

ЦСКА, "Северстали" и "Торпедо" - от 17 до 22. Плюс у команды из Беларуси 
игра в запасе.  
Чтобы клуб из Балашихи смог "вклиниться" в игры на выбывание, они должны 
выдать большую серию побед, а Минск - проваливаться. Причем из оставшихся 
16 матчей в сезоне, команда Квартальнова должна уступить минимум шесть 
раз. И это, опять же, при идеальной форме от "Витязя" - штамповке побед.  
Да, на Западе не такой "зарубы" за последнее место в плей-офф, как на 
Востоке, но зато борьба за победу в конференции - мощнейшая. "Динамо", 
"Локомотив" и СКА находятся в отличной форме, все хотят закончить 
регулярный чемпионат на самом высоком месте. От того и интересно смотреть 
за тем, как эти клубы проведут оставшиеся 15-16 встреч в первом этапе. 

https://allhockey.ru/article/show/504366-
Situaciya_na_Zapade_ne_menee_zaputannaya_chem_na_Vostoke_Kto_vyigraet_k
onferenciju 

К заголовкам сообщений 

Тренеры перестают быть затычками в пробках. Об этом говорят 
контракты Ларионова и Леонтьева (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 
января 2024) 
Руководители клубов начали выдавать специалистам более широкий карт-
бланш. 
В пятницу в Нижнем Новгороде произошел праздник, который, к сожалению, не 
был отмечен народными гуляниями, хотя это стоило бы сделать. Контракт с 
главным тренером местного "Торпедо" Игорем Ларионовым был продлен аж на 
три сезона. Теперь он заканчивает свое действие аж в 2027 году. Об этом 
подробно написал мой коллега Самир Арар. 
Ларионов остается в "Торпедо"! Это концептуально мощнейшее подписание от 
Нижнего Новгорода 
Обратим внимание на то, что в последнее время в КХЛ зародился тренд на 
долгосрочные тренерские контракты. Помимо Ларионова, еще на три года в 
"Нефтехимике" должен задержаться Олег Леонтьев. Специалист выстраивает в 
Нижнекамске крайне симпатичную команду, которая в этом сезоне, несмотря на 
неудачный старт и неразбериху с вратарями в начале сезона имеет прекрасные 
шансы на попадание в плей-офф. Леонтьев работает в "Нефтехимике" уже 
третий сезон, до этого его команда дважды подряд пробивалась в кубковую 
восьмерку. Иными словами, в Нижнекамске мы видим крепкий и стабильный 
проект, который может заиметь еще более интересную перспективу, если в 
него начнут вкладывать больше средств. Тем более, что многие игроки начали 
приезжать в Нижнекамск именно для того, чтобы поработать с Леонтьевым. 
Просто посмотрите на их первую тройку. Белозеров, Дергачев и Сетдиков 
сейчас проводят свои лучшие сезоны в карьере.  
Помимо того, что команда, которая подписывает тренера на долгий срок, 
получает стабильность на скамейке, она еще и гарантирует сохранность своего 
игрового стиля. Для "Торпедо" эта история крайне важна с точки зрения 
маркетинга. Клуб пропагандирует атакующий и комбинационный хоккей, ставя 
его во главу угла своей маркетинговой кампании. Слова Игоря Ларионова о 
том, что его команда никогда не откажется от своей игры, и что у нее нет плана 
Б, из той же оперы. Это гарантирует постоянный приток внимания зрительской 
аудитории к команде, который, как мы можем судить на примере "Торпедо", 
легко конвертируется в деньги. Он бы конвертировался еще больше, да только 
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дворец "Нагорный" вмещает лишь 5500 человек. Ничего, на новом 12-
тысячнике доход будет намного солиднее.  
В свое время, прошлой зимой, грамотно поступили и в "Локомотиве", продлив с 
Игорем Никитиным контракт еще на два сезона, до апреля 2025-го. Правда, 
ситуация у этого специалиста тяжелее. Над ним, как дамоклов меч, висит 
задача выиграть Кубок Гагарина. Текущий сезон может стать для него 
определяющим - в Ярославле хотят видеть свою команду в финале турнира. 
Здорово, что у руководства "Локомотива" наконец появились амбиции. Команда 
возглавляет турнирную таблицу Западной конференции, она является одним из 
лидеров всей лиги. Кроме того, "железнодорожники" первыми гарантировали 
себе выход в плей-офф. У них нет привлекательной игры, как у "Торпедо" и 
"Нефтехимика". Впрочем, уровень задач, стоящий перед командой, все же 
несколько другой. 
Длительным контрактом может похвастаться и Роман Ротенберг из СКА. Срок 
его трудового соглашения рассчитан до апреля 2026-го. Согласитесь, трудно 
представить себе ситуацию, при которой Роман Борисович раньше этого 
времени покинет свой пост. У него тысячепроцентный кредит доверия, да и сам 
он не похож на человека, который может отступиться от своего даже при 
десятой или двадцатой неудачной попытке выполнения поставленной перед 
ним задачи. 
Тенденция к заключению длительных контрактов говорит еще и о том, что 
руководители клубов наконец-то начали проявлять должное уважение к 
тренерской профессии. Мышление "не выполнил задачу - уволен" потихонечку 
уходит в прошлое. На смену ему приходит осознание того, что главный тренер 
может и должен не только наладить игру и результат команды. Он может быть 
ее лицом. Согласитесь, что лицо у человека одно на всю жизнь. Если каждый 
год проводить его пересадку или пластические операции, очень скоро у вас 
вместо него будет черт пойми что. Шараханья и метанья из стороны в сторону 
ни одну команду не привели к добру. Тренеры наконец-то перестают быть 
затычкой в пробке. Руководители клубов все больше начинают им доверять, 
понимая, что сиюминутный результат далеко не всегда должен стоять во главе 
угла. В конце концов, какая разница сейчас, в 2024-м году, вышла ли в плей-
офф твоя команда в сезоне 14/15? Сейчас это уже никому не интересно. Нужно 
работать на перспективу, на будущее. 

https://allhockey.ru/article/show/504298-
Trenery_perestajut_byt_zatychkami_v_probkah_Ob_etom_govoryat_kontrakty_Lario
nova_i_Leont_eva 

К заголовкам сообщений 

Эпидемия хоккея от Ларионова. Тренер, рожденный служить искусству 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 января 2024) 
Мнение обозревателя "СЭ" Игоря Рабинера о продлении контракта "Торпедо" с 
Профессором.  
Как же здорово и для "Торпедо", и для Игоря Ларионова, и для всего нашего 
хоккея, что Профессор продлил контракт с нижегородцами и не соблазнился ни 
на какие деньги олигархических клубов КХЛ. Его продление на три года - просто 
суперновость, которая меня очень обрадовала. 
В Нижнем ему дают творить, ставить свой уникальный хоккей, не загоняют в 
рамки. Игроки кайфуют, он сам получил площадку для настоящей 
самореализации, пусть и не усыпанную золотом с брильянтами. Зато ту, где его 
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идеи оценили по достоинству. Идеи уникального тренера, который захотел 
стать таковым к шестидесяти годам. 
Ему и до того было что сказать и сделать, но лишь к этому времени пазл в его 
голове сложился окончательно. Причем во многом под влиянием знаменитых... 
футбольных тренеров АПЛ, куда он много лет регулярно ездил узнавать, что в 
этой профессии придумано нового. Даже еще не являясь к тому времени ее, 
этой профессии, частью. 
В таких людей часто не верят, предпочитая традиционалистов, прожженных 
практиков. Но вот он в Нижнем начал спокойно и с достоинством строить 
истинный хоккей времен "Красной машины". Взяв из него игровую 
направленность и убрав насилие над личностью. Взяв хоккей Виктора Тихонова 
и убрав ментальность Тихонова. Взяв хоккей Скотти Боумэна и оставив 
ментальность Скотти Боумэна. 
Перед этим сезоном злословили - вот ушел его ассистент Козырев в главные 
тренеры "Северстали", и сейчас вы все увидите, чего стоит Ларионов без него. 
При Козыреве "Северсталь" заискрила, стала дарить болельщикам радость 
игры. Но и "Торпедо" стало ничуть не хуже прошлогоднего! Хоккей имени 
Профессора вошел в моду, началась его прекрасная эпидемия.  
Ведь "Спартак" двух Алексеев, Жамнова и Ковалева, - это глобально про то же. 
И не раз доводилось слышать, что именно с точки зрения постановки игры роль 
художника льда Ковалева там даже важнее. Вспоминая хоккей сборной России 
на Олимпиаде в Пекине, могу в это поверить. Но это означает и умение 
Жамнова как главного тренера извлекать уроки. 
Ларионов до сих пор, чтобы вы знали, остается членом выборного комитета 
Зала хоккейной славы в Торонто. Не только собственно членом Зала славы, а 
тем, кто их каждый год выбирает! Вот такой авторитет у него в мире - даже в 
такие сложные времена, как сейчас. 
Потому что он - про хоккей, про интеллект, про визионерство, а не про 
угодничество и чье-то - имею в виду не простых болельщиков - услаждение. Он 
- про искусство, которое в любые времена, если сильно того хочет, способно 
служить искусству.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/torpedo-prodlilo-kontrakt-s-igorem-
larionovym-mnenie-obozrevatelya-se-igorya-rabinera-2170082/ 

К заголовкам сообщений 

"Если попадем в плей-офф, буду самым счастливым человеком". 
Интервью спортивного директора "Лады" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 20 января 2024) 
Рафик Якубов - о возвращении в КХЛ и уходе из "Ак Барса".  
В мае у нас не было игроков  
 - Были какие-то переживания из-за неудачной серии в начале января?  
 - Конечно, они были. Начало сезона тоже было тревожным - проиграли три 
домашних матча. Потом команда набрала ход, ребята в себя поверили, начали 
набирать очки, обыгрывать очень хорошие команды. Мы мечтаем попасть в 
плей-офф. Поэтому, когда отрыв сократился, стало тревожно. Все понимают, 
что для нас каждый матч сейчас как плей-офф. Каждое очко на вес золота.  
 - Перед сезоном мало кто верил в вас. Могли ли вы ожидать, что все сложится 
настолько удачно?  
 - Для себя ставили задачу: не быть мальчиками для битья. Честно скажу, 
сложно было поначалу. Команда новая. В мае у нас не было ни одного 
подписанного игрока. Вера была. А как без веры жить? Даже какую-то неделю 
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на первом месте шли, было очень приятно. Был уверен, что будем бороться за 
плей-офф.  
 - Как шел процесс поиска легионеров? На первый взгляд, кандидаты были не 
самыми очевидными.  
 - Рынок сейчас такой. Шведы, финны и чехи к нам не поедут. Остается только 
Северная Америка. По Джозефсу мне Дима Цыгуров (сын знаменитого тренера 
Геннадия Цыгурова, сейчас проживает в Швейцарии. - Прим. "СЭ") помог 
здорово. Собирал информацию: какой он в раздевалке, как живет? По 
Космачуку помог знакомый агент. Кроме того, мы много видео по ним 
просмотрели.  
 - Росандича взяли, потому что искали именно защитника?  
 - Мы весной и летом искали защитника под первое большинство. 
Рассматривали Райана Мерфи, который играл в "Салавате Юлаеве", он нам 
давал обещания, но в итоге уехал в Австрию. Когда пришло предложение по 
Росандичу, мы посмотрели, что он в сборной играл, ездил на чемпионаты мира, 
видео с ним изучили так же. Поверили в него.  
 - Знаю, что вы лично приезжали в Санкт-Петербург, чтобы договориться об 
обмене Подъяпольского. Настолько сильно верили в него?  
 - Я же помню Влада еще по "Ак Барсу". У нас тогда сломался Гарипов, Влад 
отстоял весь плей-офф. Его я знал хорошо. Летом у нас было два варианта: 
Николаев или Подъяпольский. Честно говоря, слово было за Питером. Они нам 
обещали помочь и выполнили обещание.  
 - Помощь СКА была только на ваш дебютный сезон в КХЛ. Дальше такого не 
будет?  
 - Рынок полупустой, СКА подал нам руку помощи. Тем более я проработал там 
два года, знаю хоккеистов. Все ребята, которые к нам пришли, я их хорошо 
знал. Большое спасибо им за помощь. Что будет на следующий год? У многих 
контракты на два года, они у нас останутся. Тот десант, который был, из него 
осталось несколько человек. Не такой уж он огромный.  
- Можете рассказать о вашей позиции не подписывать новые контракты с 
игроками по ходу сезона?  
 - Это мой принцип работы. У нас одна команда, мы делаем одну работу. Вот с 
кем-то продлим контракт, а с кем-то не продлим. Разногласия могут начаться, 
все же друг с другом общаются. У нас сейчас такой сезон, еще два месяца 
работы - убеждай.  
Единичные случаи, что может какая-то звездочка вырасти. Но он так и так 
уйдет. Если агент знает, что игрок может играть в топ-клубе, то он ему скажет 
не подписывать контракт. Я сейчас читаю, что Казань кого-то переподписывает, 
СКА тоже. Зачем? Они к апрелю никуда не денутся. А если захотят уйти, то они 
уйдут.  
 - История была с Да Костой, который по ходу плей-офф вел переговоры с 
другим клубом. Не боитесь такого?  
 - И чего он выиграл в итоге? Не могу сказать, что он там показывает что-то 
сверхъестественное. Казань тоже ничего особо не потеряла. Он хороший игрок, 
но не для больших задач, как практика показывает. Тот его поступок, я считаю, 
неправильный.  
 - Ходили слухи, что он жалел себя и не играл.  
 - Я так не думаю. Столько времени было, что он мог залечить все эти травмы 
до следующего сезона. А если бы мы заключили с ним контракт, он бы тоже 
себя жалел? Доус так же мог спросить, почему с ним не заключили? У меня 
есть профессиональная позиция по этому вопросу. По молодым вопросов нет, 
их можно перезаключать. Но они тоже все ОСА. Куда денутся?  



 

 

 - Ваш лучший бомбардир - Остап Сафин, который оперативно получил 
российское гражданство. Как с ним шли переговоры?  
 - По нему мы тоже ничего не знали, агент на нас вышел, сказал, что он может 
получить гражданство. Заключили с ним пробный контракт летом, не было 
никакого риска. Мы приняли решение по нему только после турнира в 
Челябинске в конце августа. Я считаю, что это находка, очень качественный 
игрок.  
Вот на него будет спрос. Уверен, что если бы я попытался начать переговоры с 
ним, он бы ответил: "Рафик Хабибуллович, придет время, посмотрим". Зато 
другие наши игроки узнают, что я с ним веду переговоры. У нас же многие 
раскрылись. Тот же Ванька Романов, который в первых матчах в состав не 
проходил, а сейчас лидер команды. Еще ребята есть. Будем разговаривать.  
 - Планируется ли увеличение бюджета "Лады" на следующий сезон?  
 - За финансы отвечает генеральный директор. По этому поводу мы будем 
разговаривать с руководством. То, что мы прошли пол зарплат, этого мало. 
Надо будет искать дополнительные ресурсы?.  
Очень скучал по КХЛ  
 - Два года вы не работали в КХЛ. Кайфуете от возвращения?  
 - Очень. Получаю большое удовольствие, очень скучал. В Питере был 
большой фронт работы: ВХЛ, МХЛ. Много игр было, все интересно. Но я очень 
скучал по этой лиге. Мне есть что самому себе доказывать еще. Кроме того, 
"Лада" не посторонняя команда для меня. Отыграл четыре сезона здесь, 
почувствовал вкус победы. Поэтому хочу добиться чего-то существенного.  
 - Удивились предложению вернуться в КХЛ?  
 - У меня было еще одно предложение. В конце сезона был разговор с Романом 
Ротенбергом. Я сказал, что хочу вернуться. Поэтому я готовился.  
 - Возвращаясь к работе в "Ак Барсе", как вы пережили уход?  
 - Я воспитанник казанского хоккея. Почти всю жизнь здесь. Конечно, тяжело 
было уезжать из родного города. Это жизнь хоккейная. Надо было пережить. 
Считаю, что свои четыре года я отработал хорошо.  
 - До сих пор тот седьмой матч с "Авангардом" вспоминаете?  
 - Почти выиграли тот матч, оставалось 12 минут. Уверен, если прошли бы 
"Авангард", то стали чемпионами. С Квартальновым работать очень 
понравилось. С Зинэтулой Билялетдиновым тоже было здорово. Многому от 
него научился. С Квартальновым было легко, поскольку мы одногодки. Если бы 
не пандемия в первый год, то мы далеко бы зашли.  
 - Есть ли какое-то проклятие над ним? Почему так не везет?  
 - Я в него верю, честно. Не знаю, почему так складывается у него. Помните же 
серию с "Авангардом", когда только в гостевых матчах побеждали? Вот первую 
игру мы в одной зоне провели. Не объяснить, как оно случилось.  
 - Минское "Динамо" смотрите?  
 - Я болею за них, болею за Квартальнова. Очень нравится стиль команды. Не 
знаю, что про него там говорят, мол, он сумасшедший какой-то. Ни разу не 
слышал, чтоб он на кого-то орал или переходил на личности. Да, 
эмоциональный. Но тренер нормальный. Опять же, молодых развивает. Вы на 
Минск посмотрите - там столько молодых играют! Про них летом никто не знал 
еще. Они делают результат. Огромный плюс!  
- Попадание в плей-офф для "Лады" - основная задача сейчас?  
 - Да. Я могу мечтать о чем-то большем. Но если мы попадем в плей-офф, я 
буду самым счастливым человеком.  
 - Если бы вы могли взять любого игрока КХЛ в свою команду, то кто бы это 
был?  



 

 

 - Так сразу не скажешь. Вратари нас точно устраивают. Лидер тоже есть - 
Фисенко. Конечно, хотелось бы суперзвезду. Не могу сказать.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/rafik-yakubov-intervyu-sportivnogo-
direktora-lady-o-hode-sezona-novichkah-zadachah-komandy-uhode-iz-ak-barsa-
2169764/ 

К заголовкам сообщений 

Яшкин не играл полтора месяца. Когда он вернется в состав? (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 января 2024) 
Перенес операцию и похудел. 
Дмитрий Яшкин вернулся в расположение "Ак Барса" после операции на плечо 
и долгого восстановления. Последний матч в КХЛ лидер казанской команды 
провел 30 ноября. В ближайшее время Яшкин приступит к ледовым 
тренировкам, но вернется в состав "Ак Барса" еще нескоро. 
Скорее всего, первый матч после травмы он сыграет только в плей-офф. 
Яшкин сильно похудел во время восстановления 
Изначально травма лидера "Ак Барса" в домашнем матче против 
"Автомобилиста" не выглядела серьезной. Яшкин после вбрасывания 
столкнулся с игроком гостевой команды и, судя по всему, неудачно упал. 
Нападающий казанской команды сразу схватился за плечо и уехал на скамейку 
запасных. Казалось, что скоро нападающий вернется на лед, но в итоге он 
покинул "Татнефть Арену" на скорой помощи.  
На деле все оказалось намного серьезнее - Яшину потребовалось операция, 
после эпизода в матче с "Автомобилистом" он уже пропустил полтора месяца. 
15 января Дмитрий заявил, что восстановление завершено и он возвращается в 
расположение "Ак Барса". По словам генерального менеджера Марата 
Валлиулина, операция прошла хорошо, а восстанавливался Яшкин в Москве. 
Лучший снайпер "Ак Барса" выбыл до конца регулярки. Почему так долго и что у 
него с плечом? 
По нашим данным, во время восстановления Яшкин еще успел и переболеть 
простудой. Из-за этого он похудел примерно на пять килограмм. Это, к слову, 
сразу заметил главный тренер казанцев Зинэтула Билялетдинов, когда недавно 
встретился с Яшкиным в раздевалке команды. Хоккеист вернулся в 
расположение команды 18 января, где его тепло встретили все игроки. В 
ближайшие дни он приступит к тренировкам в спортивном зале и на льду, при 
этом ему пока нельзя будет бросать по шайбе. 
В клубе не хотят форсировать события вокруг восстановления своего лидера. 
Сейчас Яшкин будет в спокойном режиме набирать форму перед плей-офф. 
Когда Яшкин сыграет? 
Сейчас это главный вопрос. Несмотря на победы, казанская команда мало 
забивает в 2024 году. Очевидно, что помощь лучшего снайпера команды в 
такой ситуации не помешала бы. "Без тебя мы забивать разучились", - шутил 
Артем Лукоянов, встретившись в раздевалке с Яшкиным. После последнего 
матча с "Ладой" Билялетдинов заявил, что ему сложно сказать, когда Яшкин 
вернется в состав. 
"Все будет зависеть от того, как все будет происходить. Он начал заниматься, 
со следующей недели хотим, чтобы он начал кататься. Индивидуальные 
нагрузки будут не такими, какими были. Они будут на "низ", потому что плечом 
он пока не может. Во всяком случае он уже приседает, кататься может - это 
хорошо", - сказал наставник казанцев. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/rafik-yakubov-intervyu-sportivnogo-direktora-lady-o-hode-sezona-novichkah-zadachah-komandy-uhode-iz-ak-barsa-2169764/
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/rafik-yakubov-intervyu-sportivnogo-direktora-lady-o-hode-sezona-novichkah-zadachah-komandy-uhode-iz-ak-barsa-2169764/


 

 

Сам же нападающий, побывав в "Ак Барс Шоу" в конце декабря, рассказал, что 
он находится на самом раннем этапе восстановления. "Конечно, мне очень 
обидно. Не хочется получать травмы, тем более, на длинный срок. Я не так 
давно проходил через травму, которая была два-три раза хуже и гораздо более 
неприятной. Отношусь к этому как к данности. Просто буду тренироваться и 
готовиться. Верю, что если не в регулярном чемпионате, так к плей-офф точно 
буду готов", - признался Яшкин. 
По информации "БИЗНЕС Online", с большой долей вероятности Яшкин уже не 
сыграет в регулярном чемпионате. Возвращение нападающего в состав "Ак 
Барса" ожидается только в марте. Регулярка для "барсов" заканчивается 26 
февраля матчем против "Адмирала". С одной стороны, перед плей-офф у 
Яшкина совсем не будет игровой практики. С другой, у него есть еще больше 
месяца времени, чтобы спокойно набрать форму и вернуться в состав 
казанцев. 
Поможет ли Яшкин после травмы и с кем будет играть?  
При этом важность Яшкина для "Ак Барса" не стоит недооценивать. 30-летний 
нападающий - до сих пор лучший снайпер команды, хотя провел всего 36 
матчей. В них он забросил 18 шайб. То есть Яшкин забивал в каждом втором 
матче, в котором принимал участие. Остальные игроки "Ак Барса" провели уже 
больше 50 игр в этом сезоне.  
Яшкин, который всегда считался снайпером и бомбардиром, здоров еще умеет 
идти в силовую борьбу, а также эффективно играет на чужом пятачке. 
Габаритный нападающий полностью перекрывает вратаря, а защитники 
соперников не могут его отодвинуть с пятачке. Большинство своих голов в этом 
сезоне Дмитрий забил как раз возле ворот. Возможно, именно с отсутствием 
Яшкина у "Ак Барса" появилась проблемы с реализацией большинство, ведь в 
команде никто больше не умеет так играть перед воротами.  
Возвращение Яшкина необходимо и для баланса состава. Сейчас у "Ак Барса" 
есть проблемы с этим. Здорово играют и приносят результат только две тройки 
нападения - первая Вадима Шипачева и четвертая Дмитрия Кателевского. 
Совершенно не видно второго и третьего звена, где играют Станислав Галиев, 
Кирилл Семенов, Евгений Свечников, Илья Сафонов и другие. 
По информации нашего издания, после возвращения Яшкина как раз 
планируют использовать во втором звене, чтобы усилить его. Его не будут 
возвращать в тройку к Шипачеву и Дмитрию Кагарлицкому, с которыми он 
провел большую часть нынешнего сезона. Оба игрока сейчас здорово 
смотрятся в сочетании с Александром Радуловым и разбивать это тройку 
нападения не имеет никакого смысла. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290984 

К заголовкам сообщений 

Квартальнов сообщил, что игроки минского "Динамо" переболели 
инфекцией перед Новым годом (ТАСС, Москва, 20 января 2024) 
Несколько хоккеистов минского "Динамо" перенесли инфекцию перед Новым 
годом. Об этом журналистам рассказал главный тренер команды Дмитрий 
Квартальнов.  
В субботу минское "Динамо" проиграло московскому "Динамо" на выезде со 
счетом 1:4, что позволило хозяевам выйти в плей-офф Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги. В московском "Динамо" встречу пропустили 
лидеры команды Эрик О'Делл и Седрик Пакетт. 18 января на пресс-
конференции после матча с "Нефтехимиком" (1:2) главный тренер московского 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290984


 

 

"Динамо" Алексей Кудашов сообщил, что на тренировке перед игрой 
отсутствовали 10 человек по причине болезни.  
"Как я понимаю, мы такую инфекцию перенесли перед Новым годом, у нас 
восемь человек не играло. Я об этом не говорил. Это остается в команде, у нас 
это было, мы это проходили", - сказал Квартальнов.  
Минское "Динамо" после 52 матчей набрало 51 очко и располагается на 
восьмой строчке в Западной конференции. В следующем матче команда из 
столицы Белоруссии 22 января на выезде сыграет со СКА.  

https://tass.ru/sport/19776143 

К заголовкам сообщений 

"Прошлые сезоны закалили "Динамо" - в ковидное время бывало и 
похлеще" - Кудашов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 января 2024) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов похвалил команду за 
самоотдачу в матче Фонбет Чемпионата КХЛ с "Динамо" из Минска. 
Встреча состоялась в субботу в Москве и завершилась со счетом 4:1 в пользу 
российского клуба. У "бело-голубых" игру пропустили форварды Артем 
Ильенко, Эрик О'Делл, Седрик Пакетт и Игорь Чернышов. 
 - Игра получилась сложной, но очень интересной. Было много изменений в 
составе - из-за этого поменялся функционал многих игроков. Кому-то пришлось 
взвалить на себя лидерские позиции и получить больше игрового времени. 
Считаю, что хоккеисты сегодня справились со своими задачами - была хорошая 
самоотдача. За несколько смен все перестроились и сыграли очень прилично. 
 - Насколько сложно для вас работать в таких экстремальных условиях?  
 - Прошлые сезоны нас многому научили и закалили - в ковидное время бывало 
и похлеще. Проблема на сегодняшний день была в том, что вчера 
тренировался один состав, а сегодня в корне все поменялось. Алексей Зайцев 
очень хорошо сыграл, молодец. Некоторые ребята из молодежной команды 
сегодня приходили на тренировку на малой арене с МХЛ, но нам пришлось их 
срочно перевести сюда. Если бы мы в таком составе провели хоть одну 
тренировку, то было бы лучше - сегодня все было как с чистого листа. 
Некоторое время в начале матча нам потребовалось для того, чтобы 
перестроиться. 
 - Вы много раз говорили о том, что пробуете разные сочетания и сегодня 
первое звено было таким, как на предсезонке. Насколько довольны тем, что 
работа на летних сборах приносит плоды в такой момент?  
 - В таких ситуациях все решает системность - каждый знает, на каком месте он 
должен находиться. За короткое время очень сложно найти химию. Мы знаем 
потенциал и возможности разных игроков - понимаем, кто с кем может сыграть 
и на какие роли они претендуют. Если привести пример с Егором Римашевским, 
то по юниорам, в молодежке и в сборной он всегда играл на лидирующих 
позициях. На коротком промежутке за счет системности можно решить 
определенные вопросы. 
 - А кто именно из игроков должен был тренироваться с молодежной командой, 
но в итоге сегодня сыграл?  
 - Алексей Зайцев и Марио Паталаха вызвались экстренно. Вчера 
тренировалась совсем другая команда - был почти боевой состав. 
Единственное пополнение из незапланированных - вчера с нами не было Егор 
Петухова. С ним получилась приятная неожиданность (улыбается). 
 - Может ли вас еще чем-то удивить Никита Гусев? Он сегодня переписал два 
рекорда клуба!  

https://tass.ru/sport/19776143


 

 

 - Сегодня многие примерили на себя новые роли, но Никиты это не касается. 
Он был одним из лидеров и остался им - сыграл на своем уровне, - цитирует 
Кудашова официальный сайт клуба. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2006949_Proshlyje_sezony_zakalili_Dina
mo__v_kovidnoje_vrema_byvalo_i_pohleshhe__Kudashov 

Похожие сообщения (2): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 20 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 января 2024 

К заголовкам сообщений 

В "Динамо" надеются, что все заболевшие игроки выздоровеют перед 
матчем КХЛ со "Спартаком" (ТАСС, Москва, 20 января 2024) 
Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин выразил надежду, 
что все заболевшие игроки команды восстановятся к матчу Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) со "Спартаком". Об этом Сопин 
рассказал ТАСС.  
Бело-голубые обыграли в субботу минское "Динамо" со счетом 4:1 и вышли в 
плей-офф, встречу пропустили лидеры команды Эрик О'Делл и Седрик Пакетт. 
18 января на пресс-конференции после матча с "Нефтехимиком" (1:2) главный 
тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов сообщил, что на тренировке 
перед игрой отсутствовали 10 человек по причине болезни.  
"Мы надеемся, что все выздоровеют, доктора занимаются этим. Как показал 
опыт, в прошлый раз у нас заболело 11 человек, через 2 дня они поправились. 
Вчера Егор Петухов заболел, а сегодня вышел и играл, - сказал Сопин. - До 
вторника у нас еще есть два полных дня и вторник целый день. Будем 
надеяться, что ход болезни будет протекать так же, как у всех остальных, и за 
один-два дня они вернутся в строй".  
"Динамо" могло выйти в плей-офф еще двумя днями ранее, но уступило дома 
"Нефтехимику". "Беспокойства тогда не было, мы прекрасно понимали, что 
ребята заболели, вирус гуляет. При том, что ребятам тяжело было играть с 
"Нефтехимиком", было большое количество моментов, не смогли просто 
выжать из них голы. Игру контролировали, было все достаточно нормально. 
Даже сегодня семь-восемь игроков не вышло, и молодые ребята из 
Молодежной хоккейной лиги получили шанс. Тем, кто играют на 
второстепенных ролях, надо было выходить на лидирующие позиции", - 
отметил Сопин.  

https://tass.ru/sport/19776323 

К заголовкам сообщений 

Как играет "Северсталь" в КХЛ, почему побеждает "Северсталь", 
аналитика, мнение, разбор (Чемпионат.com, Москва, 20 января 2024) 
Парни Андрея Козырева известны всей лиге благодаря атаке, но сейчас 
череповчане солидны и в защите. 
Кто бы мог подумать, что 2024 год в КХЛ лучше всего начнет "Северсталь"? 
Конечно, хоккейные гурманы давно отмечали команду Андрея Козырева как 
одну из трех-четырех самых стильных в лиге, однако в плане турнирного 
результата долгое время ничего не менялось: Череповец шел на привычном и 
вполне комфортном для плей-офф седьмом-восьмом месте. Однако 
"Северсталь" выиграла все семь матчей в новом году, при этом команда с 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2006949_Proshlyje_sezony_zakalili_Dinamo__v_kovidnoje_vrema_byvalo_i_pohleshhe__Kudashov
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репутацией разухабисто-атакующей за это время пропустила лишь восемь раз 
и оформила три "сухаря". 
Красиво было бы связать эти успехи с неожиданным появлением в составе 
третьего вратаря Александра Самойлова. Болельщики "Северстали" наверняка 
поежились, когда узнали о том, что вне игры одновременно остался дуэт 
Шостак - Шугаев, который в этом году и так был не очень-то надежен, совокупно 
отражая лишь 89,6% бросков. Однако Самойлов, который весь этот сезон 
провел в "Буране", великолепно показывает себя в 2024-м, пропуская 0,55 
шайбы в среднем за игру. Повторимся: красиво было бы назвать это историей 
Золушки, но все полевые игроки перед Самойловым проявляют себя 
прекрасно. 
В прошлом сезоне, во многом с подачи Романа Ротенберга, обсуждалось 
влияние Козырева на сенсационную игру "Торпедо" Игоря Ларионова. Сейчас, 
когда оба тренера начали самостоятельную работу, различие между ними 
видно. Несмотря на схожую игровую философию, босс "Северстали" менее 
догматичен, чем Профессор, многие публичные выступления которого сводятся 
к "Курс у нас один - правильный". Моментами Череповец может закрыться, 
потерпеть и выдержать за счет самоотверженности и блокированных бросков - 
но именно что моментами. 
Много говорится о том, как "Северсталь" атакует. Конечно, философия 
Череповца - это красиво: команда не теряет шайбу просто так, всегда 
старается сохранять контроль при входе в зону и выходе из нее, в чужой зоне 
расписывает комбинации, запутывает соперника сменой мест. Однако вся эта 
красота начинается в первую очередь благодаря мощному и качественному 
прессингу за чужими воротами. Быстрые форварды "Северстали" перекрывают 
большинство вариантов для выхода из зоны, выполняя большой объем 
движения, а защитники играют высоко, обеспечивая компактность. Сохранять 
ее помогает скорость: и сами игроки в Череповце собраны быстрые, и явных 
командных провалов по ходу сезона мы не припомним. 
В принципе, нацеленность на прессинг отличала и "Северсталь" Андрея 
Разина, но раньше "сталевары" могли играть осторожнее, владея 
преимуществом, из-за чего часто его упускали. Череповецкая команда и тогда, 
и сейчас, остается самой низкорослой и самой молодой в КХЛ - и можно было 
бы подумать, что "Северсталь" будут размазывать по бортам. Как писали в 
одном из телеграм-каналов, в команде сейчас вообще запрещены силовые 
приемы - и это удивительно с учетом того, что и Козырев, и его ассистент 
Вадим Хомицкий были защитниками, не раз собиравшими более 100 штрафных 
минут за сезон. 
Однако в современном хоккее уже не всегда надо идти в тело, чтобы отобрать 
шайбу. Не самая звездная по именам защита "Северстали" играет грамотно. 
Мобильные защитники не только эффективно подключаются к атакам, но и 
грамотно используют свои клюшки, в позиционной игре перекрывая 
перспективные варианты паса и организовывая перехваты. За две игры в 
Челябинске и Екатеринбурге "Северсталь" суммарно отметилась лишь шестью 
хитами, потому что они просто не требовались. Однако блокшоты в 
современном хоккее остаются критически важными, и здесь череповчане могут 
заблокировать и пять бросков за минуту в сложных игровых ситуациях. 
Команда Козырева учится по ходу сезона - в принципе, как и прошлогоднее 
"Торпедо". Можно вспомнить, каким фестивалем контратак "2 в 1" выглядел 
первый матч Ларионова в КХЛ и как все устаканилось через пару месяцев. 
"Северсталь" на старте сезона тоже заигрывалась - и в конце ноября, 
например, получила шесть шайб в Хабаровске от команды, которая 



 

 

великолепно умеет ловить заигравшегося соперника на контратаках. Адаптация 
к новым требованиям происходит постепенно: и вот Никита Седов, который до 
этого сезона сделал пять передач в 101 матче КХЛ, в матче со СКА вместо 
ожидаемого броска от синей линии делает отрезающую соперников передачу 
на чужой пятак. 
Это связано и с тем, что Козырев предъявляет достаточно жесткие требования 
к игрокам. Хотя философии нынешнего и бывшего тренера "Северстали" в чем-
то похожи, тащившие команду в эру Разина Вовченко и Петунин не смогли 
заиграть при новом руководстве, после чего отправились в Магнитогорск. 
Впрочем, большинство лидеров команды прошлого года остались на месте и 
продолжают прогрессировать. Стоит отметить и менеджмент команды, который 
по ходу сезона усилил оборону опытным домоседом с энхаэловским опытом 
Ярошем и игроком молодежки Грудининым. 
Ну а фундамент нынешней команды выстроен на одном удачном обмене 
Владислава Подъяпольского. В прошлом году пришедшие на его место 
Александр Самонов и Даниил Пыленков помогли команде дойти до седьмого 
матча в серии с ЦСКА, а летом обоих очень удачно обменяли. В совокупности 
"Северсталь" получила двух первых центров в лице Данила Аймурзина и Ильи 
Иванцова, плюс вингера Александра Скоренова - все эти ребята идут в топ-5 
бомбардиров команды. Не стоит забывать и о 50 млн рублей денежной 
компенсации, а также о лучшем бомбардире "Алмаза" в МХЛ Эмиле Пьянове. 
Прямо сейчас, на фоне кризиса ЦСКА и больших проблем "Торпедо", 
"Северсталь" может мечтать о пятом месте - а ведь и "Спартак", у которого 
сейчас чудовищный кризис травм, не так уж и далеко: да, восемь очков отрыва, 
но и две лишние проведенные игры. Три года подряд "Северсталь" была 
вполне близка к проходу первого раунда, но проигрывала топовым оппонентам 
в мелочах и нюансах. Будет ли хоккей Козырева эффективным в плей-офф? 
Узнаем уже через месяц с небольшим.  

https://www.championat.com/hockey/article-5402434-kak-igraet-severstal-v-khl-
pochemu-pobezhdaet-severstal-analitika-mnenie-razbor.html 

К заголовкам сообщений 

Никита Филатов: "Северсталь" - яркий пример крутой команды 
(Чемпионат.com, Москва, 20 января 2024) 
Бывший нападающий Никита Филатов прокомментировал игру "Северстали" в 
нынешнем сезоне и оценил работу главного тренера череповецкого клуба 
Андрея Козырева. 
"Впечатления от "Северстали" шикарные. Сезон у нее ярчайший, Козырев, если 
не главное открытие в качестве тренера, то один из самых прогрессирующих 
специалистов. Об этом говорят обстановка в команде, комбинационный хоккей 
и куча раскрытых игроков в "Торпедо" и "Северстали". С приходом Александра 
Самойлова стало одной проблемой меньше. За свои пять с половиной матчей в 
этом году он с вероятностью в 99% должен становиться лучшим вратарем 
месяца. "Северсталь" - это яркий пример крутой команды". 

https://www.championat.com/hockey/news-5401882-nikita-filatov-severstal-yarkij-
primer-krutoj-komandy.html 

К заголовкам сообщений 

"Северсталь" представила альтернативную форму на матчи с 
"Авангардом", "Сибирью" и ЦСКА (Чемпионат.com, Москва, 20 января 
2024) 

https://www.championat.com/hockey/article-5402434-kak-igraet-severstal-v-khl-pochemu-pobezhdaet-severstal-analitika-mnenie-razbor.html
https://www.championat.com/hockey/article-5402434-kak-igraet-severstal-v-khl-pochemu-pobezhdaet-severstal-analitika-mnenie-razbor.html
https://www.championat.com/hockey/news-5401882-nikita-filatov-severstal-yarkij-primer-krutoj-komandy.html
https://www.championat.com/hockey/news-5401882-nikita-filatov-severstal-yarkij-primer-krutoj-komandy.html


 

 

Пресс-служба череповецкой "Северстали" представила альтернативный 
комплект формы команды, в которой она проведет ближайшие домашние 
встречи регулярного чемпионата КХЛ с "Авангардом", "Сибирью" и ЦСКА. Об 
этом сообщается в телеграм-канале "Северстали". 
"Ближайшую домашнюю серию проведем в синих игровых свитерах, в цветах 
нашего главного спонсора ПАО "Северсталь". 
На протяжении 67 лет металлургическая и хоккейная "Северсталь" являются 
одной большой семьей. Мы уверены, что вместе достигнем большего!" - гласит 
заявление клуба. 
Напомним, в следующем матче подопечные Андрея Козырева закроют 
выездную серию игрой с магнитогорским "Металлургом" (21 января). Затем 
"Северсталь" проведет три игры подряд дома - с "Авангардом" (23 января), 
"Сибирью" (26 января) и ЦСКА (28 января). 
 Календарь КХЛ сезона-2023/2024.  
В нынешнем сезоне "Северсталь", набрав 61 очко в 52 матчах, занимает 
шестое место в турнирной таблице Западной конференции КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5402404-severstal-predstavila-
alternativnuyu-formu-na-matchi-s-avangardom-sibiryu-i-cska.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" предположил, когда сборная Белоруссии будет 
играть на высоком уровне (ТАСС, Москва, 20 января 2024) 
Новое поколение хоккеистов сборной Белоруссии через два года будет 
показывать высокий уровень игры. Такое мнение ТАСС высказал нападающий 
московского "Спартака" и национальной команды Белоруссии Егор Чезганов.  
На данный момент в российских клубах Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) выступает 20 белорусских игроков.  
"Много тренеров, строится достаточно количество ледовых дворцов. Идет 
такое большое поколение, оно будет только расти. Например, наша жлобинская 
школа имеет несколько воспитанников, которые играют в КХЛ, от этого такие 
плоды. Думаю, через года два сборная Белоруссии будет на высоком уровне", - 
сказал Чезганов.  
В составе сборной Белоруссии Чезганов выиграл Кубок Первого канала (2022). 
21-летний форвард с 2022 года выступает в системе "Спартака", в нынешнем 
сезоне КХЛ он провел шесть матчей.  

https://tass.ru/sport/19774735 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Еще утром не знал, что дебютирую в КХЛ". Иван Ремезовский стал 
первым защитником 2005 года, сыгравшим за СКА (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 20 января 2024) 
Молодой защитник вышел на лед в матче первой команды.  
18 января, в матче СКА - "Куньлунь Ред Стар" за петербуржцев сыграл 18-
летний Иван Ремезовский. Этот дебют стал историческим для клуба: за СКА 
впервые сыграл защитник 2005 года (нападающий Иван Демидов (10.12.2005) 

https://www.championat.com/hockey/news-5402404-severstal-predstavila-alternativnuyu-formu-na-matchi-s-avangardom-sibiryu-i-cska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5402404-severstal-predstavila-alternativnuyu-formu-na-matchi-s-avangardom-sibiryu-i-cska.html
https://allhockey.ru/news/show/504325-Severstal_predstavila_al_ternativnuju_formu_na_tri_domashnih_matcha
https://tass.ru/sport/19774735
https://allhockey.ru/news/show/504302-Chezganov_predpolozhil_kogda_sbornaya_Belarusi_budet_igrat_na_vysokom_urovne
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/chezganov-predpolozhil-kogda-sbornaya-belorussii-budet-igrat-na-vysokom-urovne-2170053/


 

 

провел свой первым матч в КХЛ еще 2 ноября 2022 г). Ремезовский провел на 
льду шесть смен (04:39), заблокировал один бросок и отдал десять передач.  
После дебютного матча в КХЛ Иван поделился своими эмоциями эксклюзивно 
для официального сайта МХЛ.  
Очень рад своему дебюту! Огромное спасибо тренерам и всем, кто меня 
подбадривал. Я узнал о своем вызове в первую команду довольно курьезно: 
сегодня утром пришел в раздевалку молодежной команды "СКА-1946", вечером 
нас ждала игра против "Сахалинских Акул". Ко мне подошел главный тренер со 
словами, что я что-то натворил, но затем признался, что пошутил, и сказал: 
"Собирайся, сегодня ты играешь в КХЛ". Взял вещи и пошел (улыбается). Когда 
парни из молодежки узнали, что я дебютирую, сказали не косячить и играть 
спокойно, как умею.  
Еще утром вообще не ожидал, что сегодня сыграю в КХЛ. Был небольшой 
мандраж, но ко мне подходили ребята из первой команды, говорили: "Ничего 
страшного, все через это проходят". Больше всего мне подсказывали Вася 
Глотов, Александр Никишин и Эмиль Галимов. Ближе всех по своему стилю 
мне Никишин. В КХЛ другие скорости по сравнению с МХЛ, здесь нужно как 
можно быстрее принимать решения. Во время матча тренеры подсказали мне 
пару моментов, говорили играть ближе и не пятиться.  
Даже если не брать в расчет мое игровое время, во время матча я смотрел за 
защитниками: как они действуют в обороне, нападении и средней зоне. Для 
меня это большой опыт. Я понял, над чем нужно работать и чему стоит уделить 
внимание..  
 Иван Ремезовский, защитник СКА 
На послематчевой пресс-конференции главный тренер СКА Роман Ротенберг 
оценил дебют молодого защитника.  
- Выбор Ремезовского обсуждался с тренерским штабом "СКА-1946". Я сам 
хорошо знаю Ваню, наблюдал за ним еще во время его выступлений в Москве. 
Он стал первым защитником 2005 года в истории клуба, сыгравшим за СКА. 
Ваня Демидов уже играл в КХЛ, но он нападающий. Ремезовский очень 
прилично выглядел, он достоин своего места. Все только начинается. Ни 
капельки не пожалели о выборе Ивана. Он обладает огромными талантом и 
потенциалом. Думаю, Ваня еще сможет пошуметь в КХЛ и проявить свои 
лучшие качества.  
Иван Ремезовский - воспитанник московского хоккея. Он начинал заниматься 
хоккеем в школе "Снежных барсов", однако вскоре перешел в систему ЦСКА. В 
стане армейцев защитник тоже не задержался, спустя два сезона перейдя в 
столичное "Динамо". Иван выступал за клуб на протяжении шести лет, пока в 
2021 году не перешел в систему СКА. Чемпионат 2021/2022 выдался для 
Ремезовского насыщенным. Сначала он стал обладателем Кубка 
Глинки/Гретцки в составе сборной России, затем помог "СКА-1946" завоевать 
Кубок Харламова в своем дебютном сезоне МХЛ.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1049885/ 

К заголовкам сообщений 

"Это не формальности": СКА вторым вышел в плей-офф КХЛ. (Спорт день 
за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 20 января 2024) 
СКА на своем льду оформил участие в розыгрыше Кубка Гагарина. Чтобы 
выйти в плей-офф, армейцам нужно было обыграть "Куньлунь". Подопечные 
Романа Ротенберга победили со счетом 3:1.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1049885/


 

 

СКА мог уже и на игру с "Куньлунем" выходить в качестве участника Кубка 
Гагарина, если бы "Витязь" проиграл "Торпедо" в основное время. Но этого не 
произошло. Да и красивее было оформить выход в плей-офф при своих 
болельщиках, а не у телевизора. 
СКА стал вторым клубом после "Локомотива", который обеспечил себе место в 
Кубке Гагарина-2024. Хотя начало сезона у армейцев не задалось - на старте 
чемпионата была серия из пяти поражений кряду, да и вообще трудно было 
найти стабильность в результате. Некоторые болельщики даже начали 
рассуждать о перспективах СКА на выход в плей-офф. Сейчас эти разговоры 
вызывают только улыбку. 
От игры к игре ситуация в СКА налаживалась. Новички сыгрались, были 
найдены лучшие сочетания, возвращались травмированные хоккеисты. 
Постепенно стал раскрываться большой потенциал состава армейцев. Да и 
задача выиграть Кубок Гагарина - серьезный мотиватор.  
В ноябре СКА выдал серию из 11 побед подряд. Команда стремительно 
поднималась по турнирной таблице Западной конференции и сейчас занимает 
2-е место. 
"Была поставлена задача сегодня выйти в плей-офф. Ребята - молодцы, 
выполнили эту задачу. Поздравляю всех с выходом в плей-офф, - сказал 
главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы над "Куньлунем". - 
Проделана огромная работа, но все только начинается. Это не формальности. 
Это выход в плей-офф. Все прекрасно понимают важность борьбы за Кубок 
Гагарина". 
Нынешний сезон КХЛ 16-й по счету. СКА не пропустил ни одного розыгрыша 
Кубка Гагарина. Помимо армейцев это удалось "Металлургу", "Салават 
Юлаеву" и "Ак Барсу". Эти команды, исходя из их турнирного положения, 
наверняка, тоже попадут в плей-офф. Но СКА может гордиться тем, что он - 
единственный представитель Западной конференции, который никогда не 
завершал сезон после регулярного чемпионата. 
В этом сезоне изменилась схема плей-офф. Первый раунд пройдет привычно в 
своих конференциях. А во втором раунде команды будут разделены на две 
группы, в каждую из которых попадут по два представителя Запада и Востока. 
Если бы регулярный чемпионат завершился сейчас, то СКА в первом раунде 
Кубка Гагарина сыграл бы с ЦСКА. Семь раз подряд эти команды встречались в 
финале Западной конференции, а теперь могут сойтись уже на старте плей-
офф. 
Но у команды Ротенберга есть хорошие шансы выиграть Западную 
конференцию и получить лучший рейтинг при посеве в плей-офф. 
На Западе лидирует "Локомотив" (52 игры, 74 очка). СКА отстает на 2 очка, 
сыграв на один матч больше, но "железнодорожники" еще приедут в Петербург. 
Эта игра состоится 29 января и станет прощальной для СКА в Ледовом дворце. 
С 11 февраля армейцы будут проводить домашние матчи на "СКА Арене". 
Переезд на новый стадион может стать преимуществом СКА в борьбе за 
победу на Западе. У хоккеистов появятся новые эмоции, плюс - увеличение 
количества болельщиков на трибунах. "СКА Арена" может принять 21,5 тыс 
болельщиков. Почти в два раза больше, чем Ледовый дворец. 
Также СКА сохраняет шансы выиграть регулярный чемпионат и защитить Кубок 
Континента. В общей таблице КХЛ армейцы располагаются на 4-м месте. 
Лидирует "Металлург" с 76 очками. Отставание СКА - 4 очка, но у команды 
Ротенберга есть игра в запасе.  



 

 

В календаре СКА в конце январе будет непростой отрезок: два дерби с ЦСКА, а 
между ними встреча с "Локомотивом". Две из этих трех игр будут домашними и 
прощальными в Ледовом дворце. 
Возможно, этот отрезок станет ключевым в борьбе за лидерство в конференции 
и чемпионате. Дальше у армейцев будет последний в регулярном чемпионате 
выезд на Восток. А после него - дебют на "СКА Арене", где важно будет не 
только побеждать, но и постараться наполнить новый стадион той атмосферой, 
которая сейчас есть в Ледовом дворце. Но здесь свой вклад должны внести и 
болельщики СКА. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/eto-ne-formalnosti-ska-vtorym-vyshel-v-pley-off-
kkhl 

К заголовкам сообщений 

"Ничего страшного не произошло, двигаемся дальше" - Ковальчук о 
поражении от "Авангарда" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 января 2024) 
Нападающий московского "Спартака" Илья Ковальчук в эфире "Матч ТВ" 
заявил, что команда должна сделать выводы из поражения от "Авангарда" в 
регулярном Фонбет Чемпионате КХЛ. 
В пятницу "Спартак" дома уступил "Авангарду" со счетом 1:3. Москвичи с 69 
очками идут на четвертой строчке таблицы Западной конференции. 
 - В первую очередь большинство должно работать в таких играх. У нас оно 
было одно, но мы сумели создать хороший момент. Все могло в другую сторону 
повернуться. Надо использовать свои шансы, играли неплохо, собранно, были 
шансы. Ничего страшного не произошло, делаем выводы, двигаемся дальше, - 
сказал Ковальчук в эфире "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2006757_Nichego_strashnogo_ne_proizo
shlo_dvigajemsa_dalshe__Kovalchuk_o_porazhenii_ot_Avangarda 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук: неважно, студенческие годы или после 40, для меня каждый 
день очень яркий (Чемпионат.com, Москва, 20 января 2024) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук рассказал о своем ментальном 
здоровье в 40-летнем возрасте. 
"Каждый день для меня очень яркий. Стараюсь их проводить с удовольствием. 
Поэтому неважно, студенческие это годы или после 40. Самое главное - 
мыслить позитивно, каждый день учиться и становиться лучше".  

https://www.championat.com/hockey/news-5402106-kovalchuk-nevazhno-
studencheskie-gody-ili-posle-40-dlya-menya-kazhdyj-den-ochen-yarkij.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард СКА Воробьев находится в предвкушении переезда на новую 
арену. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 20 января 
2024) 
Нападающий СКА Михаил Воробьев прокомментировал корреспонденту "Спорт 
День за Днем" Максиму Сутченко переезд петербургской команды на "СКА 
Арену". 
18 января СКА объявил, что в феврале проведет 5 матчей на новом стадионе. 
Первой игрой на "СКА Арене" станет встреча с "Сочи" 11 февраля. 
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 - Приятная новость. Хочется уже играть на "СКА Арене". Я на новой арене еще 
ни разу не был. Я в предвкушении переезда. Только по видео новую арену 
видел. По разговорам знаю, что там все замечательно. 
 - Спрашивали ли у игроков, когда лучше переезжать на новую арену? 
 - Нас не спрашивали. Но, думаю, отталкивались в первую очередь от 
болельщиков, чтобы была возможность большему числу людей приходить на 
наши матч, поддерживать СКА. Нам это очень важно. 
 - Есть ли уже грусть от того, что СКА уйдет из Ледового дворца? 
 - Пока нет таких мыслей. Стараемся наслаждаться атмосферой и радовать 
болельщиков.  

https://www.sportsdaily.ru/news/forvard-ska-vorobev-nakhoditsya-v-predvkushenii-
pereezda-na-novuyu-arenu 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг - об игроках "СКА-1946": к сожалению, физически не могу 
смотреть все игры лично (Чемпионат.com, Москва, 20 января 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победного матча с "Куньлунь Ред 
Стар" (3:1) ответил на вопрос о возможности вызова в главную команду 
молодых игроков из системы армейского клуба. 
"В "СКА-1946" особенно зажигают Иван Демидов и Амир Нугманов, стоит ли их 
ждать в основе? Мы следим за всеми. К сожалению, я физически не могу 
смотреть все игры лично, но у нас есть аналитики и видеообзоры. Следим за 
всеми игроками нашей системы - и "СКА-1946", и "Академия СКА-Юниор" из 
Красногорска. Следим за всеми. Эти ребята - наше будущее, поэтому мы их 
развиваем. У нас постоянный контакт со всеми тренерами. Огромное внимание 
уделяем их личному развитию. Время покажет - может, кого-то из них увидим 
уже в следующем матче. Это не исключено". 

https://www.championat.com/hockey/news-5401940-rotenberg-ob-igrokah-ska-1946-
k-sozhaleniyu-fizicheski-ne-mogu-smotret-vse-igry-lichno.html 

К заголовкам сообщений 

Спунер назвал нынешний сезон лучшим в своей карьере (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 20 января 2024) 
Форвард "Авангарда" Райан Спунер заявил, что он проводит свой лучший сезон 
в КХЛ за пять лет выступлений в этом чемпионате.  
"Это уже мой пятый сезон в КХЛ, могу сказать, что статистически пока это 
лучший сезон в карьере. У нас отличная команда, играем в атаку, мы много 
создаем, действуем креативно". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/spuner-nazval-nyneshniy-sezon-
luchshim-v-svoey-karere-2170070/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Словацкий нападающий "Авангарда" рассказал, что удивлен турнирным 
положением ЦСКА в КХЛ (ТАСС, Москва, 20 января 2024) 
Седьмое место ЦСКА в турнирной таблице Западной конференции Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) при нынешней игре команды вызывает 

https://www.sportsdaily.ru/news/forvard-ska-vorobev-nakhoditsya-v-predvkushenii-pereezda-na-novuyu-arenu
https://www.sportsdaily.ru/news/forvard-ska-vorobev-nakhoditsya-v-predvkushenii-pereezda-na-novuyu-arenu
https://www.championat.com/hockey/news-5401940-rotenberg-ob-igrokah-ska-1946-k-sozhaleniyu-fizicheski-ne-mogu-smotret-vse-igry-lichno.html
https://www.championat.com/hockey/news-5401940-rotenberg-ob-igrokah-ska-1946-k-sozhaleniyu-fizicheski-ne-mogu-smotret-vse-igry-lichno.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/spuner-nazval-nyneshniy-sezon-luchshim-v-svoey-karere-2170070/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/spuner-nazval-nyneshniy-sezon-luchshim-v-svoey-karere-2170070/
https://allhockey.ru/news/show/504311-Spuner_statisticheski_poka_eto_luchshij_sezon_v_kar_ere


 

 

удивление. Такое мнение ТАСС высказал словацкий нападающий омского 
"Авангарда" Томаш Юрчо.  
"Авангард" последние две игры провел со столичными ЦСКА (4:1) и 
"Спартаком" (3:1). Армейцы выиграли два последних розыгрыша Кубок 
Гагарина.  
"Против них были очень сложные матчи. Знаю, что в "Спартаке" потеряли ряд 
ребят, поэтому не совсем честно было бы сравнивать команды. Каждая игра 
получилась разной, сравнивать их тяжело", - сказал Юрчо.  
"Вообще я не знал о том, что ЦСКА находится на седьмом месте, посмотрел в 
таблицу только после игры. Для меня это стало сюрпризом, поскольку по тому, 
как они играли против нас, я бы не сказал, что они занимают такое низкое 
место. Вы знаете, что иногда у команды не получается регулярный сезон, она 
лучше играете в плей-офф. Более последовательная в плане игры команда 
обычно проходит далеко, так что посмотрим", - добавил собеседник агентства.  
ЦСКА набрал 58 очков в 52 матчах регулярного чемпионата, отставая от 
идущей в турнирной таблице на шестом месте череповецкой "Северстали" на 3 
очка.  

https://tass.ru/sport/19775117 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Авангарда" Буше: "У нас нет противостояния с Голдобиным, 
нас можно назвать друзьями" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 января 
2024) 
Нападающий омского " Авангарда " Рид Буше после матча регулярного 
чемпионата КХЛ против московского " Спартака " рассказал о 
взаимоотношениях с форвардом "красно-белых" Николаем Голдобиным. 
Встреча, прошедшая в Москве в пятницу, завершилась со счетом 3:1 в пользу 
гостей, Буше отметился заброшенной шайбой. Голдобин с 64 очками занимает 
второе место в гонке бомбардиров КХЛ, Буше (63 очка) идет третьим. 
 - Мы хорошо знакомы с Голди по Северной Америке, много играли вместе. Он 
отличный парень и игрок, поэтому у нас нет никакого противостояния. Мы 
хорошо знаем друг друга, нас можно назвать друзьями. Игра получилась 
тяжелой, мы знали, что у "Спартака" много травмированных, но все равно они 
хорошо атакуют и создают проблемы. У нас получилась командная победа, - 
сказал Буше в эфире "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2006765_Forvard_Avangarda_Bushe_U_
nas_net_protivostojanija_s_Goldobinym_nas_mozhno_nazvat_druzjami 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 20 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"С ЦСКА стоит брать пример, как сохранять костяк" (Известия (iz.ru), 
Москва, 21 января 2024) 
Капитан "Авангарда" Дамир Шарипзянов - о стабильности состава, новичках 
омского клуба и сложностях борьбы за место в плей-офф КХЛ 
За последний год омский "Авангард" прошел через радикальные перемены. В 
клубе полностью сменилось руководство - пост председателя совета 
директоров после пяти лет работы покинул Александр Крылов, при котором 
"ястребы" в 2021 году выиграли первый в своей истории Кубок Гагарина. Также 
сменились генеральный директор и генеральный менеджер. Кроме того, 
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прошлой весной команду со скандалом покинули два звездных нападающих - 
Сергей Толчинский и Арсений Грицюк. Это случилось из-за конфликта 
предыдущего руководства с их агентом Шуми Бабаевым. 
Еще один лидер омичей и клиент Бабаева Владимир Ткачев также долго не 
подписывал новый контракт, но по ходу лета все же заключил новое 
соглашение с "Авангардом". Также ближе к началу сезона команду покинул 
один из ее ведущих легионеров - нападающий Корбан Найт. В результате 
команда крайне тяжело проводила начало сезона, но ближе к зиме подопечные 
Михаила Кравца набрали ход и не сбавили обороты зимой, в результате чего 
сейчас идут на втором месте в регулярном чемпионате КХЛ, отставая всего на 
одно очко от лидирующего магнитогорского "Металлурга" и сыграв на два матча 
меньше. 
В конце зимы менеджмент "Авангарда" сделал ряд громких приобретений, 
фактически сформировав второе мощное атакующее звено за счет именитых 
новичков в лице Дамира Жафярова, Николая Прохоркина и Томаша Юрчо. 
Ранее у команды многое держалось исключительно на первой тройке - Ткачеве, 
Риде Буше и Райане Спуннере. 
В интервью "Известиям" капитан "Авангарда", защитник Дамир Шарипзянов 
оценил перспективы клуба на плей-офф, рассказал об адаптации новичков и 
призывал не сравнивать нынешний омский коллектив с тем, который выиграл 
три года назад Кубок Гагарина. 
 - Как оцените новое второе звено "Авангарда"?  
 - Они, в принципе, все набирают ход. Не знаю, в какой форме был Юрчо перед 
приходом к нам, но Прохоркин в принципе всегда был хорошим создающим 
игроком. Ну и Жафярова мы тоже знаем. Трудный у него задался сезон (его 
первую половину Жафяров провел в казанском "Ак Барсе", где почти не 
получал место в составе. - "Известия"). Но все трое показывают мастерство. 
Это мастеровитые ребята, поэтому есть и голы, и моменты. Даже если они не 
забили, как в последнем матче со "Спартаком" (3:1), я считаю, что они показали 
неплохой хоккей. Но знаю, что они могут играть намного лучше. 
 - Вам как капитану пришлось им помогать адаптироваться к жизни в Омске?  
 - Да нет. Они все довольно-таки голодны до побед, голодны до хоккея. Тот же 
Дамир столько просидел в запасе в этом сезоне. И я думаю, он просто хочет 
играть, приносить пользу команде и получать удовольствие от хоккея. 
 - Раньше казалось, что у "Авангарда" может быть проблема из-за зависимости 
от первого звена Ткачева, Буше и Спуннера. Теперь две столь ярких тройки - 
это достаточно для борьбы за Кубок Гагарина? Можно сказать, что достаточно 
укомплектованы креативными и сдерживающими звеньями?  
 - Сначала говорили, что мы зависимы от одного звена, теперь от двух. Потом 
будут говорить про зависимость от трех и четырех (смеется). Так что все 
нормально. У нас целостная команда. Есть ребята, которые могут забить. Есть 
ребята, которые могут обороняться, блокировать. В принципе все делают свою 
работу хорошо. И, наверно, это показывают наша игра и наше место в таблице. 
Надеюсь, дальше будем действовать в том же ключе. 
 - В межс езонье, когда менялось руководство, уходили Толчинский, Грицюк, 
потом Найт, вы могли предположить, что сейчас "Авангард" будет одним из 
лидеров сезона?  
 - Не думал об этом. В принципе об этом никогда не думаешь. Просто 
пытаешься подходить в оптимальной форме к плей-офф, потому что, 
естественно, мы все играем в "Авангарде", чтобы биться за главный трофей. И 
я думаю, у нас есть хорошие шансы. Но и эти же хорошие шансы есть у многих 



 

 

команд в этом сезоне. Так что это будет интересный сезон и интересный плей-
офф. 
 - Нынешний "Авангард" чем-то похож на ту команду, которая выиграла Кубок 
Гагарина в 2021 году?  
 - Да я не думаю, что нужно сравнивать команды. Годы разные и команды 
разные. Многое у нас с тех пор обновилось. Но хочется, чтобы в следующие 
сезоны сохранялся костяк. И думаю, руководство "Авангарда" к этому идет. 
Смотря на тот же ЦСКА, то, как они играют, как они выигрывали Кубок Гагарина 
два года подряд и в финале играли пять сезонов подряд. Наверно, с этого 
стоит брать пример. 
 - За последние пять лет они только один раз проиграли серию плей-офф, когда 
на вас попали в финале. Может, потому и выигрывают постоянно Кубок 
Гагарина, что больше с вами не пересекались?  
 - Да, к сожалению (улыбается). Ну да ладно, выиграли они - в принципе, 
заслужили это. Хотелось бы теперь и нам пару Кубков Гагарина выиграть. 
 - Вас, кстати, не удивляет то, как ЦСКА сейчас неудачно проводит регулярку, 
идя всего лишь на седьмом месте в Западной конференции? В теории вы 
можете попасть на них во втором раунде, поскольку теперь с этой стадии сетку 
плей-офф не будут делить на Запад и Восток.  
 - На самом деле, интересно, как будет выглядеть в этом году этот 
перекрестный плей-офф. Наверно, до конца нет понимания, кто, куда и на кого 
выходит. Так что будет интересно посмотреть. Главное - проходить дальше и 
смотреть, на кого мы выходим, а не наблюдать, как другие команды играют, а 
мы отдыхаем. 
 - Как отнеслись к недавнему скандалу с нарушением "Сибирью" лимита на 
легионеров и лишением новосибирского клуба четырех очков? Эта история 
ведь может повлиять и на то, какой соперник будет у "Авангарда", если вы 
закончите регулярку на первом месте.  
 - Не думаю, что в это нужно лезть. Что получилось, то получилось. Хорошо, что 
мы сейчас не боремся за эту путевку в плей-офф в районе 7-10 мест. Я был 
там, играя в "Нефтехимике", когда ты до последнего матча не знаешь, 
попадешь в плей-офф или нет. Так что могу просто сейчас пожелать удачи и 
интересной борьбы всем участникам этой схватки за последнюю восьмую 
путевку от Востока. 
 - Что сложнее: биться с "Нефтехимиком" за выход в плей-офф или с 
"Авангардом" за Кубок Гагарина?  
 - Тяжелее, наверно, когда ты знаешь, что у тебя нет права на ошибку. Тебе 
нужно выигрывать много матчей, особенно в конце. 
 - Тяжелее, чем даже борьба за Кубок Гагарина?  
 - Нет, естественно, плей-офф - это совсем другой мир. Я говорю чисто про 
регулярку. Там, наверно, бороться с "Нефтехимиком" за место в восьмерке 
труднее, чем с "Авангардом" за первые места.  

https://iz.ru/1637278/aleksei-fomin/s-tcska-stoit-brat-primer-kak-sokhraniat-kostiak 

К заголовкам сообщений 

Филатов: "Нефтехимик" - главный претендент на 8-е место на Востоке, у 
них яркая история (Чемпионат.com, Москва, 20 января 2024) 
Известный в прошлом нападающий Никита Филатов высказал мнение, что 
нижнекамский "Нефтехимик" является главным претендентом на восьмую 
строчку в турнирной таблице Восточной конференции. 

https://iz.ru/1637278/aleksei-fomin/s-tcska-stoit-brat-primer-kak-sokhraniat-kostiak


 

 

"На данный момент "Нефтехимик" является главным и самым заслуженным 
претендентом на восьмое место на Востоке. Не все у них гладко складывалось. 
В начале сезона были проблемы с вратарями. Сейчас же они проводят 
прекрасную серию. Если отталкиваться от бюджета и состава, то у них яркая 
история". 

https://www.championat.com/hockey/news-5402082-filatov-neftehimik-glavnyj-
pretendent-na-8-e-mesto-na-vostoke-u-nih-yarkaya-istoriya.html 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" Болякина: чего ожидать от конца сезона (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 20 января 2024) 
С приходом на пост главного тренера Барыса Олега Владимировича Болякина, 
пускай и исполняющего обязанности, астанинская команда словно заиграла в 
другой хоккей, получив глоток свежего воздуха, чего не хватало команде при 
Галыме Баубековиче Мамбеталиеве, который пытался перестроить команду, да 
игру в целом, с тем что осталось после Андрея Владимировича Скабелки. У 
сине-белых получается не простой сезон - смена тренеров, череда поражении, 
травмы ключевых игроков - но при всем при этом все это выглядит весьма 
любопытно. Пожалуй, самой большой неожиданностью стало решение КХЛ 
присудить четыре технических поражении новосибирской "Сибири" из-за 
нарушения правила лимита на легионеров, в результате чего, именно 
астанинцы получили в свою копилку два очка, поскольку во встречах с 
сибиряками "Барыс" проиграл один раз в овертайме, в другой по буллитам. Так, 
подопечные Болякина после пятидесяти двух игр с сорока четырьмя очками 
идут на одиннадцатом месте. После вчерашней игры с московскими 
армейцами, у астанинцев десять побед в основное время, четыре в овертайме, 
и пять раз сине-белые брали вверх по буллитам над соперником. К слову, в 
буллитах "Барыс" выглядит очень впечатляющие, ведь именно этот компонент 
тренеры определяют, как "отдельная история". 
Лазарет "Барыса" с каждой игрой пополняется новыми игроками, Алекс Грант, 
выходивший на лед с капитанской нашивкой в отсутствии Романа Старченко, 
который так же в списке травмированных, в игре против Уфимцев получив 
повреждение, снова выбывает из игры, и более вероятно, что на длительный 
срок. Травмы крайне негативно сказываются на качестве игры любой команды, 
"Барыс" не исключение. При отсутствии лидеров и мастеров команды, на лед 
выходят воспитанники хоккейного клуба, которые смотрятся прилично по игре, 
за исключением того, что команда создает много моментов у ворот противника, 
но вот мастерства в реализации ребятам пока что не хватает. Отсюда и вывод, 
что главной проблемой астанинцев остается нехватка мастерства при голевых 
моментах. А как это исправить? Мастерство растет с годами и с практикой, и 
будем думать, что тренерский штаб делает все усилия, чтобы улучшить этот 
компонент, ведь без голов, нет побед - вечная аксиома в хоккее. Пока Эдвард 
Паскуале пребывает на лечении, последний рубеж отстаивает Адрей Шутов, 
который не уступает своему канадскому коллеге, держим в уме предстоящий 
Чемпионат мира. А кто станет тренером для Казахстанской сборный, тоже 
интересный вопрос. 
Поскольку Галым Мамабеталиев на прошлом Чемпионате сколотил отличную 
команду, которая с молодым и амбициозным составом без единого легионера 
наделала шуму, и достойно отстояла цвета национальной сборной Казахстана, 
и оставила место в Элитном дивизионе за собой. Учитывая результаты 
команды при его руководстве в этом сезоне, оставит ли Федерация хоккея у 

https://www.championat.com/hockey/news-5402082-filatov-neftehimik-glavnyj-pretendent-na-8-e-mesto-na-vostoke-u-nih-yarkaya-istoriya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5402082-filatov-neftehimik-glavnyj-pretendent-na-8-e-mesto-na-vostoke-u-nih-yarkaya-istoriya.html


 

 

руля сборной - вопрос открытый. Сложно назвать работу Маметалиева 
провальной, скорее не совсем удачной, поскольку приходилось расхлебывать 
дела команды не только с начала сезона, но иметь дело со всеми системными 
ошибками прошлых сезонов, ведь со времен пандемии у астаниской команды 
накопилось целый вагон проблем, которые нужно решать и по скорее. Можно 
сколько угодно, думать, что будь то Кубок Гагарина или мировое первенство не 
достанется "Барысу" или сборной Казахстана соответственно, и нужно быть 
реалистом, здесь же хочется сделать большую оговорку - чудеса случаются. И 
случаются они там, где есть вера, если быть точнее, то на деле это комплекс 
факторов, где вера в собственные силы является прочным фундаментом. При 
этом его нужно подкреплять дисциплиной, волей и умением отсекать все 
лишнее от процесса игры. Когда вокруг все факторы пророчат о весьма 
посредственных результатах, и твой потолок это попасть в плей-офф, или 
остаться в элитном дивизионе, нужно не забывать об одной простой истине - 
можно не соглашаться с мнением окружающих, и иметь собственное ОСОБОЕ 
МНЕНИЕ. Можно не соглашаться с тем, что предлагает тебе мир, а идти и 
делать как хочешь ты. Даже если все вокруг против тебя, это не значит 
поражение, это скорее закаляет тебя, а твой дух и воля к победе становится 
сильнее всего, что было сказано и сделано. Так рождаются герои, о которых 
слагают легенды, которые вписывают свои имена в историю. 
Возвращаясь к "Барысу", не хочется проходить мимо успешных игр команды. 
Так, 2023 год команда Олега Владимировича завершила на высокой ноте, 
крупно обыграв грозный и крайне неуступчивый "Авангард" и не менее хваткий 
и неудобный "Трактор", в обоих играх пропустив всего по одной шайбе, и при 
этом забив по пять. Все же на сегодняшний день баланс по забитым и 
пропущенным шайбам оставляет желать лучшего: при 156 пропущенных, 
забитых всего 119, с разницей в 37 голов, многовато даже для 11 места в 
конференции. Самым результативным в последних играх "Барыса" становится 
Энтони Камара, перешедший уже по ходу сезона из "Нефтехимика". Камара 
устанавливает новый рекорд клуба по результативной серии, которых у него 
семь, прежде рекорд принадлежал Найджелу Доусу. Давид Скленичка остается 
в топ 10 игроков лиги, который также неоднократно отличался в прошлых играх 
точным попаданием от синей линии. Сложно представить оборонительную 
линию астаницев без чеха, особенно во время отсутствия Гранта. А первенство 
по результативности все еще держит за собой Понтус Оберг. Всего швед 
набрал по ходу сезона 32 очка, из которых 15 раз поразил ворота соперника. 
Оберг незаменим в игре в неравных составах. Если Камара выходит 
реализовывать большинство, то 46-ой номер выходит и в меньшинстве. 
Команда впервые с прошлого сезона выиграла четыре игры подряд, начав 
серию с домашней игрой с "Сочи", которую одолела в овертайме. Аркадий 
Шестаков получив шайбу, помчался к воротам соперника, оставив не у дел 
Джесси Грэма, который полюбился казахстанской публике с прошлого сезона. В 
дуэли двух 64-тых номеров, "Барыс" превзошел соперника. Затем последовали 
победы в уже указанных выше играх с омичами и челябинской командами, и 
уже в новом 2024 году, в гостях по буллитам сине-белые превзошли 
"Локомотив" Игоря Никитина, который на отличном ходу, уже с первой строчки в 
лиге, следовательно, и в Западной конференции, вышли в плей-офф. 
Прослеживающийся застой команды начинает перетекать в качественную игру, 
пускай не последовало побед во всех играх, но стала вырисовываться не 
плохая картина командной игры. Олег Владимирович в послематчевых 
конференциях неоднократно упоминал о самоотдаче команды, которая 
сражается и бьется в каждом моменте. Положительные сдвиги видны и в 



 

 

командном духе, помимо командной игры, заметна мотивация тренера и боевой 
настрой к каждой игре. 
Не простой график ожидает "Барыса" в оставшихся играх нынешнего сезона, 
но, когда было просто, каждая команда будет биться до последнего. Команде 
Олега Болякина остается "всего то" выиграть оставшиеся игры, и выход в плей-
офф будет гарантирован. Как бы не сошлись звезды, всегда есть шанс 
сотворить сенсации, вспомним примеры из НХЛ: "Сент-Луис Блюз" в сезоне 
2018/2019, которая с нижних мест таблицы смогла одержать вверх над всеми. 
Или прошлогодняя "Флорида Пантерз", которая не выиграла Кубок Стенли, но 
продемонстрировала, что невозможное возможно.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/special_view/3216511.html 

К заголовкам сообщений 

"Будет как в плей-офф". Хохлачев - о предстоящих трех кряду играх 
"Амура" с "Салаватом" (Чемпионат.com, Москва, 20 января 2024) 
30-летний российский нападающий "Амура" Александр Хохлачев 
прокомментировал свое возвращение в состав после заболевания, а также 
высказался о трех кряду предстоящих встречах хабаровчан с "Салаватом 
Юлаевым". 
"Самочувствие после длительной паузы? Все нормально, хорошо себя 
чувствую, сейчас буду набирать обороты. Осталась финишная прямая. Все 
понимают, что важные игры - надо набирать очки. 
Алекс (Бродхерст. - Прим. "Чемпионата") долго не играл, сейчас он вернулся. 
Поэтому, как я уже сказал, будем набирать. Надо забивать и в большинстве, и 
пять на пять, - приносить пользу команде. 
Три матча подряд с "Салаватом Юлаевым"? Будет как в плей-офф, наверное. 
Помню, два матча играли, а три игры подряд в регулярке - ни разу. Будем 
готовиться и настраиваться на каждый матч", - сказал Хохлачев в интервью 
пресс-службе "Амура", опубликованному в телеграм-канале клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5402606-budet-kak-v-plej-off-hohlachyov-
o-tryoh-kryadu-predstoyaschih-igrah-amura-s-salavatom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Задача "Сочи" - побеждать в каждом матче. У нас есть еще шансы на 
плей-офф КХЛ" - Тянулин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 января 2024) 
Нападающий "Сочи" Артур Тянулин после поражения от "Трактора" заявил, что 
его команда еще имеет шансы на попадание в плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). 
В субботу "Сочи" проиграл "Трактору" со счетом 1:6 в гостевом матче Фонбет 
Чемпионата КХЛ, Тянулин отметился заброшенной шайбой. Южане, набрав 36 
очков в 53 играх, располагаются на 11-й строчке в турнирной таблице Западной 
конференции. 
 - Все на табло. После матча сложно о чем-то говорить, надо будет потом 
посмотреть видео. Настрой был хороший, нам хочется выигрывать. Мой гол? 
Защитник отдал хорошую передачу, Коля Чебыкин был открыт, и я пытался ему 
отдать пас, но получилось, что попал игроку "Трактора" в конек и шайба зашла 
автоголом. Задачи на оставшуюся часть чемпионата? Побеждать в каждом 
матче, у нас есть еще шансы на плей-офф. Надо бороться во всех играх и 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/special_view/3216511.html
https://www.championat.com/hockey/news-5402606-budet-kak-v-plej-off-hohlachyov-o-tryoh-kryadu-predstoyaschih-igrah-amura-s-salavatom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5402606-budet-kak-v-plej-off-hohlachyov-o-tryoh-kryadu-predstoyaschih-igrah-amura-s-salavatom.html
https://allhockey.ru/news/show/504342-Hohlachev_vyskazalsya_o_treh_kryadu_predstoyaschih_igrah_Amura_s_Salavatom


 

 

радовать наших болельщиков. Доволен ли своей игрой? Недоволен. Хочется 
больше выигрывать. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007088_Zadacha_Sochi__pobezhdat_v_
kazhdom_matche_U_nas_jest_jeshhe_shansy_na_plejoff_KKhL__Tanulin 

К заголовкам сообщений 

Скотт Космачук: матч с "Витязем" был уровня плей-офф - по накалу, 
содержанию и результату (Чемпионат.com, Москва, 20 января 2024) 
29-летний канадский нападающий "Лады" Скотт Космачук прокомментировал 
победу в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ над подмосковным 
"Витязем" (2:1 Б), в котором ему удалось отметиться заброшенной шайбой. 
"Хорошая победа. Сегодня мы взяли два очка - это самое главное. Благодаря 
таким матчам наша команда будет становиться только лучше, сильнее и 
опытнее. Влад Подъяпольский сегодня нам очень сильно помог, провел 
отличный матч. Он большой молодец. Матч с "Витязем" был уровня плей-офф - 
по накалу, содержанию и результату. 
Как оцениваю свое состояние после травмы? Все хорошо. У меня были 
некоторые проблемы с ногой - провел много времени на реабилитации, 
занимаясь в тренажерном зале. Сейчас я стараюсь уделять много внимания 
разминке перед игрой, чтобы, выходя на лед, показывать свой лучший хоккей и 
помогать команде побеждать", - приводит слова Космачука пресс-служба 
"Лады" в телеграм-канале. 

https://www.championat.com/hockey/news-5402836-skott-kosmachuk-match-s-
vityazem-byl-urovnya-plej-off-po-nakalu-soderzhaniyu-i-rezultatu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Губернатор Самарской области отреагировал на победу "Лады" над 
"Витязем" (Чемпионат.com, Москва, 20 января 2024) 
Губернатор Самарской области Дмитрий Азаров прокомментировал победу 
тольяттинской "Лады" в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ над 
"Витязем" (2:1 Б). 
"Ладу" и болельщиков нашего клуба - с победой! Тяжелейшая игра, много 
борьбы на льду, невероятный накал эмоций. Всегда побеждает команда, но, 
конечно, нельзя не отметить уверенную игру нашего голкипера Владислава 
Подъяпольского. Рад, что при горячей поддержке родных трибун "Лада" 
выиграла. С победой, Тольятти!", - приводит слова Азарова пресс-служба 
"Лады" в телеграм-канале клуба. 
Напомним, "Лада", набрав 65 очков в 55 матчах, занимает пятое место в 
турнирной таблице Восточной конференции КХЛ. "Витязь" (41) - девятый на 
Западе. 

https://www.championat.com/hockey/news-5402790-gubernator-samarskoj-oblasti-
otreagiroval-na-pobedu-lady-nad-vityazem.html 

К заголовкам сообщений 

Сергей Светлов: "Самая активная селекция на Востоке - у "Адмирала" и 
"Авангарда" (Russia-hockey.ru, Москва, 21 января 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007088_Zadacha_Sochi__pobezhdat_v_kazhdom_matche_U_nas_jest_jeshhe_shansy_na_plejoff_KKhL__Tanulin
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007088_Zadacha_Sochi__pobezhdat_v_kazhdom_matche_U_nas_jest_jeshhe_shansy_na_plejoff_KKhL__Tanulin
https://www.championat.com/hockey/news-5402836-skott-kosmachuk-match-s-vityazem-byl-urovnya-plej-off-po-nakalu-soderzhaniyu-i-rezultatu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5402836-skott-kosmachuk-match-s-vityazem-byl-urovnya-plej-off-po-nakalu-soderzhaniyu-i-rezultatu.html
https://allhockey.ru/news/show/504370-Kosmachuk_match_s_Vityazem_byl_urovnya_plej_off
https://www.championat.com/hockey/news-5402790-gubernator-samarskoj-oblasti-otreagiroval-na-pobedu-lady-nad-vityazem.html
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О последних событиях в КХЛ - олимпийский чемпион-1988, чемпион мира-1986, 
участник Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  
ОМСК ПРОШЕЛ БЕЗ ПОТЕРЬ ДАЛЬНИЙ ВОСТОК - ЭТО ПОКАЗАТЕЛЬ  
- Главный сюрприз на новогоднем отрезке регулярного чемпионата?  
- Для меня - семиматчевая победная серия "Авангарда". Причем в середине 
этой серии команда закрыла стопроцентным результатом дальневосточное 
турне: четыре матча - четыре победы.  
Работал и в Хабаровске, и во Владивостоке, знаю, как непросто такое турне 
выдержать. И как еще сложнее после него не потерять темп. А тут, наоборот, 
темп только набирается, это показатель.  
- Причины омской серии?  
- "Авангард" очень активно провел последние дни перед закрытием обменов. 
Первую половину сезона все говорили о том, что "Авангарду" не хватает 
второго звена. Приобретение Прохоркина, Жафярова, Юрчо - оперативный 
ответ менеджмента. На "пятерку"!  
Как следствие, на финише дальневосточной поездки "Авангард" позволил себе 
сыграть без первой тройки - Ткачев - Спунер - Буше. Раньше это отразилось бы 
на результате, теперь - нет. Неудивительно, что по потерянным очкам именно 
"Авангард" теперь лидер Востока.  
Те же Прохоркин и Жафяров взяли на себя новые роли и пока справляются с 
ними. Это отличная ситуация в плане мотивации - опытные игроки показывают, 
что трудные отрезки в их карьерах остались позади, видна спортивная злость. 
Главное, чтобы ее надолго хватило.  
ХОМЧЕНКО НАДО ОРИЕНТИРОВАТЬСЯ НА ГРУБЕЦА  
- "Авангард" - фаворит Востока-2024?  
- Говоря о переходе второй тройки, нельзя забывать и о другом трансфере 
Омска - вратаря Хомченко. Для меня его победная серия - сюрприз, на данном 
этапе он - безусловный первый номер "Авангарда". Несколько лет назад 
"ястребов" вытянул к Кубку вратарь Грубец, Хомченко есть на кого 
ориентироваться.  
Вратарский фактор очень важен для "Авангарда". Но есть резерв и у третьего-
четвертого звеньев. Год назад в "Амуре" молодой Николишин был одним из 
доминирующих центров. Если он вернет прошлогодний тонус и выстроит третье 
звено, то нападение Омска будет ровным и очень опасным  
Думаю, что наравне с опытным "Ак Барсом" и, возможно, "Магниткой" 
"Авангард" будет рассматриваться как кубковый фаворит Востока. Тренер 
Омска Михаил Кравец наверняка учтет прошлогоднюю историю с Казанью, 
когда соперник сработал прежде всего тактически, подсушил серию. В этом 
случае у "Авангарда" хорошие перспективы.  
ВЛАДИВОСТОКУ МОЖНО И НУЖНО ИГРАТЬ АГРЕССИВНО  
- В плане селекции кто-то попытался удержаться за Омском?  
- Учитывая объективные возможности команд, вторым самым активным клубом 
на Востоке я бы назвал "Адмирал". Надо отдать должное менеджменту 
Владивостока, который на ходу попытался перестроить состав команды и 
спасти тяжелый сезон.  
- Какие сделки дальневосточников отметите?  
- На мой взгляд, вратарский обмен Демченко - Хомченко сработал и на 
"Авангард", и на "Адмирал". Сильный ход - возвращение во Владивосток из того 
же Омска защитника Шулака. Год назад он доминировал в Лиге, теперь немного 
растерял свой огонек, но все равно это системообразующий для "Адмирала" 
защитник.  



 

 

Вообще во Владивостоке в этом сезоне много новичков, идет перестройка на 
марше. Скажем, мне очень нравится острый форвард Бучельников, чем-то он 
похож на молодого Гусева. Есть логика в переходе из "Сочи" Завгороднего и 
Петькова. Сейчас в "Адмирале" интересный подбор игроков в атаке, можно и 
нужно играть агрессивно.  
В "ВИТЯЗЕ" НЕТ ТРАНСФЕРОВ, НО КЛУБ ПРИБАВЛЯЕТ  
- Но "Адмирал" по-прежнему последний на Востоке.  
- Это трудно объяснить. "Витязь", по нулям проехавший сентябрь и осенью 
предоставивший всем большой гандикап, уже догнал "Адмирал", хотя в отличие 
от конкурента на трансферном рынке замечен не был.  
Думаю, что у "Адмирала" есть все возможности, чтобы набирать очки и уходить 
из подвала. По составу на Востоке "Нефтехимик", "Сибирь" или "Амур" не 
сильнее, но они в гонке за плей-офф. То, что "Адмирал" отстал и в ней не 
участвует, - один из неприятных сюрпризов чемпоната.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/svetlov_samaya_aktivnaya_selekcia_east_ava_adm_/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Белорусский судья провел 500-й матч в КХЛ (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 20 января 2024) 
Белорусский арбитр Максим Сидоренко провел юбилейную игру в 
Континентальной хоккейной лиге, сообщает ФХБ. 
Пятисотым в его карьере стал матч регулярного чемпионата между 
тольяттинской "Ладой" и "Витязем" (2:1 Б). 
Сидоренко работает в Континентальной хоккейной лиге с сезона 2015/16. Его 
дебютным матчем стала встреча между "ЦСКА" и рижским "Динамо", 
прошедшая 9 сентября 2015 года. 
В регулярных чемпионатах КХЛ на счету Сидоренко 442 поединка, в плей-офф - 
58 игр. 
Сидоренко дебютировал на элитном уровне в 2014 году на чемпионате мира в 
Минске. С тех пор работал на пяти взрослых планетарных форумах в элите и 
на Олимпиаде-2022 в Пекине, став первым белорусским главным судьей на 
Играх. 
На молодежном чемпионате мира-2018/19 обслуживал полуфинальную 
встречу.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/20/belorusskij-sudja-provel-500-j-
match-v-khl/ 

Похожие сообщения (1): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 20 января 2024 

К заголовкам сообщений 

 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"После первой минуты в эфире влилась и уже поняла, что нужно делать". 
Нина Пирогова о дебюте в роли эксперта на матче КХЛ (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 20 января 2024) 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/svetlov_samaya_aktivnaya_selekcia_east_ava_adm_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/svetlov_samaya_aktivnaya_selekcia_east_ava_adm_/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/20/belorusskij-sudja-provel-500-j-match-v-khl/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/20/belorusskij-sudja-provel-500-j-match-v-khl/
https://by.tribuna.com/hockey/1112987804-belarusskij-sudya-sidorenko-provel-500j-match-v-kxl/


 

 

Один из лучших бомбардиров-защитников ЖХЛ, игрок "Торпедо" Нина Пирогова 
дебютировала в роли ведущей студии на матче Континентальной хоккейной 
лиги. 16 января спортсменка выступила в роли эксперта в перерывах 
противостояния "Торпедо" и магнитогорского "Металлурга" (7:4). В интервью 
сайту ЖХЛ хоккеистка рассказала, как попала на телевидение и поделилась 
перспективами работы комментатором.  
 - Какие испытали эмоции, когда узнали, что вас пригласили в студию на матч 
КХЛ? 
 - Это было очень неожиданно, но я только рада поучаствовать. Так как такой 
опыт у меня произошел впервые, немного волновалась. О том, что я пойду в 
"НеугомоННую студию", мне сказали за день, поэтому у меня было не так много 
времени на подготовку. Но, слава Богу, я смотрю мужской хоккей, слежу за КХЛ 
и изучаю хайлайты встреч. Плюсом, сейчас много информации можно найти на 
просторах интернета. Перед матчем ознакомилась со статистикой, с лидерами 
команд, переходами и результатами последних противостояний. Выделила для 
себя определенные моменты. Понимала, что в студии важно сказать о дебюте 
или знаковом событии в карьере игрока.  
 - И как оцениваете свой дебют в новой роли? 
 - Думаю, все получилось хорошо. Со мной работали профессионалы: давали 
советы, шутили, подсказывали и помогали. В такой классной атмосфере было 
приятно находиться! Благодаря им, не было какого-то напряжения. После 
первой минуты в эфире влилась и уже поняла, что нужно делать. Повторюсь, 
что большую роль сыграла поддержка и помощь со стороны коллег по студии, 
поэтому проблем не возникло.  
 - У вас в команде есть игроки, у которых уже был подобный опыт. Спрашивали 
у них совета? 
 - Знаю, Катя Ананьина комментировала матчи, наш тренер Олег Юрьевич 
Наместников также пробовал себя в этой роли. Так как предложение 
поработать в студии было неожиданным, посоветоваться с ними даже не было 
времени. Пришлось справляться самойЯ достаточно ответственный человек, 
поэтому затруднений в подобных ситуациях не испытываю.  
 - Как в целом оцениваете этот опыт? 
 - Он положительный и нужный, потому что это выход из зоны комфорта, смена 
деятельности. Работая в студии, получила массу положительных эмоций. 
Очень благодарна и рада, что мне удалось поучаствовать в таком мероприятии. 
Плюсом, в том матче команды в сумме забили 11 голов и наше "Торпедо" 
одержало победу. От такой насыщенной игры и результата получила заряд 
положительных эмоций не только в как эксперт, но еще и как зритель. Мне 
очень понравилось работать в студии. Я в целом люблю мужской хоккей, 
поэтому с удовольствием прокомментировала бы еще любой другой матч.  
 - После такого опыта появились мысли или желание в будущем попробовать 
себя в роли комментатора или спортивного журналиста? 
 - Не знаю, да и до этого будущего еще нужно дожить - пока у меня все мысли 
только о хоккее. Сейчас у нас очень плотный график, важный период, потому 
что нам нужно только выигрывать. Пока думаю только о чемпионате.  
 - Небольшое изменение сферы деятельности между матчами по ходу серии 
как-то отразилось на вашем моральном состоянии или настрое? 
 - Это оказало положительное влияние, так как в студии я получила огромное 
количество позитивных эмоций и разгрузилась морально. Когда все мысли о 
хоккее, это иногда идет во вред игре. Нужно абстрагироваться, уметь отдыхать 
головой, что в общем-то и получилось. Мы с командой провели последнюю 



 

 

встречу серии с СКСО лучше, чем предыдущие. Поэтому еще раз с победой, 
двигаемся только вперед.  
 - После завершения домашней серии будет пауза в чемпионате. Как 
планируете готовиться к финальной части чемпионата? 
 - Как таковой паузы у нас не будет - с одноклубницами поедем играть за 
сборную России на турнир в Казахстан, поэтому покой нам только снится! 
Дальше начнем отталкиваться от состояния, чтобы в тренировочном процессе 
быть "посвежее". Как говорится, у нас есть план и мы его придерживаемся.  
 - На протяжении всего сезона вы плотно конкурируете с "Агиделью". Насколько 
для вас важно выиграть регулярку? 
 - Первые четыре строчки турнирной таблицы вообще идут очень плотно, 
разрыв по очкам минимальный. Нам, конечно, важно выиграть, да и в целом у 
нас одна задача - только побеждать. Нет сильных и слабых соперников: мы 
должны быть лучше в каждом матче. Надеюсь, по итогу нас ждет 
положительный результат.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047074/ 

К заголовкам сообщений 

Покер Фаляховой, 200-я шайба Павловой в ЖХЛ, победы лидеров и другие 
итоги тура. (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 20 января 2024) 
20 января завершился 13-й тур регулярного чемпионата ЖХЛ. Половина команд 
ушла на паузу до конца февраля. Автор Телеграм-канала "Красивый хоккей" 
Азат Алтынчурин рассказывает о наиболее ярких событиях в прошедших 
матчах.  
"Торпедо" - СКСО  
5:1, 2:0 и 8:2  
"Торпедо" начало домашнюю серию с непростой победы над СКСО, которому 
уступали после первого периода. А дальше хозяйки сделали свое дело: 
Елизавета Шкалева забросила 34-ю шайбу в сезоне, и вместе с Ландыш 
Фаляховой достигла отметки в 50 очков в сезоне 2023/2024. Елена Зарипова 
оформила дубль и стала третьей хоккеисткой, набравшей 350 очков в 
регулярных чемпионатах ЖХЛ. Также зрители увидели дебют нападающего 
"Торпедо" 15-летней Юлии Кучеренко на профессиональном уровне.  
Во второй игре "Торпедо" забросило лишь две безответные шайбы, в которых 
поучаствовали Ландыш Фаляхова и Елена Зарипова - у обеих по голу и 
результативной передаче. Фаляхова в этой встрече набрала 300-е очко в 
регулярных чемпионатах ЖХЛ. Вратарь нижегородок Валерия Меркушева 
отразила все 24 броска и оформила четвертую в сезоне игру на ноль.  
Третья встреча стала бенефисом Фаляховой - во второй раз в карьере 
забросила четыре шайбы за матч и набрала пять очков, благодаря чему вышла 
на чистое первое место в гонке бомбардиров с 58 очками. Лучший снайпер 
чемпионата Елизавета Шкалева забросила 35-ю шайбу и отдала три голевые 
передачи. По два очка заработали Елена Зарипова, Елена Малиновская и Нина 
Пирогова из "Торпедо" и защитник СКСО Дарья Коваленко. Команда Олега 
Наместникова одержала шестую победу подряд. Для СКСО это поражение 
стало 14-м кряду.  
"7.62" - "Бирюса"  
0:4, 1:9 и 0:3  
В первой встрече нападающий "Бирюсы" Валерия Павлова оформила дубль и 
набрала 40-е очко в сезоне. По два балла заработали юниорки Софья 
Кривошеева (1+1) и Виктория Бурдукова (0+2). Вратарь "Бирюсы" Екатерина 

https://whl.khl.ru/news/20038/1047074/


 

 

Лазуренко отразила все 14 бросков и оформила второй "сухарь" в нынешнем 
сезоне.  
Снова классный матч провела Павлова : набрала 4 (2+2) очка и третьей в 
истории достигла отметки в 200 заброшенных шайб в ЖХЛ. По три очка 
набрали Оксана Митрофанова, Карина Верховцева, Екатерина Чегошева и 
Виктория Бурдукова. Свои пятые шайбы в сезоне забросили 16-летние 
нападающие "Бирюсы" Афина Патманидис (в меньшинстве) и Вероника 
Барцайкина. Единственный гол "7.62" на счету 15-летней Виолетты 
Коняшкиной. За 3:25 до конца матча состоялся дебют 15-летнего вратаря "7.62" 
Ксении Гурбановой в ЖХЛ.  
Лучший бомбардир "Бирюсы" Оксана Митрофанова в третьем матче с "7.62" 
забила гол, отдала голевую передачу и набрала 200-е очко в карьере. Также по 
шайбе забросили Софья Кривошеева и Екатерина Чегошева. Вратарь 
сибирской команды Дарья Гредзен отразила все 28 бросков по своим воротам и 
оформила пятую игру на ноль в регулярном чемпионате.  
"Агидель" - "Белые Медведицы"  
3:1, 6:0 и 7:1  
В первом домашнем матче "Агидели" в 2024 году по 2 (1+1) очка заработали 
Вероника Коржакова и Елизавета Роднова. Еще одну шайбу уфимок забросила 
Элина Митрофанова. За 72 секунды до конца основного времени защитник 
"Белых Медведиц" Алина Матвеева забила единственный гол своей команды и 
лишила "сухаря" Надежду Морозову. Всего минуту сыграла нападающий 
"Агидели" Ксения Тюрина, для которой матч закончился уже в первом периоде 
из-за неудачного столкновения с бортом.  
Вторая игра закончилась уверенной победой "Агидели". Дубль оформила 
Элина Митрофанова, по два очка на счету Анны Шибановой, забросившей 10-ю 
шайбу в сезоне, и Елизаветы Родновой, достигшей отметки в 40 очков в 
регулярном чемпионате. Защитник Мария Баталова набрала 30-е очко и идет 
на третьем месте в гонке бомбардиров-защитников. Надежда Морозова 
отразила все 13 бросков и оформила третью "сухую" игру в сезоне.  
Самой результативной у "Агидели" в третьем матче стала Полина Лучникова, в 
активе которой дубль и две передачи. Также дубль оформила Ксения Тюрина, 
два очка заработала лучший бомбардир команды Ольга Сосина. Единственную 
шайбу "Белых Медведиц" забросила Виктория Кулишова. Вратарь "Агидели" 
Анна Пругова отразила 14 бросков и одержала 19-ю победу в сезоне - она 
лидирует по этому показателю. Уфимки выиграли пятый матч подряд.  
"Торнадо" - "Динамо-Нева" 
1:6, 1:4 и 2:5  
При семи заброшенных шайбах в первом матче лишь Фануза Кадирова 
набрала два очка, которая заработала 40-й результативный балл в сезоне. По 
шайбе у "Динамо-Невы" забросили второй снайпер чемпионата Кристина 
Глухарева, Полина Болгарева, Дарья Белоглазова, Екатерина Николаева и 
Алена Андрющенко. Единственный гол "Торнадо" после классного прохода 
забила Екатерина Давлетшина.  
Во второй встрече нападающий "Динамо-Невы" Оксана Братищева оформила 
дубль, по два передачи оформили Полина Болгарева и Александра Вафина. По 
шайбе забросили Лиана Ганеева и Фануза Кадирова у победительниц и Анна 
Савонина из "Торнадо".  
В заключительной игре команд перед паузой нападающий "Динамо-Невы" 
Александра Вафина оформила дубль и набрала 200-е очко в чемпионатах 
ЖХЛ. Анна Шохина отдала две голевые передачи и поднялась на второе место 
в гонке бомбардиров с 56 очками. Второй снайпер сезона форвард "Динамо-



 

 

Невы" Кристина Глухарева забросила 27-ю шайбу. Классный гол на свой счет 
записала нападающий "Торнадо" Алина Ландырева. "Динамо-Нева" выиграло 
шестой матч из шести в 2024 году.  
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"Уже был уверен, что еду в "Бостон", но они взяли Орлова". Интервью 
Гаврикова - о жизни, драмах и юморе в НХЛ (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 20 января 2024) 
Обозреватель "СЭ" пообщался с одним из сильнейших российских защитников 
НХЛ, с весны 2023 года выступающим за "Лос-Анджелес Кингз".  
В прошлый раз мы с олимпийским чемпионом Пхенчхана-2018 разговаривали в 
январе 2020-го, во время его первого полного сезона в НХЛ. Причем так вышло, 
что та беседа проходила в Лос-Анджелесе, где тогдашний клуб Владислава 
Гаврикова, "Коламбус", поселился в отеле вблизи пляжа в районе Санта-
Моника. Кто тогда мог подумать, что как раз столица мирового кино и станет 
будущим пристанищем мощного и сбалансированного российского защитника? 
Но несколько лет спустя так и произошло, и он при достаточно драматических 
обстоятельствах переехал из Огайо в Калифорнию. 
Нет сомнений, что 28-летнему ярославцу эта перемена по сравнению с 
"Коламбусом" пошла только в плюс. "Короли" с немалой долей вероятности, как 
и в прошлом сезоне, выйдут в плей-офф, тогда как у "Блю Джекетс" шансов на 
это почти ноль. Прошлым летом, не дожидаясь открытия рынка свободных 
агентов, Гавриков подписал с "Лос-Анджелесом" двухлетний контракт-"мостик", 
по которому получает почти шесть миллионов долларов в год. 
Впрочем, прошлой весной, когда состоялся первый заокеанский обмен в его 
жизни, все могло обернуться совсем по-другому. Но не будем, как теперь 
принято выражаться, спойлерить, а просто приступим к миллиону 
интереснейших историй об НХЛ, которые рассказал авторитетный среди 
российских энхаэловцев Гавриков во время нашей новой двухчасовой беседы. 
Дюбуа понравилась селедка под шубой - попросил рецепты борща и оливье  
 - Как отметили Новый год?  
 - У нас график был плотный, поэтому, по сути, никак. Вот на католическое 
Рождество дали три выходных - и тогда смогли отпраздновать нормально, в 
семейном кругу. Настя, жена моя, сделала селедку под шубой и оливье. Нашу 
классику. 
 - Недавно получило популярность ваше видео из русского ресторана с 
форвардом Пьером-Люком Дюбуа. Коллеги комментировали: мол, Гавриков 
знакомит Люка с русской кухней. Я же по мотивам нашего предыдущего 
интервью отвечал: да он давно уже познакомил. Причем не в ресторане, а 
дома.  
 - Вот именно. Он и в Коламбусе домой к нам приходил, ел борщ, и сейчас 
тоже. Дюбуа русская кухня всегда была интересна. "Пойдем, - говорю, - салаты 
попробуем, каких ты еще не ел". И пирожков назаказывали, и селедку под 
шубой. Она ему понравилась: "О, это неплохо!" Больше даже, чем оливье. 
С Дюбуа, а также с Кевином Фиалой недавно еще в русскую баню на 
Манхэттене ходили. Причем я предлагал ту, что знал - в Бруклине. Но они, 
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представляете, настояли на манхэттенской. Ну ладно, думаю. Уверенные в 
себе ребята - зовут русского в русскую баню. 
 - Не оплошали?  
 - Нет. Приезжаем туда - парилка с вениками, холодный бассейн, все по 
классике. Там русские ребята работали - и я попросил их прогреть нас 
вениками не больше пяти минут, так как на следующий день тренировка, а 
перед ней не очень хорошо так расслабляться. Они изумились: "Да как! Меньше 
чем 15 минут - никакого толку!" Но я объяснил нашу ситуацию, они поняли. 
Потом мы окунулись в бассейн, а там вода ледяная, прямо как надо после 
бани. Ребятам очень понравилось. В Детройте тоже какую-то русскую баню 
нашли, туда еще несколько человек собираются, помимо Фиалы и Дюбуа. Так 
скоро весь "Лос-Анджелес" на это дело подсядет, ха-ха! 
 - А русский ресторан, в который с Дюбуа ходили, совмещен с баней на 
Манхэттене?  
 - Нет, это было в Вашингтоне. Ходили туда втроем с Артуром Калиевым 
(нападающим "Кингз", родившимся в Ташкенте и уехавшим из Узбекистана в 
США с семьей в два года. - Прим. И.Р.). 
 - Но на видео у Дюбуа лицо не очень довольное. Скорее озадаченное.  
 - Потому что там сало было странное. Я думал, что оно будет кусочками, а его 
надо было намазывать. Вот он вначале и не понял. 
 - Дюбуа же, побывав у вас дома, рецепт борща попросил? Любознательный 
молодой человек.  
 - Да, и я ему скинул. Как и рецепт оливье, который он тоже у меня просил. Но 
пытался ли он их приготовить - не говорил. Обещал позвать, когда сделает. 
Пока не звал. 
 - Главное для любого хоккеиста, чтобы год без травм прошел, чего и вам 
желаю. Тем более что пару недель в декабре вы из-за повреждения колена 
пропустили. Как чувствуете себя сейчас?  
 - Все нормально, восстановился. В команде сказали, что не нужно торопиться, 
до плей-офф еще далеко. Позволили спокойно вкатиться. Я был готов играть и 
раньше, но мне дали пару дополнительных дней, чтобы вышел уже после 
Рождества. 
 - Мы с вами разговаривали в январе 2020 года, во время первого вашего 
сезона в НХЛ. Спустя всего четыре года кажется, что вы играли в этой лиге 
всегда.  
 - Очень сильно помогла жена, вдвоем адаптироваться было легче. Постоянно 
узнавали все с чистого листа и преодолевали бытовые сложности вместе. Что 
касается хоккея, то привыкание к иной системе, скоростям тоже потребовало 
времени.Теперь можно сказать, что никаких проблем нет. Важен еще вопрос 
языка, но я неплохо разговаривал по-английски уже в момент приезда. 
 - Вы и по-французски говорили - недаром во французской спецшколе учились. 
Его не потеряли?  
 - Потерял, и вот это мне жалко. Даже шести-семи лет, которые я учил 
французский, не хватило, нужно постоянно отрабатывать навык в общении. Но 
с тех пор у меня был только английский. Мы это как раз обсуждали за ужином с 
Дюбуа. 
 - Ну, так и говорили бы с ним, франкоканадцем, по-французски.  
 - А мы так и делали. Он немного учит русский, я стараюсь вспоминать 
французский. Главное - желание, а остальное приложится. 
 - А к чему в быту вам больше всего пришлось привыкать?  
 - Да к любому нюансу. Приходишь, допустим, в магазин. У нас НДС в счет 
всегда уже включен, а тут вроде должен заплатить одну сумму, а выходит 



 

 

больше. Или в ресторане обязательно платить официанту за обслуживание не 
меньше 18, а то и 20 процентов, поскольку у них чаевые - это все, что они 
зарабатывают, зарплату им не платят. Ничего страшного, дело привычки. 
Панарин и Бобровский помогали освоиться в НХЛ  
 - Недавно Михаил Мальцев рассказывал, какой у вас в НХЛ авторитет. Он 
решал вопросы о переходе в "Спартак", но не хотел в очередной раз тревожить 
агента и поделился своими проблемами с вами. После чего вы спокойно зашли 
к генеральному менеджеру и решили с ним все вопросы. "Далеко не каждый в 
НХЛ так может", - заключил Мальцев. Правда?  
 - У нас генеральный (Роб Блэйк. - Прим. И.Р.) очень открытый. Его номер 
выведен из обращения, он играл здесь много лет. Может спокойно подойти к 
тебе, узнать, как дела - и не формально. Его двери всегда открыты. В тот 
момент я просто проходил мимо, его дверь, как обычно, была нараспашку, и я 
решил зайти узнать, как поживает мой русский друг. Все правильно, Маля меня 
даже не просил об этом! 
Помимо этого, были другие вещи, о которых я хотел с Блэйком поговорить, но в 
разговоре просто обменялись мнениями в том числе о ситуации Мальцева, и 
какие-то моменты он для себя прояснил. Я не ходил просить, чтобы его 
отпустили. Просто пообщались. У нас в КХЛ такой заход в кабинет к 
генеральному выглядит немного страшновато, а здесь это более открыто - хотя 
тоже не всегда и не везде. Просто в "Лос-Анджелесе" менеджер адекватный, с 
ним можно поговорить и донести какие-то нюансы без звонка агенту. А потом 
все решается само собой. 
 - В "Коламбусе" с Ярмо Кекяляйненом общение такое же простое, как с 
Блэйком?  
 - Думаю, чуть сложнее. 
 - Почему у Мальцева в "Лос-Анджелесе" не получилось и пришлось ехать в 
КХЛ?  
 - Здесь по составу перед входом в сезон все было четко. Я понимал, что Мише 
будет сложно, так как тренер не будет ничего менять и искать новые сочетания, 
если уже все работает. По центрфорвардам у нас нет проблем. Поэтому он 
попал бы в состав, только если бы кто-то травмировался. А так не думаю, что 
ему здесь дали бы шанс. 
Как я вижу, решение уехать в "Спартак" - правильное. Хорошая команда, с 
приличным составом. С такими партнерами он будет играть много и найдет 
свою игру (разговор был до травмы, которую на днях в матче со СКА получил 
Мальцев. - Прим. И.Р.). Можно было остаться в АХЛ, но он и так провел там 
много времени. Каждый сам решает, что для него лучше. 
 - Читаете ли его Telegram-канал и как относитесь к тому, когда игроки так 
приоткрывают двери в свою каждодевную жизнь?  
 - Думаю, болельщикам это читать интересно. Причем у него все 
сбалансированно - есть бытовое закулисье, но без тех лишних деталей, 
которые могут кому-то навредить. Хорошие истории, легкие и классные. Думаю, 
для людей было бы здорово, если бы такие каналы делали и топ-звезды - 
например, Макдэвид или Овечкин. 
 - Представляю в этой роли Панарина, но образца трехлетней и более 
давности.  
 - Я, честно говоря, не представляю даже тогда. Но я бы на это посмотрел! 
 - Мальцев и дома у вас жил, россияне в "Коламбусе" тоже рассказывали, что 
вы опекаете молодых. Егор Чинахов так просто назвал вас "вторым батей".  
 - Если ты можешь помочь ребятам, которые приезжают в НХЛ, то почему нет? 
Когда-то мы с Настей уже решали такие же бытовые моменты и знаем, как это 



 

 

делается. Когда ты далеко от своей страны, хочется поговорить на родном 
языке, и, когда такие люди рядом есть, легче переносить все проблемы и 
невзгоды. К тому же они классные ребята, с которыми круто проводить время, и 
мы продолжаем общаться после моего обмена из "Коламбуса". Летом они к нам 
в Питер на годовщину свадьбы приезжали, и нам всегда весело вместе. 
- Когда вы сами приехали из СКА в "Коламбус", Артемий Панарин с Сергеем 
Бобровским вам так же помогали?  
 - Именно! Когда я приехал, ребята помогали мне в раздевалке вообще со всем. 
Во-первых, потому что для меня это был новый мир, а во-вторых, шел плей-
офф, невероятное напряжение. Когда я узнал, что мне нужно будет играть, то 
был в шоке. Мне нужно было быстро войти в систему, и на первых тренировках 
Тема (Панарин) мне постоянно подсказывал. А Алиса с Олей (жены Панарина и 
Бобровского. - Прим. И.Р.) взяли под крыло Настю, всегда были с ней на связи. 
С Панариным мы познакомились на чемпионате мира и с тех пор дружим 
семьями. 
 - Как думаете, почему он в последние годы так закрылся от внешнего мира?  
 - Главное, что он остался очень открытым для своих друзей и семьи. В этом 
плане не изменилось ничего. Все видят, что Панарин очень хорошо играет. Он 
поступает так, как ему сейчас комфортно. А все остальное - пустой шум. 
 - Обалдели, когда увидели его лысым?  
 - Да, был в шоке, но меня уже предупредили об этом. Если бы мне не сказали 
заранее, то челюсть точно отвалилась бы. У Алисы, слышал, реакция была - 
космос, она же первая столкнулась с этим. 
 - Все гадают, что было причиной стрижки. Смена имиджа после неудачного 
плей-офф?  
 - Возможно. Главное, что ему так комфортно. И, как видим, волосы отрастают. 
А то иногда бывает, что состриг - и все, больше нормально не растут. 
Когда играешь так, как Панарин, можно вообще не говорить!  
 - Кирилл Марченко в интервью говорил, что вся команда относится к вам с 
уважением: если кто-то заболел - вы обязательно вызоветесь помочь, что-то 
привезете. Какие-то истории на этот счет были?  
 - Не помню! Прочитав это, я тоже у него спрашивал, что и кому я привозил, но 
он ничего внятного не сказал: "Что-то было". Но не думаю, что это какой-то 
сложный шаг. Была ситуация, когда Настя приболела, я с командой был на 
выезде. Открывает дверь - а там стоит пакет со всякими фруктами, другими 
вкусняшками и записка вложена: "Выздоравливай, сходим погуляем!" И подпись 
- Джессика Фиала. Жена Кевина Фиалы. 
Вроде мелочь, но на таких мелочах строятся отношения. У меня дочка, когда 
его видит, улыбается и говорит: "Привет, мой Кевин, как у тебя дела?" Он к нам 
приезжал - и час, наверное, с ней бегал, играл. Это классно, когда у тебя с 
партнерами такие отношения за пределами игр и тренировок. 
 - Семья Фиалы рядом живет?  
 - Да мы все живем минутах в десяти друг от друга и близко к тренировочному 
дворцу. 
 - То Чинахов, то Дмитрий Воронков недавно говорили, что скучают по России, 
чуть ли не домой собираются. Вы не проводили с ними по телефону 
психотерапевтическую работу?  
 - Был с Чинаховым на связи, когда у него сложилась непростая ситуация, 
поддерживал. Говорили с ним о разных вещах, и я понимал, что он чувствует. 
Не пытался отговаривать его или навязывать свое мнение - просто было 
интересно, как это происходит, поскольку я плюс-минус знаком с ситуацией 
внутри команды и хорошо знаю самого Егора. 



 

 

Слава Богу, что его поставили в состав и он смог уже многое доказать. И 
классно, что полностью русская тройка играет. У них действительно хорошо 
получается вместе. Когда мы против них играли, это звено доставило нам 
больше всего проблем. На одном языке им проще общаться - и в частности 
Воронкову, который пока без английского, стало полегче. Он начал набирать 
очки, и на этом фоне бытовые вопросы, думаю, ушли на второй план. Надеюсь, 
теперь он быстрее адаптируется. Игрок-то хороший. 
- Когда много русских в команде - английский не выучишь.  
 - Это правда. Но вот Чинахову тоже было тяжело, а сейчас уже хорошо 
разговаривает. Главное - желание. 
 - Панарин тоже долго не говорил и интервью на английском не давал.  
 - Ему это и не обязательно. Когда так играешь, можно вообще молчать, ха-ха. 
 - Марченко вписался в НХЛ как влитой - в прошлом, дебютном сезоне 21 гол 
забил, сейчас уже 14. Ожидали такое?  
 - Знал, что он в НХЛ будет играть точно. Про него генеральный в "Коламбусе" 
спрашивал, я ответил: "Если вы дадите ему шанс себя показать, это будет 
отличный бонус для команды". У него хороший бросок и видение площадки, а 
за пределами льда Кирилл - открытый парень. С первых дней, даже не так 
хорошо разговаривая, не стеснялся давать интервью на английском, и 
журналисты это ценят. Он всегда на позитиве. 
 - Это ведь как раз его фраза - что Гавриков "всегда на позитиве, всегда 
улыбается". Это правда так? Не приходится иногда преодолевать себя, чтобы 
скрыть дурное настроение?  
 - На тренировку не придешь с плохим настроением. Для меня это не имеет 
смысла, потому что тогда все будет в тягость. Мы ведь даже не работаем, а 
занимаемся любимым делом! И об этом никогда нельзя забывать. Надо, чтобы 
каждый день был праздником. 
 - Марченко тут недавно выдал праздник, забив эффектнейший гол из-под ноги. 
Потом выяснилось, что он этот прием три недели тренировал.  
 - В той игре он сделал хет-трик, и один из голов получился таким красивым. 
Очень рад за него. Кирилл попал куда надо, чтобы играть в свой хоккей. 
 - А что у них на тренировке с латвийцем Элвисом Мерзликинсом стряслось, 
когда они сцепились и Воронкову пришлось их разнимать?  
 - Локальная история, которую раздули. Сейчас все в порядке. 
 - Мерзликинс же и у вас дома был. Сейчас отношения сохранились? 24 
февраля 2022 года ни на что не повлияло?  
 - Да вот только вчера с ним разговаривали. А на эту тему с ним даже ни разу 
не говорили. 
 - Когда видите, что в "Коламбусе" сейчас играют сразу пятеро россиян, ни разу 
не возникает мысль: а стоило ли оттуда дергаться? Весело же!  
 - Так я сам и не дернулся бы. Хотел подписать с ними долгосрочный контракт, 
но аналогичное желание с их стороны в какой-то момент почему-то пропало. 
Впрочем, все, что ни делается, к лучшему. Не могу пожаловаться на то место, 
где нахожусь сейчас. Команда прекрасная! 
 - Только по-русски не с кем поговорить.  
 - С Артуром Калиевым. Он хорошо им владеет, хоть и вырос в Америке. И его 
родители между собой по-русски говорят. Более того, у Артура сестра - 
теннисистка, и они между собой тоже общаются на русском. 
- Вы сейчас уже вообще не стесняетесь. Недавно все видели ваш сильнейший 
рождественский костюм, в котором вы, травмированный, приехали с дочкой 
поддержать команду на матч с "Калгари". Где его пошили?  



 

 

 - Это был не пошив, не спецзаказ. Такой костюм есть в свободном доступе в 
интернете, и он не шибко дорогой. Случайно увидел его и подумал, что будет 
прикольно и безобидно. Нужно было только размер подобрать, и Настя его 
заказала. 
Когда мы ходили на рождественский командный ужин, ограничился пиджаком. А 
на игру пришел уже по полной программе: и брюки, и галстук, и пиджак. Вот тут 
ребята офигели, нужный эффект случился. Причем до игры я старался никому 
на глаза не показываться, только проходил мимо докторской, где в тот момент 
Копитар сидел и клюшку заматывал. Он поднял глаза, увидел и расхохотался. 
Но больше никто не видел. Зато после игры, мягко говоря, я удивил парней. 
 - Какая была реакция?  
 - Всем понравилось, тем более что мы выиграли. Хотелось и себе, и всем 
настроение поднять, сделать новогодним. 
 - Кто экстравагантнее всех в лиге одевается?  
 - Никита Задоров, у него очень стильные костюмы. У нас с ним одна компания, 
которая этим занимается, и мне она нравится. Классно то, что в НХЛ нет 
ограничений - ты можешь сделать что угодно, выбрать любой цвет, обыграть 
миллион вариантов с галстуком, и никто тебе слова не скажет. 
 - Давно уже не слышал о типичных для НХЛ 90-х и начала 2000-х шутках, когда 
игрокам, чей имидж не нравился партнерам, шнурки и галстуки в раздевалке 
обрезали, крем для бритья в ботинки намазывали.  
 - Сейчас другое время. У нас в команде шутки более безобидные. Они есть, но 
остаются внутри команды, не выносятся наружу. Надо мной вообще никаких 
шуток не было - ни в "Коламбусе", ни здесь. Не знаю почему. 
 - А кто в "Кингз" главный ответственный за приколы?  
 - Дрю Даути. Постоянно пытается кого-то словесно ущипнуть, подколоть. 
Иногда он говорит нелепые вещи, и невозможно даже объяснить, как они 
приходят ему в голову, - но звучат забавно. На льду он общается с соперниками 
в еще более яркой манере, там жесткие подколы идут. А в раздевалке - более 
мягко. 
Если набрать в интернете "Дрю Даути с микрофоном" - очень много 
интересного услышите. Там есть прямо хорошие панчи. Я слышал очень много 
того, что не вошло в нарезки, но это рассказывать нельзя, ха-ха. Он каждый 
день что-то придумывает, и такие люди в команде всегда нужны. Ведь, помимо 
юмора, Дрю - классный игрок, легенда клуба, двукратный обладатель Кубка 
Стэнли. 
 - Вы как защитник у него чему-нибудь учитесь?  
 - Тому, насколько он спокоен при игре с шайбой. Думаю, это главный его 
навык. Он может до последнего стягивать на себя соперников и отдать 
хорошую передачу в момент, когда я бы уже не стал рисковать. Это тонкая 
грань, но он ее чувствует. 
 - Многие приезжают в НХЛ атакующими защитниками, а потом меняются в 
сторону упрощения. Над чем работаете вы?  
 - Думаю, в плане баланса между обороной и атакой все осталось по-прежнему. 
Но мне самому интереснее развивать сторону атаки. Тренер по защитникам 
присылает нам много видео и подмечает детали игры игроков обороны, 
выступающих в лиге. Мы смотрим и пытаемся добавить что-то себе. 
Акцент идет на детали, никто тебя глобально не будет переучивать играть в 
хоккей. Если ты здесь - значит, уже умел что-то делать хорошо. Но над 
нюансами работа идет всегда. Из последнего мы разбирали Романа Йоси из 
"Нэшвилла" и Маккензи Уигара из "Калгари". Как они двигаются в зоне атаки, 
откуда у них идут броски. Садимся с тренером и обсуждаем это. 



 

 

 - В собраниях участвуют тренер по защитникам и все игроки обороны?  
 - Нет, я говорю сейчас только про себя. Тренер и я. Тому же Даути, мне 
кажется, это особо не нужно. Хотя именно по этому клипу тренер его вызывал, 
и они тоже сидели и разбирали его. При его-то статусе! 
- Читал ваше поздравление Игорю Шестеркину с "Везина Трофи". Дружите с 
ним со времен совместного выступления на МЧМ?  
 - Мы с ним одного года рождения, постоянно в сборные ездили. Я видел, как 
Игорь начинал и долго не был номером один. Но через работу и упорство 
вырос в одного из сильнейших вратарей мира и лучшего - в том сезоне. Об 
этом и говорил в том поздравлении. 
 - Причем за те пять лет, что он провел в СКА, так и не стал чистым первым 
номером. Одни иностранцы!  
 - Там были свои нюансы. 
 - Еще с Иваном Проворовым вы вместе играли на молодежном чемпионате 
мира.  
 - Мы и до этого с Ваней пересекались, поскольку оба из Ярославля - просто он 
уехал в юниорские лиги рано, прошел другой путь. 
 - В прошлом сезоне он сильно нашумел в НХЛ своим отказом выходить на 
раскатку в радужном свитере.  
 - Его право! Так и должно быть в нормальном мире, что у любого человека 
должна быть возможность выбора, и никто тебя за него не вправе осуждать. 
Это не противозаконно - вот что главное. А преследовать человека за взгляды 
и мысли нельзя. 
 - Главный тренер "Филадельфии" Джон Торторелла, с которым вы работали в 
"Коламбусе", Проворова и его право на выбор поддержал, и это был 
поворотный момент во всей этой истории.  
 - Да. Это тоже классно и важно, что у него была поддержка, тем более от 
тренера с таким авторитетом, как у Тортореллы. Ваню могли "задушить", но 
слава Богу, что руководство проявило понимание в такой непростой ситуации. 
Считаю, оно все сделало правильно. 
 - Такое впечатление, что после Проворова вся лига и все клубы стали вести 
себя в этом отношении по-другому. Летом Гэри Беттмэн даже запретил эти 
"Дни гордости".  
 - Да, все верно. У нас, например, при мне никаких акций не было. 
 - На днях вы играли против "Тампы" лучшего бомбардира чемпионата 
Кучерова, и, хоть и проиграли в овертайме, Никита очков не набрал. Как "Кингз" 
смогли его остановить?  
 - Тяжело было - у него и в этой игре была пара моментов, но не забил. Тройка 
со Стэмкосом и Пойнтом у них классная. Они играют в чуть другой хоккей, чем 
все остальные. Позиционная игра, контроль шайбы. Если у Кучерова шайба, и 
он набирает скорость, то его либо надо накрывать сразу, что мы и пытались 
делать, либо уже наблюдать, что произойдет. Иногда смотришь нарезки, как 
они играют в большинстве - это космический уровень. 
- Но в этом сезоне такое впечатление, что у "Тампы" дисбаланс в составе - есть 
их суперзвено, но нижние тройки не помогают команде так, как в чемпионские 
сезоны.  
 - Они уж с этим разберутся. Мы тоже шесть матчей подряд проигрываем (в 
итоге серия остановилась на восьми. - Прим. И.Р.). Не скажу, что плохо играем, 
но есть некоторые детали, которые мешают нам побеждать. Уже не раз вели в 
счете, причем порой даже не в одну шайбу, но потом упускали преимущество и 
проигрывали в овертайме или по буллитам. 



 

 

 - Проигрыши в овертайме в регулярном чемпионате могут повлиять на 
психологию команды в овертаймах плей-офф?  
 - Не думаю. Овертаймы в регулярке - это три на три. Совершенно другая 
история, чем в обычном формате. 
 - Кучеров - суперзвезда состоявшаяся, а вы поиграли в "Коламбусе", например, 
с Патриком Лайне, которому прочили славу Овечкина. Почему у финна и близко 
не получается так, на что был замах?  
 - Я играл на молодежном чемпионате мира, где у них блистала тройка с Ахо и 
Пулюярви. Какие вещи они там творили! Ужас просто для любого соперника! И 
он сам разрывал. Потом хорошо начал в "Виннипеге". 
А затем какая-то ситуация, обмен. Мы не знаем, что у него происходит в жизни, 
за кадром. У него умер отец, он улетал домой на три недели - об этом писали. 
Это большой удар. На игру любого человека влияют много факторов. 
Мастерство у Лайне есть, бросок отличный. Но микротравмы, еще какие-то 
моменты... 
 - Джонни Годро мало кто ожидал увидеть в такой команде, как "Коламбус".  
 - Я точно не ожидал. Это был шок, когда узнал, что его подписали, - такой 
выдающийся сезон он провел до этого за "Калгари". Помню свою реакцию: вау, 
вот это да! На льду - талант, руки удивительные. В жизни - спокойный парень. 
Копитар и Даути постоянно спрашивают про Ковальчука  
 - Каково играть целую серию плей-офф против Коннора Макдэвида и Леона 
Драйзайтля? Да еще ее чуть не выиграть?  
 - Да, мы не выиграли. Но, во-первых, интересно - растешь как игрок. В плей-
офф все равно чуть другой хоккей, больше внимания к каждой детали, к 
изучению соперника. Узнал о Макдэвиде и Драйзайтле и о том, как против них 
стараться играть, больше, чем знал до этой серии. Что против них будет 
эффективнее в обороне. 
 - И что может сработать против Макдэвида?  
 - Надо понимать, как он тебя может обыграть. Он очень быстро меняет 
направление движения. Может резко остановиться и уйти в другую сторону. 
Если ты не можешь достать и выбить у него шайбу, то не должен приближаться 
к нему вплотную. Ты не должен оказаться на таком расстоянии от него, когда не 
успеешь с полного стопа уйти в обратную сторону. Если ты подходишь к нему 
на такую дистанцию - скорее всего, Коннор это почувствует, сделает резкий 
вираж и от тебя просто уедет. А если ты начнешь его толкать в спину, он только 
этим воспользуется, поставив корпус, и еще скорость наберет. Ты должен 
понимать, как грамотно выбрать позицию, чтобы он не смог от тебя так легко 
уйти. 
 - Были моменты в той серии, от которых вы получили удовольствие: "Да, я 
сделал его!"?  
 - Уже не помню. Один раз выбил шайбу, когда со мной выходили два в один, 
после чего мы забили им гол. По-моему, у Драйзайтля, но на сто процентов не 
уверен. Подумал - вот так надо делать всегда. Но всегда не бывает. 
 - Каково играть против Овечкина?  
 - Тяжело. У него руки очень мощные. Если какая-то борьба, он идет встык, до 
конца, и ты это чувствуешь. 
 - А говорит много?  
 - За это Кузя там отвечает. Он всегда говорит! 
- Провоцировать может?  
 - Запросто! И по-английски говорит, я слышал, но, когда я на льду, - по-русски. 
Много разных ситуаций было. Сейчас играли с ними на выезде, шайба летит 
высоко - и непонятно, где приземлится, ситуация нейтральная, 50 на 50. Он 



 

 

лицом катится, я спиной, уже у нашей зоны. У меня получилось дотянуться 
раньше и выбить. Кузя катится и говорит на ходу: "Повезло тебе!" - "Как всегда". 
- "Да я бы сейчас тебя в узел завязал!" 
Это из безобидного. Все знают Кузю, его интервью на цитаты разлетаются. 
Классный парень, всегда тоже с хорошим настроением, ему есть что 
рассказать. Здорово! Овечкин тоже не молчит, но говорит намного меньше 
Кузи. Всегда уважительно со всеми, перед игрой ударит клюшкой по щиткам: 
"Привет, как дела?" Неважно, русский, не русский... На вбрасывании может 
спросить: "Как семья, все хорошо?" Перекинулись парой слов - и в игру. 
 - Вы играли против него только что. Есть ли понимание, почему он стал 
намного меньше забивать, чем раньше? Постарел, бросать слабее стал?  
 - Сложно судить, когда не знаешь полной ситуации. Для меня он тот же 
человек, который может забивать и умеет делать разницу для команды. Все 
прекрасно понимают, насколько он великий игрок и снайпер. Свои голы он 
забьет. Не всегда у тебя все будет получаться, спады бывают у всех. Но 
сколько времени Саша уже показывает, что он лучший! Не сомневаюсь, что он 
будет в порядке. 
 - Но что сейчас происходит? Новый тренер его по-другому использует, щелчок 
ослаб, еще что-то?  
 - Щелчок точно не ослаб, бросок никуда не делся. Тренер, да, пришел другой, 
может, система поменялась. Играет на партнеров. Все ждут броска, а он делает 
скрытую передачу. И все - вратарь и защитники уехали, и партнер забивает гол. 
В нем я вообще не сомневаюсь! 
 - Уверены, что Ови побьет рекорд Гретцки?  
 - Да. Все будут рады, и мы станем свидетелями исторического момента. 
 - Александр Алексеев рассказал, что они его в "Вашингтоне" называют Старый.  
 - Он и сам пару раз говорил мне: "Как дела, старина?" Но если ему ребята 
говорят, имея в виду возраст, то вообще это просто оборот речи. 
 - Другой выдающийся хоккейный старик, ваш экс-партнер по СКА и 
олимпийской сборной Илья Ковальчук, в 40 лет вернулся в хоккей, в "Спартак". 
Удивились?  
 - Кови на самом деле молодец. Потому что я с ним играл и видел, как и сколько 
он тренируется. Это вызывает только уважение и восхищение. Я знал, что если 
он захочет, то вернется. Илья всегда был в очень хорошей форме. Кстати, в 
"Лос-Анджелесе" ребята, которые несколько лет назад с ним играли, те же 
Копитар, Даути, Тревор Льюис, постоянно про него спрашивают. 
Когда таким, как Маршан, не отвечаешь, это их бесит  
 - Перейдем к теме вашего прошлогоднего обмена. Прошлым летом "Коламбус" 
не подписал с вами длинный контракт, которого вы, как уже сказали, хотели. 
После этого и решили, что с "Блю Джекетс" вам не по пути?  
 - Так и было, когда мы не смогли договориться перед началом и на старте 
сезона. Я понял, что им в дальнейшем не нужен. И с ними, в отличие от "Лос-
Анджелеса", краткосрочный подписывать не хотел. 
 - Вы им сразу прямым текстом это сказали?  
 - Да. Сначала мы разговаривали про длинный контракт, и в конце предыдущего 
сезона они были готовы. Но после лета поменяли решение, и я сказал, что 
краткосрочный с ними не вижу смысла подписывать. Что изменилось, о чем 
были обсуждения на собраниях руководства - не знаю и не хочу строить 
догадки на пустом месте. Решение принимает генеральный менеджер, но 
обсуждение по такого плана контрактам идет со всеми, включая владельца 
клуба и его помощников. Думаю, это было их коллегиальное решение. 



 

 

 - После таких историй и меняющихся мнений остается человеческая обида на 
того же Ярмо Кекяляйнена? Или это только бизнес и ничего больше?  
 - Повторяю: не знаю, как это решение принималось. Это делалось без меня, и 
поэтому сложно на кого-то обижаться, когда не знаешь, так это было или нет. Я 
просто решил закрыть эту дверь и двигаться дальше. 
 - Вы бы спокойно пообщались с Кекяляйненом, если бы его сейчас встретили?  
 - Почему нет? Общение у меня всегда со всеми нормальное. В хоккее вообще, 
думаю, нет человека, которому я не подал бы руки. Потому что нужно уметь 
разделять игру и жизнь. В игре происходит много ситуаций, ребята делают 
такие вещи, за которые ты бы не то что руку не пожал, а даже не посмотрел бы 
в его сторону. Но в конечном счете эти люди - такие же, как и ты. У всех есть 
семьи, дети, их надо кормить. 
 - Вы сталкивались с гадостями со стороны такого всем известного 
провокатора, как Брэд Маршан из "Бостона"?  
 - Это просто его стиль игры. Он делает это постоянно и против всех, все это 
знают. Я слышал, что он очень хороший человек вне льда. А на площадке он 
пытается ущипнуть тебя побольнее, сказать что-то такое или ударить 
исподтишка, чтобы ты не сдержался и ответил. Но это часть нашей игры, и 
сейчас я примерно знаю, от кого и когда ждать. Я к этому готов. 
- А что он говорит?  
 - Сделал неточный пас, проезжаешь мимо их лавочки, и с его стороны это 
никогда не останется без внимания. Тут же узнаешь, какой ты хоккеист. Это 
самая верхушка, а есть и вещи намного обиднее. Ребята в лиге знают друг про 
друга очень много персональных историй. Что-то выходит в медиа, и это тоже 
не остается незамеченным. Человека можно очень прилично припечатать, если 
ты что-то такое знаешь. 
А люди разные бывают. У кого-то сразу вспыхивает агрессия, за которой 
следует удаление. Соперник забивает в большинстве и выигрывает матч. А ты 
взбесился, получил две минуты, пришел домой - и понял, что мог бы так и не 
делать, как бы обидно тебе ни было все это слышать. Ты игру проиграл, а он 
этого и добивался. Потом раз - и выясняется, что из-за этого поражения тебе не 
хватило очка до плей-офф. Или даже до пятого места вместо шестого. 
 - Владимир Тарасенко мне в свое время рассказывал, как ему приходилось, 
сжав зубы, терпеть провокации того же Маршана в финале Кубка Стэнли-2019.  
- В плей-офф это, думаю, еще острее и злее. Там вообще хоккей быстрее и 
жестче. Без терпения никак. 
 - А кто еще есть вроде Маршана?  
 - Он один из лучших, потому что еще и очень хорошо играет. Говорит тебе что-
то целую игру, а потом выходит и забивает две-три. Одну - еще и из-под тебя, 
что особенно обидно, учитывая, что он тебе говорит. Есть много ребят, которые 
могут на льду говорить всякую фигню, но таких, которые и говорят, и играют, - 
немного. Наш Даути - такого же плана. Он может тебя запросто чем-то 
ущипнуть, но при этом и сыграет прекрасно. 
 - А когда вас Маршан провоцировал, вы ему что-то отвечали?  
 - Мне спокойнее не реагировать. Я могу себя сдерживать, у меня нет 
потребности говорить что-то в ответ. Некоторые ребята типа него от этого 
подпитываются энергией, когда они кого-то задевают, а им отвечают. Они 
начинают лучше играть, и я это понимаю. Мне проще сделать шаг назад. 
Естественно, если будет ситуация, где надо вступиться за партнера или что-то 
у ворот происходит, - это одно. А если один на один - я делаю шаг назад, и это 
их бесит. Они не понимают, что происходит. Все обычно на грубость отвечают 



 

 

грубостью, а когда на грубость не отвечают ничем, они удивляются и выходят 
из равновесия. Значит, их способ не сработал! А мне что, я спокоен. 
Я был почти уверен, что еду в "Бостон"  
 - Помимо "Лос-Анджелеса", называлось немало команд, которые на вас перед 
прошлым дедлайном претендовали: "Эдмонтон", "Рейнджерс", "Бостон". Что 
было правдой? И куда хотели вы?  
 - "Бостон" был сто процентов. Я был практически уверен, что еду туда. Меня 
вывели из состава "Коламбуса", и я не играл почти три недели. Но по какой-то 
причине они не завершили сделку, и "Брюинз" взяли Диму Орлова. 
 - Может, просто двух хоккеистов с русскими фамилиями перепутали?  
 - Ха-ха, может быть! Но я, честно, был в шоке. Как эта ситуация затянулась, как 
"Коламбус" не смог ее правильно решить. Один раз прихожу на игру, Чинахов 
мне протягивает телефон, а там написано: "Дмитрий Орлов обменян в "Бостон". 
Я - что-о-о?! 
У меня было в связи с этим большое... недоумение. Назовем это так. Меня 
вывели из состава на долгое время просто так. Я был очень недоволен, 
подходил к Ярмо и высказывал все в не совсем деликатной форме. К тому 
моменту не играл уже две недели, и у меня накипело. Понимал: у меня был 
только вариант с "Бостоном", а теперь нет ничего. До дедлайна остается 
меньше недели, я не играю и теряю форму. Говорят о пяти-шести командах, 
которые меня хотят, но все это на уровне слухов. 
 - А я еще представляю: "Бостон" бьет все рекорды, вы думали, что сейчас 
придете в команду, которая будет одним из главных, если не главным 
претендентом на Кубок Стэнли.  
 - Да, настрой был такой, что об этом очень давно говорилось, и все было почти 
решено. И тут ты не знаешь ничего, мы подвисли и прожили в таком состоянии 
еще пять дней. Я не играл, тренировался много и в зале, и на льду. Это еще 
хуже - если ты здоров и не играешь, то тренировки очень тяжелые, но игр нет. И 
ты просто ждешь. Все решилось не на флажке, чуть раньше. Мне казалось, что 
остались две команды, "Лос-Анджелес" - одна из них, и она хочет забрать и 
меня, и вратаря Йонаса Корписало. 
 - А вторая какая была?  
 - "Вегас". 
 - О Боже. Могли бы сейчас быть обладателем Кубка Стэнли.  
 - А мог бы и не быть. Если бы да кабы. Об этом жалеть вообще не имеет 
смысла. Но история, конечно, веселая. 
 - В итоге, оказавшись в "Кингз", вы предпочли не выходить на рынок свободных 
агентов и незадолго до его открытия подписали с ними двухлетний контракт. 
Там же вроде и о трехлетнем переговоры вели?  
 - От двух до четырех. Я им обозначил, что думаю, они - свое мнение. И мы 
довольно быстро пришли к общему знаменателю. Долгих и сложных 
переговоров не было. 
 - Летом еще какие-то варианты рассматривали - или сразу при обмене 
договорились, что "Лос-Анджелес" идет первым номером?  
 - Когда такие переходы перед дедлайном случаются, надо посмотреть, 
насколько тебе будет комфортно в системе игры, все ли понравится вокруг. 
Бывают однодневные истории, когда приехал на пару месяцев, а далее знаешь, 
что поедешь в какое-то другое место. А может, тебе понравится и ты захочешь 
здесь остаться. Плюс у всех команд разные возможности по бюджету, чтобы 
вписаться под потолок зарплат. 
 - Но "Лос-Анджелес" сразу вам сказал, что хочет с вами работать не только в 
одном плей-офф, а в долгую?  



 

 

 - Они сказали: мы на тебя рассчитываем, но давай подождем. Ты посмотришь 
на нас, мы посмотрим на тебя. Если все друг другу понравятся, думаем, мы 
договоримся. 
 - Это Блейк сказал?  
 - Через агента, но примерно так. 
Обмен в день рождения жены  
 - Но когда впервые услышали применительно к себе, что едете в "Лос-
Анджелес", какие были эмоции?  
 - Для меня все было в новинку. Когда я переезжал из "Локомотива" в СКА, это 
было межсезонье и чуть по-иному. Ну, и лига другая. А во время сезона - 
совсем другие ощущения. Ты до последнего не знаешь, куда, как это 
произойдет, где ты будешь жить. У тебя жена с ребенком, ты должен понять, 
как все перевезти - в голове много бытовых вопросов, помимо хоккея. Что 
касается самой игры, то, когда идешь со дна таблицы наверх и твоя новая 
команда выходит в плей-офф и будет бороться за Кубок Стэнли, ты 
воодушевлен. Плюс в клубе с историей, который выигрывал Кубки. 
Но решение бытовых вопросов на лету - это небольшой стресс. Но нам очень 
сильно помог и клуб "Лос-Анджелес", и все ребята, которые были очень добры 
и отзывчивы. Все было сделано настолько гладко, насколько могло быть. После 
обмена мы были в самолете из Баффало в Коламбус. Нам это сказали после 
взлета. Подошел тренер, забрал нас с Корписало и сказал, что нас обменяли в 
"Лос-Анджелес". Дальше с вами свяжутся из новой команды. 
Мы только приземлились - и у меня уже была эсэмэска от девушки, которая 
занимается бронированием перелетов и другой логистикой в "Кингз". Она сразу 
объяснила, как все будет происходить - они перевезут нас с семьей, наши 
машины и вещи, дадут все необходимые компании, и все это - за счет клуба. 
Просто скажите, как и когда вам удобнее. Все было очень профессионально. 
 - В чем выразилось то, что к вам тепло отнеслись хоккеисты "Кингз"?  
 - Капитан (Анже Копитар) написал: "Поздравляю с переходом в команду. Если 
есть какие вопросы - звони в любой момент". Когда мы с Йонасом пришли, 
всегда были рады нас видеть, все показали. Персонал был очень радушен. Не 
пришлось сильно заморачиваться ни о чем. 
- Сначала жили в гостинице?  
 - Да. Причем и у меня, и у Корписало есть собаки, и нас не могли поселить в ту 
гостиницу, где новые игроки живут обычно, - туда с животными нельзя. 
Пришлось искать другую, но это тоже делал клуб. У нас дочка на тот момент 
спала уже в отдельной комнате, а тут пришлось в отеле, всем вместе, включая 
собаку. Нам с Йонасом и на тренировки надо ездить, и потом жилье постоянное 
искать, чтобы проживание в гостинице надолго не затянулась. И Настя очень 
помогла. Обмен произошел в ее день рождения - 1 марта. 
 - Ничего себе!  
 - Нас обменяли в ночь на 1 марта. На вечер был забронирован ресторан, со 
всеми ребятами - Чинаховым и остальными - я договорился, что мы идем на 
ужин. В квартиру была заказана куча цветов. Все друзья просили заказать. 
Она к утру еще не знала об обмене. Я написал ей сообщение в полете, что мы 
едем в Лос-Анджелес. Вижу - не прочитала, и понял, что до утра не узнает. 
Приезжаю домой и не могу уснуть до четырех утра. У меня в голове начался 
мозговой штурм, как все организовать. Не знал, поедут ли они со мной, думал - 
может, лучше останутся? У дочки садик... В общем, много было вопросов. 
Просыпаюсь в семь. "Доброе утро, - говорю Насте. - С днем рождения тебя! Мы 
летим в Лос-Анджелес". - "Спасибо! Что?!!" - "Тут, - говорю, - пока ты спала, 
столько всего произошло..." Тут она полностью и просыпается: "Вот это да!" 



 

 

Начал ей объяснять все, о чем думал ночью, но тут же услышал: "Какие 
вопросы? Мы едем с тобой, не переживай. Со всем разберемся, я буду с 
Мирой". 
Тут начали приходить цветы, подарки, друзья стали звонить, мы Миру отвели в 
садик на полдня - и начали паковать вещи. В этот же день в четыре часа дня 
улетели в Лос-Анджелес. Думаю, это будет самый запоминающийся день 
рождения в Настиной жизни. Пока что - точно. 
 - Дочка Мирослава как отреагировала на перемены?  
 - На тот момент она не сильно поняла, что происходит. Для нее это было 
развлечение - самолет, новые картинки... Сейчас у нее все хорошо, никаких 
проблем. Она классная! Каждый день что-то новое выдает - наблюдать одно 
удовольствие. Кевин Фиала с Пьером Дюбуа приезжали - ей по кайфу. У 
Виктора Арвидссона дочка Неви с Мирой в одном классе, две лучшие подружки. 
Воспитательницы говорят, что они все вместе делают. Подрались - а через 
пять минут моя говорит: "Где моя подружка Неви?" 
"Кингз" легко согласились с запретом на обмены  
 - О том, чтобы сразу подписать длинный контракт с "Кингз", речи не шло? И 
если нет, то почему?  
 - Мы решили оставить это на следующий этап. По той же схеме - если всех все 
будет устраивать и все будут довольны, то, думаю, проблем не возникнет. 
 - Два года - это была ваша инициатива?  
 - И их тоже. Все знали, что будет увеличиваться потолок зарплат. Для 
некоторых команд это вообще жизненно необходимо, а "Лос-Анджелесу" это 
просто дает больше маневра. Так и получилось - НХЛ объявила, что потолок 
вырастет до 87 миллионов, а в следующем году, скорее всего, будет за 90. Им 
это чуть развяжет руки. 
 - И вам больше просить можно.  
 - Было бы здорово. Но это все будет зависеть от моей игры. 
 - Плюс за это время можно набрать больше веса в команде.  
 - И это тоже. 
 - Еще один важный пункт - полный запрет на обмены.  
 - После этой истории в "Коламбусе" мне хотелось себя чуть застраховать, 
чтобы не было такой же дерготни, как весной. Да, я просил, чтобы это было. 
Для меня это дает больше спокойствия в семейном плане. 
 - "Короли" легко на это пошли?  
 - Вообще без проблем. Даже не спросили, зачем, почему. 
 - Как дела у ваших младших сестренок-двойняшек, которым двадцать?  
 - Все хорошо, учатся вместе в Питере в медицинском университете. Не самая 
легкая профессия и учеба, но они молодцы, хорошо справляются. 
 - Вы ездили на выставочные матчи в Австралию, в Мельбурн. Как 
впечатления?  
 - Классно. Лететь далеко, но в Австралию всегда хотелось. Знал, что это будет 
сложно сделать летом, но когда так совпало, что игры там - вообще супер. На 
хоккей они реагируют не так, как мы привыкли видеть в Европе, Северной 
Америке или России, для них это было что-то новое. Для этого все и делалось. 
Кто-то из болельщиков даже прилетел за нами! 
Реклама наших игр там была. В ресторан идем, спрашивают: "Вы откуда?" - "Из 
Лос-Анджелеса, в хоккей приехали играть". - "А, да, мы слышали, у нас все об 
этом говорят!" Для первого раза все было классно. Дворец был заполнен - 
правда, небольшой, намного меньше энхаэловских. Кенгуру видели, в зоопарк 
ездили. Сам Мельбурн показался зеленым городом, больше похожим на 



 

 

Европу. Или ее смесью с Северной Америкой. Акцент отличается, но не очень 
сильно - объясниться было легко. 
 - В Австралии вы согласились тренироваться с микрофоном на форме для 
рубрики "Подслушано". Могли ли отказаться и было ли там, что подслушать?  
 - Отказаться всегда можно, никто не заставляет. Для болельщиков это очень 
интересно - что говорится на льду на тренировке. Иногда получается 
прикольно. Но если будет что-то за гранью, клуб никогда это не выложит. Ты 
ведешь себя естественно, а они потом проводят это через свою цензуру и 
выбирают то, что можно поставить. 
 - Вы, как я понимаю, в принципе ничего за гранью особо не говорите?  
 - Да. Просто иногда обсуждаешь какие-то внутренние вещи, по тактике или еще 
чему-то. Это на всеобщее обозрение, конечно, не выйдет. Только то, что вокруг 
и интересно. 
С Леброном не знаком. Это другой уровень  
 - В Лос-Анджелесе много команд, с тем же "Лейкерс" вы делите дворец. Не 
теряетесь в этом обилии спорта в мегаполисе? Вам не лучше, когда в городе 
одна команда и все крутится вокруг нее?  
 - НБА по популярности, конечно, на порядок выше нас. Но не вижу в этом 
проблем. У нас всегда полный дворец, значит, все нормально. В каждом городе 
все по-своему. В Коламбусе одна команда, хоккейная. С другой стороны, 
Кливленд тоже город небольшой, но там и НФЛ, и НБА, и МЛБ, и АХЛ. 
 - С Леброном Джеймсом познакомиться не успели?  
 - Ну, не настолько же все близко! Это другой уровень. Но мы ходили на НБА 
несколько раз, Насте очень понравилось. Говорит: "Иногда это интереснее 
смотреть, чем хоккей". - "Не спорю". Команда всегда помогала с билетами, 
места были очень хорошие, на первом ряду. Суперопыт! К тому же я до этого 
на баскетбол никогда не ходил. 
 - Но с игроками "Лейкерс" при этом не знакомы? Один город все-таки, один 
дворец.  
 - Нет, конечно. У всех напряженное расписание, и интересы у нас никак не 
пересекаются. Может, Леброн с Копитаром или Даути когда-то виделся, но я 
точно не про эту историю. 
- Калифорния считается очень дорогим штатом США.  
 - Самым дорогим. Ну, наряду с Нью-Йорком. 
 - Столкнулись ли с расходами, которые ввергли вас в шок? И не съедается ли 
из-за них и из-за налогов вся разница в зарплате по сравнению с предыдущим 
контрактом?  
 - Все, кто жил в Калифорнии и в других штатах, знают, насколько дороже тут и 
жилье, и бензин, и многое другое - просто потому, что налоги выше. Но ничего 
не поделать - базовые траты для семьи все равно делать надо. Уходить в 
роскошь - это другое. 
 - Бензин насколько дороже, чем в Огайо?  
 - Где-то на треть, может, чуть больше. Съем жилья - примерно так же. Но если 
не снимать, а покупать, то это уже в три-четыре раза дороже. Но сравнивать 
Нью-Йорк или Лос-Анджелес с Коламбусом - это все равно что Москву и Санкт-
Петербург с маленькими российскими городами. Цена будет несоизмеримая. 
 - Вы еще снимаете или уже что-то купили?  
 - Купили дом в Калифорнии, возле катка, на Манхэттен-бич. Просто решили, 
что зачем выкидывать деньги на аренду, когда ты можешь платить такие же 
деньги в ипотеку, купив дом. 
 - У многих игроков квартиры в Майами - вы по этому пути не пошли?  



 

 

 - Сколько бы времени мы здесь проводили в году? Если это апартаменты - ты 
должен немало платить в месяц на обслуживание. А если ты проводишь там 
полтора-два месяца в году - проще что-то арендовать и не париться. 
Хотел в "Лос-Анджелесе" четвертый номер, а его вывели из обращения  
 - Как сейчас, во время неудачной серии, ощущение - на что "Кингз" могут в 
этом сезоне претендовать? Начали сезон здорово, сейчас все по-другому.  
 - Команда готова ко всему. Главное - обрести стабильность и попасть в плей-
офф. Потому что в этой лиге происходит все что угодно. И "Сент-Луис" в 2019-
м, когда в первые дни января команда шла на последнем месте в НХЛ, а потом 
выиграла Кубок Стэнли. И "Флорида" в прошлом году, когда она попала в плей-
офф благодаря "Питтсбургу" и последней игре, а потом обыграла побивший все 
рекорды "Бостон" и дошла до финала. Тут возможно вообще все! 
 - С другом по "Коламбусу" Бобровским тогда были на связи?  
 - Да. После раундов ему писал, а перед финалом позвонил. Быстро, не хотел 
его отвлекать. Потом все равно увиделись летом. Я за него был очень рад. Он 
заслужил. 
 - А насколько вы сейчас довольны своим положением в команде, доверием и 
отношениями с главным тренером, тем, как вас используют? С кем вообще 
комфортнее, если сравнивать Тодда Маклеллана с Джоном Тортореллой, 
Брэдом Ларсеном?  
 - У меня с тренерами никогда особых проблем не было. Пока доверяют и дают 
играть, жаловаться абсолютно не на что. Главное, чтобы мог себя показать, - а 
это есть. 
 - Во времена "Коламбуса" Эрик Гудбранссон рассказал, что вы ему уступили 
44-й номер и в ответ на его просьбу "повели себя великолепно". Взяли 4-й, и он 
должен вам поход в ресторан и открытую винную карту. Вернул он должок?  
 - Все еще жду, ха-ха! Хотя я ему тогда еще сказал, что мне за это ничего не 
надо. Для меня не было проблемы взять четвертый номер, который был у меня 
с детства. Когда я только пришел в команду - думал его взять, но тогда он был 
занят. Ему было важно поменяться, потому что он подписывал четырехлетний 
контракт. А я сказал: нет проблем. Но если отправит мне какой-то подарок - 
буду рад! Нет так нет. Как Боб "Ролекс" подарил за номер. Классно же! 
 - Что за история?  
 - Когда Бобровский пришел во "Флориду", Фрэнк Ватрано ему свой номер 
отдал. Ватрано в интервью спросили: "Что ты попросил за номер?", он ответил: 
"Своди меня в хороший ресторан, но в принципе и "Макдоналдс" подойдет". Боб 
ему после этого принес три пакета еды из "Мака" и часы "Ролекс"! У Ватрано 
челюсть отвисла: "Я мог о таком только мечтать!" 
 - В "Лос-Анджелесе" у вас 84-й. Означает ли это, что для вас главное - наличие 
четверки в номере?  
 - Четверка у меня была всегда, кроме сборной, где я играл под шестым. Так 
образовался мой 46-й в Питере. В "Лос-Анджелесе" четвертый висит под 
сводами в честь нашего же генерального менеджера, а 44-й занят Майки 
Андерсоном. 
Там прикол был - когда меня обменяли, менеджер "Кингз" по экипировке 
спросил своего коллегу из "Коламбуса", какой я хочу номер. Он спросил, я 
ответил, что четвертый. Забыл, что номер там выведен! В самолете подходит: 
"Извини, четвертый не могут дать". - "Чего? Ой, забыл! Скиньте тогда полный 
список тех, что свободны". 
Из них и выбрал 84-й. Восьмерка - это две четверки. Плюс еще одна. Мне 
нравится. Конечно, я помнил Блэйка как хоккеиста и видел, когда приезжал, что 
этот номер там висит. Но сразу не вспомнил. Говорю менеджеру по экипировке, 



 

 

когда уже в Лос-Анджелес приехал: "Жалко, что четвертый не получилось 
сделать". Он указывает на дверь генерального менеджера: "Вон кабинет, 
можешь пойти спросить". - "Нет, спасибо!" 
 - С Блэйком никогда не прикалывались по этому поводу?  
 - По этому - нет. Думаю, он и не знал о том, что я тогда хотел четверку. А я 
говорить не стал. Несоизмеримые величины! Просто забавная ситуация. 
Такими событиями, как Олимпиада, никогда не насыщаешься  
 - Обидно было, когда перед самым Пекином НХЛ из-за очередной вспышки 
ковида не отпустила игроков на Олимпиаду? Вы там в топ-4 защитников 
сборной России играли бы наверняка. А то и в первой паре.  
 - Было бы классно съездить и сыграть, конечно. 
 - Или вы уже после Пхенчхана сыты олимпийским золотом?  
 - Да нет, вы что! Такими вещами никогда не насыщаешься. Много раз слышал, 
что, когда ребята выигрывают Кубок Стэнли, еще больше хотят сделать это 
еще раз. Это самое лучшее чувство, которое хочется повторить. А тут еще и с 
сильнейшими, и против сильнейших. Но получилось так, как получилось. Были 
причины и у лиги, и у клубов, чтобы нас не отпускать. 
 - Болезненно отреагировали?  
 - Ребята хотели поехать. Все были готовы. Но такая была ситуация в мире. 
 - Теперь эта ситуация такая, что вообще непонятно, когда сборная где-либо на 
официальных турнирах сыграет.  
 - Как будет - так будет. К сожалению, тут от нас ничего не зависит. 
 - Вы играли на ЧМ-2019, когда у сборной России собрался состав мечты. У вас 
есть понимание, как могли тогда проиграть в полуфинале финнам без единого 
энхаэловца и те в итоге выиграли первенство?  
 - В один день может случиться все что угодно. Какой бы у вас ни был крутой 
состав, или, наоборот, насколько плохо вы бы ни играли на турнире, вы всегда 
можете один матч проиграть, а другой - выиграть, провести игру жизни. 
Поэтому серии плей-офф и длинные, чтобы нивелировать эти моменты 
случайности. Я никогда не относился к чему-либо в хоккее как к гарантии. 
 - Прав ли Никита Задоров, который говорил, что Роман Ротенберг там хотел 
решать вообще все, в том числе и за тренеров, и это внесло в жизнь той 
сборной хаос?  
 - Мне бы хотелось знать все это изнутри. Но достоверно я не в курсе. А 
остальное - мои догадки, то есть ничто. Точной информации у меня нет. 
 - Удивились, узнав, что Ротенберг в главные тренеры пошел?  
 - Я знал, что он пошел в школу тренеров, поэтому предполагал, что в один 
день это, наверное, случится. 
Для меня лучший защитник лиги - Йоси  
 - Жива ли ваша вера, о которой мы говорили четыре года назад, что сможете 
побороться за "Норрис Трофи", который защитники из России не завоевывали 
никогда? Или для этого надо быть более атакующим?  
 - С тем высочайшим уровнем защитников, которые в НХЛ есть сейчас, до 
"Норриса" мне далеко. Мыслить надо максимально широко и ставить топ-
задачи, но ты должен понимать реальное положение вещей. 
 - Кэйл Макар или Куинн Хьюз?  
 - Макар - великолепный защитник. Как катается, как видит площадку! У него все 
есть. Хьюз - хороший плеймейкер, но Макар нравится чуть больше. Поскольку 
мы сейчас, как я говорил, работаем с видео, то многое понимаешь по-другому. 
Никто бы до этого не сказал, что Маккензи Уигар - хороший защитник. Не 
думаю, что за ним кто-то так уж внимательно следит. Но если посмотреть, как 
человек играет в атаке, то он проделывает большую работу. 



 

 

Как универсальный защитник, для меня лучший - Роман Йоси. Именно в 
балансе обороны, атаки, катания. А то бывает, что игрок задней линии много 
набирает, но по полезности у него постоянный минус. А Йоси - самый 
сбалансированный. А по катанию, пониманию игры, атакующим навыкам, - 
Макар. 
 - А из россиян тех времен, которые вы видели?  
 - Два Сергея - Гончар и Зубов. 
 - У вас чей-то постер дома висел в детстве?  
 - Нет. Мне нравился Скотт Нидермайер, тоже сбалансированный защитник, 
микс атаки и обороны. Но постеров не было. А баланс у защитника между 
двумя частями игры в наше время вообще самое главное для команды. Они 
всегда будут востребованы. 
 - Недавно вы сыграли трехсотый матч в НХЛ - и, кстати, в нем забили гол в 
ворота "Айлендерс". Сколько матчей в лиге ставите себе цель сыграть?  
 - Чем больше, тем лучше - пока ты приносишь пользу. Подписать два 
контракта по семь лет - если будет здоровье, это было бы здорово. Один 
длинный заключить и полностью отыграть - тоже прекрасно. Никогда не знаешь, 
что будет через год-два. Если ты сам доволен и тебе нравится то, что делаешь, 
- всем от этого будет хорошо.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/vladislav-gavrikov-intervyu-o-
panarine-i-nhl-olimpiade-i-bobrovskom-2169342/ 

К заголовкам сообщений 

Матч ВХЛ во дворце спорта Кузнецких металлургов прошел впервые с 
2020 года (ТАСС, Москва, 20 января 2024) 
Хоккейный клуб "Металлург" из Новокузнецка впервые с 2020 года провел 
домашнюю игру во дворце спорта Кузнецких металлургов. В матче регулярного 
чемпионата Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ) хозяева со счетом 4:1 
обыграли "Горняк-УГМК" из Верхней Пышмы.  
Арена была построена в 1984 году. В 2020 году она была закрыта на 
реконструкцию. Дворец вмещает 6 810 зрителей. В 1999 году на арене прошел 
первый в России Матч звезд.  
"Металлург" набрал 55 очков после 46 матчей и занимает 13-е место в 
турнирной таблице. "Горняк-УГМК" с 55 очками в 47 играх располагается на 14-
й строчке.  
В следующем матче "Металлург" 22 января примет "Зауралье" из Кургана. 
"Горняк-УГМК" в тот же день на выезде сыграет с командой "Омские Крылья".  

https://tass.ru/sport/19775833 

К заголовкам сообщений 

В "Металлурге" рассказали, что поменялось на арене в Новокузнецке 
после реконструкции (ТАСС, Москва, 20 января 2024) 
Арена Кузнецких Металлургов имени Олега Короленко в Новокузнецке стала 
более комфортной для хоккейной команды после реконструкции. Об этом ТАСС 
рассказал генеральный директор новокузнецкого "Металлурга" Андрей Денякин.  
В субботу "Металлург" впервые с 2020 года провел домашний матч на этой 
арене. В матче регулярного чемпионата Олимпбет - Всероссийской хоккейной 
лиги (ВХЛ) хозяева со счетом 4:1 обыграли "Горняк-УГМК" из Верхней Пышмы. 
Дворец вмешает 6 810 зрителей.  
"Эмоции самые положительные, которые могут быть. Как говорят, зрители - это 
шестой игрок, но сегодня ребят словно трясло, - сказал Денякин. - Когда они 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/vladislav-gavrikov-intervyu-o-panarine-i-nhl-olimpiade-i-bobrovskom-2169342/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/vladislav-gavrikov-intervyu-o-panarine-i-nhl-olimpiade-i-bobrovskom-2169342/
https://tass.ru/sport/19775833


 

 

увидели, сколько народу болеет за "Металлург" и сколько будет ходить, 
наверняка многое переосмыслят. Плюс сегодня Сергей Евгеньевич (губернатор 
Кемеровской области Сергей Цивилев - прим. ТАСС) зашел в раздевалку, 
поздравил, и это тоже очень важно. Ребята привыкнут, и мы будем дальше 
играть".  
"Думаю, арена соответствует всем требованиям Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги, начиная от блока команды, оснащения тренажерами, 
оборудованием. Все, что мы хотели, получили. А самое главное, мы вернулись 
домой, на намоленное место новокузнецкого хоккея, и я безгранично рад этому. 
Стало более комфортно, поменялись медицинский блок, комната отдыха, 
тренерская. Живем как в одной квартире, не надо никуда бегать, все доступно, 
сейчас наладим быт по ресторану, и все будет хорошо", - добавил он.  
Высшим достижением "Металлурга" стали бронзовые медали чемпионата 
России в 2000 году. Наивысшим достижением команды в ВХЛ стал выход в 
финал плей-офф 2021 года, в котором новокузнецкая команда уступила в серии 
со счетом 1-4 "Югре".  

https://tass.ru/sport/19776477 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Уборщицу "Спартака" избили на ее рабочем месте (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 20 января 2024) 
Уборщицу хоккейного клуба "Спартак" избили прямо на рабочем месте.  
Как сообщает Телеграм-канал "Мутко против", 13 января в одну из московских 
больниц из травмпункта доставили гражданку Таджикистана с 
многочисленными травмами кистей рук и пальцев (в том числе переломы 
пальцев на обеих руках).  
Некоторое время она практически не отвечала на вопросы, а потом пояснила, 
что работает уборщицей на арене хоккейного "Спартака" и что была избита 
известным ей человеком на арене на своем рабочем месте. При этом, кто 
именно ее избил, женщина не говорит. 
Источник также сообщил, что сейчас по данному факту полиция проводит 
проверку. 

https://allhockey.ru/news/show/504321-
Uborschicu_Spartaka_izbili_na_ee_rabochem_meste 

Похожие сообщения (12): 

• Sport24.ru, Москва, 20 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 января 2024 

• Lenta.Ru, Москва, 20 января 2024 

• NEWS.ru, Москва, 20 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 января 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 20 января 2024 

• Газета.Ru, Москва, 20 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 20 января 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 20 января 2024 

К заголовкам сообщений 

На главного тренера "Нефтехимика" Леонтьева напали в Нижнекамске 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 января 2024) 

https://tass.ru/sport/19776477
https://allhockey.ru/news/show/504321-Uborschicu_Spartaka_izbili_na_ee_rabochem_meste
https://allhockey.ru/news/show/504321-Uborschicu_Spartaka_izbili_na_ee_rabochem_meste
https://sport24.ru/hockey/news-613786-uborshchitsu-khokkeynogo-spartaka-izbili-pryamo-na-rabochem-meste
https://www.sports.ru/hockey/1115784416-uborshhiczu-areny-spartaka-izbili-na-rabochem-meste-mutko-protiv.html
https://lenta.ru/news/2024/01/20/na-arene-hokkeynogo-spartaka-izbili-uborschitsu/
https://news.ru/society/uborshice-hk-spartak-perelomali-palcy-na-rabochem-meste/
https://www.sport-express.ru/obshchestvo/news/mutko-protiv-uborschicu-na-stadione-hk-spartak-izbili-na-rabochem-meste-2170136/
https://www.sportmk.ru/sports/2024/01/20/uborshhicu-na-stadione-khk-spartak-izbili-na-rabochem-meste.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/01/20/22154329.shtml
https://www.sovsport.ru/hockey/news/uborshice-hokkejnogo-spartaka-slomali-palcy-v-rezultate-izbieniya-na-rabochem-meste
https://www.kp.ru/sports/hokkej/zapugali-do-polusmerti-uborshhiczu-spartaka-izbili-na-rabochem-meste-a-ona-ne-govorit-kto/


 

 

Как стало известно "СЭ", утром 20 января на главного тренера "Нефтехимика" 
Олега Леонтьева было совершено нападение. 
Инцидент произошел в Нижнекамске. Один из неизвестных молодых людей 
толкнул 53-летнего специалиста, когда проходил мимо, а затем нанес удар по 
голове. 
Леонтьев серьезно не пострадал, ему наложили два шва. Тренер обратился с 
заявлением в полицию. 
Олег Леонтьев возглавляет "Нефтехимик" с сезона-2021/22. В ФОНБЕТ 
Чемпионате КХЛ-2023/24 команда занимает восьмое место в таблице 
Восточной конференции с 53 очками в 54 матчах. 
"Нефтехимик" проведет следующий матч дома против "Адмирала" 21 января. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/na-glavnogo-trenera-neftehimika-
leonteva-napali-v-nizhnekamske-2170086/ 

Похожие сообщения (28): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 января 2024 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 20 января 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 января 2024 

• Mail.KZ, Алматы, 20 января 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 20 января 2024 

• NEWS.ru, Москва, 20 января 2024 

• Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 20 января 2024 

• Sports.kz, Караганда, 20 января 2024 

• Vesti.kz, Алматы, 20 января 2024 

• Аргументы и Факты (kazan.aif.ru), Казань, 20 января 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 20 января 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 20 января 2024 

• Радио 1 (radio1.news), Красногорск, 20 января 2024 

• Life.ru, Москва, 20 января 2024 

• Lenta.Ru, Москва, 20 января 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 20 января 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 20 января 2024 

• Газета.Ru, Москва, 20 января 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 20 января 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 20 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 20 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 января 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 20 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер клуба КХЛ "Нефтехимик" рассказал подробности о 
нападении на него (ТАСС, Москва, 20 января 2024) 
Главному тренеру нижнекамского клуба Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) Олегу Леонтьеву не потребовалась госпитализация после нападения 
на него незнакомцев. Об это Леонтьев рассказал ТАСС.  
Ранее "Спорт-Экспресс" сообщил, что на Леонтьева было совершено 
нападение в Нижнекамске.  
"Ничего страшного, пару швов наложили, и все нормально, это было до 
тренировки. Шел по тропинке, идет троица, толкают меня. Я спрашиваю: "Ты 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/na-glavnogo-trenera-neftehimika-leonteva-napali-v-nizhnekamske-2170086/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/na-glavnogo-trenera-neftehimika-leonteva-napali-v-nizhnekamske-2170086/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2006947_Ranshe_za_Afgan_mogli_predjavit_kogda_adidasy_snimali_A_teper_eti_gopniki_bjut_bez_razgovorov_Monolog_trenera_KKhL_o_sovremennoj_molodezhi
https://realnoevremya.ru/news/300916-na-glavnogo-trenera-hk-neftehimik-napali-troe-huliganov
https://sport.business-gazeta.ru/article/290997
https://mail.kz/ru/news/kz-news/v-rossii-neizvestnyi-napal-na-glavnogo-trenera-hokkeinogo-neftehimika
https://iz.ru/1637260/2024-01-20/neizvestnyi-napal-na-trenera-khk-neftekhimik-v-nizhnekamske
https://news.ru/regions/menya-zashili-glavnyj-trener-kluba-khl-stal-zhertvoj-napadeniya-troicy/
https://www.kommersant.ru/doc/6464527
https://www.sports.kz/news/neizvestnyiy-napal-natrenera-konkurenta-baryisa-vkhl
https://vesti.kz/khl/neizvestnyiy-napal-trenera-vozglavlyaet-konkurenta-baryisa-339200/
https://kazan.aif.ru/incidents/details/na_glavnogo_trenera_neftehimika_olega_leonteva_napali_v_tatarstane
https://rg.ru/2024/01/20/na-glavnogo-trenera-hk-neftehimik-leonteva-napali-v-nizhnekamske.html
https://sportrbc.ru/news/65abc2169a794741566346ad
https://radio1.ru/news/proisshestviya/na-trenera-kluba-khl-leonteva-napal-neizvestnii/
https://life.ru/p/1634374
https://lenta.ru/news/2024/01/20/napalll/
https://metaratings.ru/news/na-glavnogo-trenera-khk-neftekhimik-sovershili-khuliganskoe-napadenie-325883/
https://www.sportmk.ru/sports/2024/01/20/glavnyy-trener-neftekhimika-rasskazal-o-napadenii-na-nego-na-ulice.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/01/20/22153981.shtml
https://russian.rt.com/sport/news/1260847-leonteva-neftehimik-napadenie-hokkei
https://sport.tatar-inform.ru/news/istocnik-v-niznekamske-napali-na-glavnogo-trenera-nefteximika-leonteva-5888458
https://sport24.ru/hockey/news-613692-smi-na-trenera-neftekhimika-leontyeva-napal-neizvestnyy-v-nizhnekamske
https://allhockey.ru/news/show/504312-Istochnik_na_glavnogo_trenera_Neftehimika_Leont_eva_napali_v_Nizhnekamske
https://www.sports.ru/hockey/1115783497-na-trenera-nefteximika-leonteva-napali-v-nizhnekamske-neizvestnyj-tolk.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/20/v-nizhnekamske-proizoshlo-napadenie-na-byvshego-igroka-sbornoj-belarusi/


 

 

что делаешь?" В ответ один из них с разворота без разговоров ударил меня", - 
сказал Леонтьев.  
"Я спрашиваю: "Ты знаешь, кто я?" Он меня узнает, те двое тоже узнали меня, 
тот убежал, те - за ним. Я записал их на видео. Пошел на арену, меня "зашили", 
все нормально, меня не госпитализировали, меня трудно уложить", - добавил 
главный тренер "Нефтехимика".  
В "Нефтехимике" сообщили ТАСС, что ведут разбирательство по инциденту.  
Леонтьеву 53 года, он возглавляет "Нефтехимик" с 2021 года. Команда из 
Нижнекамска набрала 53 очка в 54 матчах и занимает восьмое место в 
турнирной таблице Восточной конференции. В следующем матче "Нефтехимик" 
21 января примет "Адмирал" из Владивостока.  

https://tass.ru/sport/19775737 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Нефтехимика" Леонтьев обратился за медицинской 
помощью после нападения (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 января 2024) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев был вынужден обратиться за 
медицинской помощью после нападения со стороны трех молодых людей, 
сообщает пресс-служба хоккейной команды. 
Эпизод произошел утром 20 января. 
 - 20 января утром, отправляясь за машиной, главный тренер ХК "Нефтехимик" 
встретил на своем пути трех молодых людей, которые неожиданно 
спровоцировали инцидент. В результате он вынужден был обратиться за 
медицинской помощью. Данным инцидентом занимаются правоохранительные 
органы! В данный момент Олег Юрьевич чувствует себя нормально и провел 
тренировку с командой, - говорится в заявлении. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2006910_Glavnyj_trener_Neftehimika_Le
ontjev_obratilsa_za_medicinskoj_pomoshhju_posle_napadenija 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 20 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"С разворота без разговоров ударил меня": в Нижнекамске подростки 
напали на главного тренера "Нефтехимика" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 января 2024) 
Леонтьев обратился в травмпункт и написал заявление в полицию. 
Хоккейную общественность сегодня днем сотрясла новость из Нижнекамска, 
где местные подростки напали на главного тренера "Нефтехимика" Олега 
Леонтьева. Инцидент, по информации "БИЗНЕС Online", произошел возле дома 
тренера, когда он шел на парковку.  
Несколько подростков не поделили узкую дорожку с Леонтьевым и набросились 
на него с кулаками.  
Леонтьев обратился в травмпункт, после чего подал заявление в полицию 
Инцидент произошел приблизительно в 8 утра по московскому времени. 
Леонтьев вышел из дома и направился на парковку, после чего должен был 
отправиться в ледовой дворец, чтобы провести тренировку с командой. По пути 
на парковку у него произошел конфликт с неустановленными подростками. В 
какой-то момент они все шли по узкой дорожке, судя по всему, столкнулись и на 
этой почве произошел конфликт.  

https://tass.ru/sport/19775737
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2006910_Glavnyj_trener_Neftehimika_Leontjev_obratilsa_za_medicinskoj_pomoshhju_posle_napadenija
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2006910_Glavnyj_trener_Neftehimika_Leontjev_obratilsa_za_medicinskoj_pomoshhju_posle_napadenija
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2006926_Neozhidanno_sprovocirovali_incident_Glavnyj_trener_kluba_KKhL_byl_izbit_trema_neizvestnymi


 

 

Леонтьеву нанесли несколько ударов, он, по нашим данным, пытался догнать 
обидчиков, а те в итоге признали в нем тренера "Нефтехимика" и убежали. 
После этого 53-летний специалист отправился в травмпункт. Там ему наложили 
несколько швов. Как удалось выяснить нашему изданию, здоровью тренера 
ничего не угрожает - уже в обед он провел ледовую тренировку с командой. 
Завтра у "Нефтехимика" домашний матч против "Адмирала".  
Сейчас этим делом занимаются сотрудники МВД, так как после посещения 
травмопункта по закону, если выявлены противоправные действия, необходимо 
обратиться в полицию. Леонтьев написал заявление и сейчас местные 
сотрудники занимаются поимкой нападавших. Ближе к вечеру с официальным 
заявлением выступил хоккейный клуб, который подтвердил, что с Леонтьевым 
все в порядке. "В данный момент Олег Юрьевич чувствует себя нормально и 
провел тренировку с командой. Данным инцидентом занимаются 
правоохранительные органы!" - говорится в сообщении.  
UPD: уже после выхода текста с Леонтьевым связался ТАСС и тренер 
рассказал, как все произошло: "Ничего страшного, пару швов наложили, и все 
нормально, это было до тренировки. Шел по тропинке, идет троица, толкают 
меня. Я спрашиваю: "Ты что делаешь?" В ответ один из них с разворота без 
разговоров ударил меня. Я спрашиваю: "Ты знаешь, кто я?" Он меня узнает, те 
двое тоже узнали меня, тот убежал, те - за ним. Я записал их на видео. Все 
нормально, меня не госпитализировали, меня трудно уложить". 
С Леонтьевым продлили контракт на три года, а сейчас "Нефтехимик" бьется за 
попадание в плей-офф 
Резонансная история с Леонтьевым произошла и без того на фоне сложного 
отрезка для "Нефтехимика" в этом сезоне. Нижнекамская команда во втором 
сезоне подряд вынуждена биться за попадание в плей-офф в концовке 
регулярного чемпионата КХЛ. В прошлом году "Нефтехимик" буквально в 
последних матчах забронировал себе последнюю путевку в плей-офф, где 
после этого в первом раунде дал бой "Ак Барсу" (2-4).  
Высоки шансы на выступление в Кубке Гагарина и в этом сезоне. Долгое время 
нижнекамская команда находилась за бортом кубковой восьмерки, но затем 
случился инцидент с "Сибирью", который помог "волкам". Новосибирская 
команда нарушали регламент КХЛ по числу легионеров и с нее сняли четыре 
очка. Благодаря этому "Нефтехимик", который находился на девятом месте, 
сравнялся с "Сибирью" по очкам, но обошел ее по дополнительным 
показателям и вышел на восьмое место.  
Сам Леонтьев, к слову, очень достойно отреагировал на случившееся и не стал 
злорадствовать. "Вчера у нас как обычно вечером было собрание. Когда я 
зашел в зал, то услышал такое гудение, а я еще не знал про эту информацию. 
Мне помощники рассказали, что так и так. Первая мысль была, и это лично мое 
мнение: я уважаю решение КХЛ, но к людям надо относиться помягче, а на 
вопросы смотреть шире. 
Согласно правилам и регламенту - да, поступили правильно. Но по-человечески 
надо каждый вопрос рассматривать отдельно. Я считаю, что можно было 
решить вопрос по-другому. Мы не хлопали от радости в ладоши из-за того, что 
у "Сибири" забрали четыре очка. Мы уважаем болельщиков и все команды, 
знаем, как тяжело даются победы. И "Сибири" в том числе. Вот такое мое 
мнение", - сказал тренер нижнекамцев после победы над московским "Динамо" 
(2:1). 
Сейчас "Нефтехимик" уже на два очка оторвался от "Сибири" и "Амура", 
которые преследуют нижнекамскую команду. Если Леонтьеву вновь получится 
затащить свою команду в плей-офф, то "Нефтехимик" в третьем сезоне подряд 



 

 

под его руководством будет играть в Кубке Гагарина. Для команды с 
минимальным бюджетом - это отличный результат. Понимают это и в 
руководстве клуба, которые по ходу этого сезона продлили контракт с 
Леонтьевым сразу на три года.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290997 

К заголовкам сообщений 

"Раньше за Афган могли предъявить, когда "адидасы" снимали. А теперь 
эти гопники бьют без разговоров!" Монолог тренера КХЛ о современной 
молодежи (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 января 2024) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев в интервью "Матч ТВ" рассказал 
о том, как в субботу столкнулся с хулиганом, и как смог его догнать после 
нападения.  
Утром 20 января пресс-служба "Нефтехимика" сообщила, что Леонтьев был 
вынужден обратиться за медицинской помощью после нападения со стороны 
трех молодых людей. "Матч ТВ" связался с тренером и попросил его 
рассказать, что именно с ним произошло. 
 - Эта история произошла сегодня утром. Я шел по узкой тропинке. Навстречу 
мне - три парня. Снег навалил, весь город стоит. Разойтись трудно. 
Я мимо них прохожу. А один в последний момент мне локоточком: "На!" С 
подтекстом: что ты тут мешаешься, когда мы идем? 
Молодой человек, лет 17-18. Может, он насмотрелся сериал "Слово пацана". 
Или с утра у него дерзкое настроение было. 
Я разворачиваюсь: "Ты что делаешь-то?" И через одну десятую секунды мне 
прилетает глухой удар в скулу. А ведь ничто не предвещало. И ничего такого я 
не сказал, чтобы спровоцировать столь агрессивную ситуацию. Я просто был в 
шоке. 
Обращаюсь к двум остальным парням: "Вы что делаете? Знаете, кто я такой?" 
Один из них выдает: "Да это же Олег Леонтьев, он тренирует "Нефтехимик"!" 
Тот услышал, который меня ударил - и дал стрекача. Я включаю телефон, веду 
видеозапись, преследую хулигана. Догнал его, он отдышаться не мог. Меня эта 
ситуация даже порадовала. Теперь я знаю, что нахожусь в отличной 
физической форме. Могу бегать за подростками. 
Спрашиваю его снова: "Ты что сделал?" Он меня минут пять умолял дать ему 
отдохнуть, так он выдохся во время бега и не мог отвечать. 
"Говори уже давай, говори..." Я ждал извинений. Если бы он сказал хоть одно 
слово "простите", я бы эту ситуацию вообще отпустил. Мне пофиг на этого 
малолетку. 
Но он ничего такого не сказал. Я ему тогда: "Ладно, давай - пока. Тебя найдут и 
накажут". И ушел, у нас еще тренировка в этот день была. 
Прихожу на арену, мне доктор говорит: "Надо подшить". Наложил несколько 
швов. 
Я позвонил нашему безопаснику: "Давай найдем хулигана". - "Да не вопрос. Ты 
только съезди на медосвидетельствование". 
Приезжаю в больницу, чтобы факт удара снять. А там какой-то чудик меня 
щелкнул. Из-за него теперь вся Россия знает, что на меня напали три гопника. 
Мне эта информация вообще не нужна. Я бы это не стал афишировать. Потому 
что Нижнекамск - нормальный город. Тут нормальные люди живут. Ну, попался 
один дебил. Так в семье не без урода. А мне эта ситуация вообще не нравится, 
что она в прессу вылезла. Потому что она выеденного яйца не стоит. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290997


 

 

Я в итоге написал заявление в полицию. Для того, чтобы этот гопник пришел и 
извинился. Тогда ему, конечно, будет амнистия. Если он этого делать не будет, 
тогда другое дело. А я смотрю, он очень дерзкий, разговаривал со мной грубо, 
хамил, постоянно матом ругался. Двое других еще были адекватными. А этот - 
просто хамло. Так что извинений от него вряд ли дождусь. Поэтому, парень, ты 
сам виноват. Если кулаки распускаешь на ровном месте, врезав утром 
взрослому незнакомому человеку, причем даже без разговоров, то в тебе 
столько дерьма сидит, что ты за это должен отвечать. 
Если бы не дай бог он попал мне в глаз, или это было бы летом, когда вокруг 
нет мягкого снега - могла получиться совсем другая история. Вот у меня одного 
знакомого посадили в тюрьму из-за того, что ему кто-то нахамил, он его ударил 
в ответ - тот падает об бордюр ударяется и умирает через две недели. И 
человек за это получил 10 лет. А таких ситуаций - миллион! 
Он был на грани такого случая. Представьте, даже мне не хватило реакции, 
чтобы увернуться от удара. Попался бы на моем месте пожилой гражданин - 
тот ему бы просто макушку снес, сделал бы его инвалидом. Поэтому с такими 
дерзкими, я считаю, нужно пожестче. 
Да, в мире есть человечность, милосердие. Но к таким хамовитым людям это 
не относится. Пусть отвечает! Полиция его уже ищет, конечно. Одного 
прохожего как свидетеля по моему видео нашли. То есть расследование идет. 
Тот гопник что-то крякнул про какую-то воинскую часть - может, рядом с ней 
живет. Да найдут его, везде же камеры развешаны. 
Вообще посмотрите, с выходом сериала "Слово пацана. Кровь на асфальте" 
как выросла агрессия на улицах. Я сам не смотрел, но знаю, что там дело тоже 
происходит в Татарстане. Я включаю телевизор, подписан на телеграм-каналы. 
Вижу, что информации очень много, как агрессивно себя ведут малолетки. Что 
же они творят! 
Почему-то хорошие фильмы их не провоцируют делать добро. А вот из-за этого 
сериала у них чешутся кулаки. Значит, столько зла сидит в людях, что им 
достаточно такой кинематографической искры, чтобы в душе вспыхнул пожар. 
Но это их проблемы. 
Больше всего меня поразило, что этот гопник ударил, даже не думая. Я сам из 
80-90-х, и мы так не разговаривали, так на улице не били. У меня ведь тоже 
разные случаи бывали. Но перед этим надо было предъявить. Один раз мне 
нахлобучили за кроссовки. Хотели снять модные синие "адидасы" со словами: 
"Вы тут кайфуете, пока мы в Афгане служим". Ударил мне кастетом в нос, я 
потерял сознание, утром очнулся. 
Но это хоть какая-то предъява была. За Афганистан... Ну понятно, у 
военнослужащего накипело. А тут - без разговоров, хлобысть! Я в шоке. Ничего 
себе! Хороший хоккеист был бы, нападающий с таким резким ударом. 
Кто из него вырастет потом? Вот пусть эта ситуация станет поучительным 
уроком для всех, кто решил на улицах хулиганить. Ребята, такое больше не 
прокатит! Сейчас везде камеры висят. Вас вычислят моментально. Кто в 90-х 
жил, тот помнит, как без телефонов могли из-под земли кого угодно достать. А 
теперь вообще очень легко найти людей. Если вы разбойничать и 
безобразничать будете, то обязательно понесете заслуженное наказание. И 
жалко вас не будет совсем!  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2006947_Ranshe_za_Afgan_mogli_predja
vit_kogda_adidasy_snimali_A_teper_eti_gopniki_bjut_bez_razgovorov_Monolog_tre
nera_KKhL_o_sovremennoj_molodezhi 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2006947_Ranshe_za_Afgan_mogli_predjavit_kogda_adidasy_snimali_A_teper_eti_gopniki_bjut_bez_razgovorov_Monolog_trenera_KKhL_o_sovremennoj_molodezhi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2006947_Ranshe_za_Afgan_mogli_predjavit_kogda_adidasy_snimali_A_teper_eti_gopniki_bjut_bez_razgovorov_Monolog_trenera_KKhL_o_sovremennoj_molodezhi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2006947_Ranshe_za_Afgan_mogli_predjavit_kogda_adidasy_snimali_A_teper_eti_gopniki_bjut_bez_razgovorov_Monolog_trenera_KKhL_o_sovremennoj_molodezhi


 

 

На тренера клуба КХЛ напали гопники. Он дал отпор и заставил их 
извиняться (Советский спорт, Москва, 20 января 2024) 
Олег Леонтьев принципиально хочет добиться справедливости.  
В последнее время конфликты с участием известных спортсменов, тренеров 
или ветеранов участились. Непонятно, с чем связана такая мода - совпадение, 
выход популярного сериала на соответствующую тематику или наступление 
високосного года, но копилка таких эпизодов пополнилась утром 20 января.  
Направлявшийся на тренировку главный тренер нижнекамского "Нефтехимика" 
не смог разойтись на узкой тропинке с тремя малолетними олицетворениями 
свободных уличных нравов, которым не понравилось то, что наставник их не 
пропустил. В итоге специалист получил удар в челюсть, потом догнал обидчика 
и пытался заставить его извиниться, но тот не пожелал давать заднюю. 
Леонтьев дошел до полиции, где оставил заявление, по которому обидчика 
должны задержать. Сам тренер уверяет, что просто принципиально хочет 
добиться элементарных извинений.  
Я в итоге написал заявление в полицию. Для того чтобы этот гопник пришел и 
извинился. Тогда ему, конечно, будет амнистия. Если он этого делать не будет, 
тогда другое дело. А я смотрю, он очень дерзкий, разговаривал со мной грубо, 
хамил, постоянно матом ругался. Двое других еще были адекватными. А этот - 
просто хамло, - приводит его слова телеканал "Матч ТВ".  
Кстати, двое других хулиганов узнали Леонтьева и пытались вразумить своего 
"товарища", но бесполезно. Их судьба так и осталась неизвестной. Главного же 
забияку ждет розыск и, вероятнее всего, явка с повинной.  
Количество подобных случаев явно начинает зашкаливать. Худо-бедно можно 
понять, когда их участниками становятся боксеры, бойцы и представители 
прочих "силовых" видов спорта, но первым тревожным звоночком стало 
избиение в центре Москвы баскетболиста Алексея Шведа. Того, понятное дело, 
не узнали, хотя потом и пожалели об этом. При этом игрок получил серьезные 
травмы. Слава богу, он смог вернуться на площадку и продолжить свою 
карьеру, но все могло обернуться и гораздо хуже.  
Что касается случая с Леонтьевым, то нам давно пора задуматься о том, что 
несет в массы современное медиапространство. Пока деятели киноискусства 
наперебой расхваливают тот же пресловутый сериал, не очень образованная 
молодежь слегка потеряла берега от его просмотра. Все, кому довелось его 
посмотреть, от 10-летних детей до 18-летних юношей, вынесли из него не 
мораль, что зло неизбежно будет наказано, а только сленг и поступки главных 
"героев", которые они скопировали и перенесли в собственную реальность.  
Остается надеяться, что мода на эти вещи быстро пройдет. В современном 
мире бесконечного мельтешения картинок и видео в интернете мало что 
задерживается в умах надолго. А Олегу Юрьевичу хочется пожелать крепкого 
здоровья и поменьше подобных встреч.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/na-trenera-kluba-kkhl-napali-gopniki-on-dal-
otpor-i-zastavil-ikh-izvinyatsya 

К заголовкам сообщений 

Правоохранительные органы занимаются ситуацией с нападением на 
тренера "Нефтехимика" (ТАСС, Москва, 20 января 2024) 
Инцидентом с нападением на главного тренера нижнекамского клуба Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Нефтехимик" Олега Леонтьева 
занимаются правоохранительные органы. Об этом ТАСС сообщили в пресс-
службе клуба.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/na-trenera-kluba-kkhl-napali-gopniki-on-dal-otpor-i-zastavil-ikh-izvinyatsya
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/na-trenera-kluba-kkhl-napali-gopniki-on-dal-otpor-i-zastavil-ikh-izvinyatsya


 

 

Ранее "Спорт-Экспресс" сообщил, что на Леонтьева было совершено 
нападение в Нижнекамске. Позднее тренер сообщил ТАСС, что не получил 
серьезных повреждений.  
"20 января утром, отправляясь за машиной, главный тренер "Нефтехимика" 
встретил на своем пути трех молодых людей, которые неожиданно 
спровоцировали инцидент, в результате которого он вынужден был обратиться 
за медицинской помощью. Данным инцидентом занимаются 
правоохранительные органы. В данный момент Олег Юрьевич чувствует себя 
нормально и провел тренировку с командой", - сообщили в пресс-службе клуба.  
Леонтьеву 53 года, он возглавляет "Нефтехимик" с 2021 года. Команда из 
Нижнекамска набрала 53 очка в 54 матчах и занимает восьмое место в 
турнирной таблице Восточной конференции. В следующем матче "Нефтехимик" 
21 января примет "Адмирал" из Владивостока.  

https://tass.ru/sport/19776017 

Похожие сообщения (4): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 20 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 20 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Нью-Джерси" провел церемонию введения тренера Брылина в Зал 
славы клуба НХЛ (ТАСС, Москва, 21 января 2024) 
Тренер клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) Сергей Брылин введен в Зал 
славы клуба. Церемония, посвященная этому, состоялась перед матчем 
регулярного чемпионата НХЛ "Нью-Джерси" - "Даллас".  
Брылин является одним из пяти игроков в истории клуба, которые трижды 
выигрывали Кубок Стэнли. Россиянин становился победителем плей-офф в 
1995, 2000 и 2003 годах. Клуб объявил о том, что тренер будет введен в Зал 
славы, в середине ноября.  
Перед началом церемонии по красной дорожке, постеленной на льду, вышли 
ветераны "Нью-Джерси", игравшие с Брылиным, такие как Кен Данейко, Томми 
Альбелин, Петр Сикора. На экране видеокуба показали самые яркие моменты 
его карьеры с комментариями тех, кто играл с ним и тренировался у него. 
После чего на лед вышел сам Брылин с семьей.  
Генменеджер и исполнительный вице-президент "Нью-Джерси" Том 
Фитцджеральд вручил Брылину перстень члена Зала славы, символический 
приз вручил ему капитан команды Нико Хишир. Также Брылину был вручен 
красный пиджак члена Зала славы клуба. Россиянин поблагодарил клуб и 
семью в ответном слове, обратившись в том числе и по-русски к своей семье со 
словами любви и благодарности.  
50-летний Брылин всю карьеру в НХЛ в качестве игрока провел в "Нью-
Джерси". За это время он сыграл в 765 матчах, набрав 308 очков (129 шайб + 
179 передач). Брылин сыграл в 328 играх подряд с сезона-2003/04 по сезон-
2007/08, это третий показатель в истории клуба. По окончании карьеры 
россиянин работал тренером в системе "Нью-Джерси". В августе 2022 года он 
вошел в тренерский штаб "Нью-Джерси".  
В России Брылин играл за ЦСКА, воскресенский "Химик", петербургский СКА и 
новокузнецкий "Металлург". В сборной России он стал бронзовым призером 
чемпионата мира 2007 года в Москве.  

https://tass.ru/sport/19777321 

https://tass.ru/sport/19776017
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/20/neftehimik-prokommentiroval-napadenie-na-eks-igroka-sbornoj-belarusi/
https://www.sports.ru/hockey/1115783921-trener-nefteximika-leontev-provel-trenirovku-posle-napadeniya-v-klube-.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-neftehimika-leontev-provel-trenirovku-posle-napadeniya-2170143/
https://tass.ru/sport/19777321


 

 

Похожие сообщения (8): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 21 января 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 21 января 2024 

• Мир24 (mir24.tv), Москва, 21 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 21 января 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 21 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 21 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты "Югры" вручили подарки добровольцам, ухаживающим за 
ранеными бойцами (Ura.ru (ura.news), Екатеринбург, 20 января 2024) 
Хоккеисты клуба "Югра" решили отблагодарить добровольцев, заботящихся о 
раненых бойцах СВО. Спортсмены съездили в госпиталь Ростова, чтобы 
подарить ребятам клюшку с автографами и пригласить на свою игру. 
"В день матча чемпионата ВХЛ Аркадий Аксенов и Федор Беляков побывали в 
гостях у наших добровольцев, которые помогают врачам и ухаживают за 
ранеными. Спортсмены пригласили ребят на игру, подарили клюшку с 
автографами и поучаствовали в сборе для наборов #ЮграСолдату", - написали 
в telegram-канале Гумкорпуса. 
Федор Беляков лично поблагодарил добровольцев, сказав, что они делают 
очень многое для раненных бойцов. "Эти люди делают очень важное дело, 
каждый из них. Нам было приятно поговорить, познакомиться. Делать добро - 
это здорово". 
Следж-хоккеисты клуба "Югра" решили посвятить военному предстоящие матчи 
первого этапа чемпионата России. Раненный боец из Кондинского района 
находится в санатории.  

https://ura.news/news/1052724981 

К заголовкам сообщений 

Пьяные гонки, дебош в больнице. 5 крутых хоккеистов, которых сгубила 
водка (Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 20 января 2024) 
Aif.ru подробно рассказывал об истории Валерия Ничушкина, выступающего в 
Национальной хоккейной лиге (НХЛ) за "Колорадо Эвеланш", который 
столкнулся с серьезными личными проблемами. Ему пришлось официально 
вступить в программу по лечению от алкоголизма. Нетрудно догадаться - он не 
единственный наш игрок с подобными проблемами. Как говорится в народе - 
"капля в рот попала, лампочка зажглась". 
Валерий Ничушкин  
История Валерия Ничушкина началась не вчера. Еще в прошлом сезоне, когда 
его "Колорадо" играл в плей-офф Кубка Стэнли, с ним случились большие 
неприятности. В разгар серии против "Сиэтла", Ничушкин внезапно перестал 
появляться на площадке. Местные журналисты вскоре раскопали причину - в 
гостиничном номере хоккеиста была обнаружена пьяная девушка. Форварда 
отстранили от матчей, а "лавины" проиграли серию и отправились в отпуск. 
И вот спустя почти год новый конфликт с Ничушкиным, который в этом сезоне 
был весьма неплох на площадке и набрал 42 очка в 40 матчах. Видимо, 
отмечать начал раньше времени. "Я решил обратиться за помощью и принять 
участие в программе помощи игрокам НХЛ. Я намерен решить свои проблемы и 
предотвратить любые негативные последствия раз и навсегда. Благодарю за 
понимание и поддержку свою супругу, семью, друзей, а также организацию 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/sergey-brylin-stal-chlenom-zala-slavy-nyu-dzhersi-devilz
https://www.championat.com/hockey/news-5403056-sergej-brylin-vvedyon-v-zal-slavy-kluba-nhl-nyu-dzhersi-devilz.html
https://mir24.tv/news/16578135/rossiyanina-sergeya-brylina-vklyuchili-v-zal-slavy-kluba-nhl-nyu-dzhersi
https://sport24.ru/hockey/news-613840-brylina-vklyuchili-v-zal-slavy-nyu-dzhersi
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI2007138_Rossijskij_napadajushhij_Sergej_Brylin_vveden_v_Zal_slavy_kluba_NKhL_NjuDzhersi_Devilz
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2007138_Rossijskij_napadajushhij_Sergej_Brylin_vveden_v_Zal_slavy_kluba_NKhL_NjuDzhersi_Devilz
https://rsport.ria.ru/20240121/khokkey-1922563210.html
https://ura.news/news/1052724981


 

 

"Эвеланш" и всех болельщиков. Я сделаю все, что в моих силах, чтобы в 
скором времени вернуться на лед и присоединиться к своим одноклубникам", - 
сказал Ничушкин пресс-службе "Колорадо". 
Михаил Анисин  
Пик миниатюрного форварда (рост 167 см) Михаила Анисина пришелся на 2012 
год, когда он вместе с московским "Динамо" завоевал Кубок Гагарина, а сам 
стал лучшим снайпером плей-офф, наколотив 14 шайб. После этого карьера 
чемпионата стремительно покатилась вниз. 
Причиной тому стали регулярные нарушения спортивного режима, за его и 
выгнали из "Динамо", Не помогли даже его прекрасные вокальные данные - 
однажды он исполнял песню дуэтом со знаменитым Вячеславом Добрыниным. 
Уходил из команды с громким скандалом, посылая куда подальше и главного 
тренера, и генерального директора. 
А дальше были еще несколько клубов, в которых Анисин подолгу не 
задерживался и заканчивалось все одинаково - расставанием по 
дисциплинарным причинам. Однажды он так напился с одноклубником Сергеем 
Варламовым, что подрался с ним, а потом устроил дебош в больнице, куда их 
обоих доставили. 
Несмотря на многочисленные алкоскандалы в последние годы, 35-летний 
форвард до сих пор при деле. Но играет он сейчас в скромном клубе ВХЛ 
"Норильск". 
Николай Жердев  
Один из самых талантливых хоккеистов своего времени Николай Жердев 
журналистами даже удостаивался сравнения с великим Уэйном Гретцки. На 
молодежном уровне форвард буквально разрывал всех соперников, что быстро 
попал на карандаш американских скаутов и укатил в НХЛ. 
Однако в новой стране прогресс сильно замедлился, ожидаемой отдачи не 
последовало. Его статистика в "Коламбусе" не была откровенно провальной, но 
и выдающейся не назовешь, особенно в плане ожиданий от хоккеиста. Как 
результат - досрочное возвращение домой. Да и в России больше года Жердев 
не задерживался ни в одной команде. Причина вскоре вскрылась - пристрастие 
игрока к алкоголю. Например, его дважды за сезон отчисляли из рижского 
"Динамо". Если в первый раз простили и вернули, то на второй раз - разорвали 
контракт без всяких сожалений. В 2013 году Николай решил отметить 
подписание нового контракта с клубом "Лев", но слегка переборщил - Рублевка 
еще долго зализывала раны после дебоша пьяного хоккеиста. 
Никита Филатов  
Еще один игрок, которому выдавали авансы и сравнивали с другой хоккейной 
легендой Александром Овечкиным - Никита Филатов. В 2008 году он вместе со 
сборной России победил на чемпионате мира среди юниоров и заслужил 
отличную прессу. 
Как и Жердев, он так же отправился в раннем возрасте в НХЛ, и тоже в 
"Колмабус". Аналогии здесь не заканчиваются - Филатов тоже надолго не 
задержался в США и вскоре вернулся в ЦСКА. Дальше были еще две попытки 
уехать за океан, но обе не оказались успешными. Снова возвращение в 
Россию, где его ждали одна смены команды за другой. Причина банальна - 
проблемы с алкоголем. 
"Таким был мой путь. Я был молод, многого не понимал. Возможно, мне нужно 
было пройти все это, чтобы понять, какие ценности являются действительно 
важными. Просто уже почти два года я совершенно другой человек. Полтора 
года я просто не притрагиваюсь к крепким спиртным напиткам. Но не из-за того, 
что сдерживаю себя. Как раз такие люди чаще всего срываются. Нет, у меня 



 

 

просто сейчас совершенно другие интересы, потребности, желания", - 
рассказывал сам Филатов. 
Игорь Мусатов  
Бывший муж двукратной олимпийской чемпионки по художественной 
гимнастике Евгении Канаевой - хоккеист Игорь Мусатов - никогда не был 
образцом для подражания. 
Где бы он не играл, его всегда преследовали какие-то проблемы, в том числе 
на почве алкоголя. То он устраивал ночные пьяные гонки по городу с 
полицейскими, то избивал водителя автобуса, который, по его мнению, 
неправильно припарковался. 
Далее были развод с именитой супругой и арест в 2019 году связи с 
подозрением в крупном мошенничестве.  

https://aif.ru/sport/hockey/pyanye_gonki_debosh_v_bolnice_5_krutyh_hokkeistov_ko
toryh_sgubila_vodka 

К заголовкам сообщений 
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